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También se pensó en Miguel Muñoz

iW latlgiT 
al zarajoza?

C STA misma tarde se reune la Junta Directiva del Real Zaragoza, con carácter de urgencia, y parece que. 
C en tal sesión puede acordarse la sustitución del actual entrenador zaragocista. Por lo sabido, los directivos 

‘ e7án dividX unos piensan en la conveniencia del relevo y otros creen que Muller debe seguir, aunque son

"’To": pX' *;::?S'd:ía°sXc de- co..,,.do ..m» Udecisión . tome pues rnañana 

Muller ha de dirigir desde el banquillo al Zaragoza en Tarragona y no sena etico anunciar su relevo u 

’"Todos los ,omoras con carácter de noticia, apuntan que el hombre alejado va a ser el famoso "Mistar 
Látigo" Max Merkel que ahora se encuentra en Barcelona, aunque tambren se habla de Miguel Munoz.

Vean en nuestrx páginx de deportes, més informectin sobre el posible releso del eneenedor 
¿aragocista. asunto que tanto preocupa y apasiona a toda afición zaragocista.

Por las víctimas 
del terrorismo

agoza 
reza 

en el 
PILAR

A primera hora de es
ta tarde el altar mayor 
de la Basílica del Pilar 
ha sido escenario del so
lemne funeral oficial 
convocado en memoria 
de los agentes del orden 
público asesinados el pa
sado día 28 en Madrid.

(Foto, García Lunaf 
(/nformacióf}, en la pá
gina 24)
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detrás de unas siglas ha de haber un
tendenda.

HAY WD' EBADD
Se ha hablado mucho de las coincidendas inoportunísimas en todas las 

acciones del colectivo gruposde fíesistenda Antifascista Primero de Octubre 
(GRAPO) cuando en el ambiente se mascaba algún que otro paso 
democratizador. Citamos de pasada aquellos atentados atribuidos al citado grupo 
el pasado mes de /ulio. Las bombas a organismos del Movimiento o monumentos 
"azules" llegaron cuando .el Gobierno Sua'rez se estrenaba con una promesa de 
amnistía o con la concesión de la misma. Aquello se atribuyó a GRAPO.

Pero el caso es que en las últimas semanas los "golpes" del GRAPO han
llegado al culmen de lo sospechoso. A estas alturas hay muy poca gente que crea 
a pie /untillas que se trata de una organización de pura extrema izquierda. 
Cuando los ob/etivos solo benefician a la extrema derecha, hay que pensar que 

■ ■ ■ ■ ■ ■ potencial -y no pequeño- de esta

INFORMI
Por Angel Sánchez

(De ''Mundo Diario")
Veamos ahora un breve paralelismo 

entre el protagonismo del GRAPO y la 
realidad política. Arrancamos 
evidentemente desde el secuestro de 
Antonio María de Oriol, el 11 de 
diciembre pasado.

Cortes en el funeral por Carrero 
Blanco. Se intensifican las campañas 
pro-amnistía. Orden y captura sobre 
Santiago Carrillo, Suárez, en 
Barcelona. El GRAPO acusa al 
Gobierno de ser el culpable de la 
situación. El día 24 es detenido 
Carrillo y Tierno y Pujol se entrevistan 
con Suárez. Las fiestas de Navidad 
transcurren sin que el GRAPO abra la 
boca. El clima político se enrarece 
enormemente.

LA FRUSTRADA
AMNISTIA

■ S

SEMANA DEL 12 AL 
19 DE DICIEMBRE

Y llega uno de los días claves en 
todo este tinglado. El día 30 se reúne 
el Consejo de Ministros y el rumor es

Máximo

De Máximo, en El Pais'

varias jornadas de silencio por parte de 
los secuestradores. La reacción del 
Gobierno se produce después de un 
Consejo bastante acalorado. Triunfa la 
tesis de no conceder nada que sea
objeto de coacción o chantaje. Y 
quedamos sin amnistía.

' neutralización de esta 
produce una vez más.

decisión

nos 
La
se

Mientras el GRAPO anuncia sus 
condiciones para liberar al presidente 
del Consejo de Estado (condiciones 
que no tienen por objeto la amnistía 
total, sino el ex cárcel amiento de 15 
presos políticos), varios periódicos 
— entre ellos "Mundo Diario"— se 
'hacen eco del rumor de que el 
Gobierno prepara un decreto de 
ampliación de amnistía. La campaña 
para la amnistía total se incrementa 
conforme pasan los días de cara al "Per 
Nadal tots a casa". El referéndum, que 
en gran manera será una baza decisiva 
para que el Gobierno se robustezca, se 
celebrará con Oriol secuestrado. El 
GRAPO insiste en la libertad 
discriminada de los quince presos, sin 
aludir para nada a una amnistía total. 
A sus comunicados le añade ahora el 
peligro de muerte que corre su "preso 
político"

El día 18 se adelanta 
precipitadamente el ultimátum sobre 
Oriol y el GRAPO habla de amnistía 
total. Su condición se concreta en que 
antes de las once de la noche de ese día 
el Gobierno debe anunciar pública y 
oficialmente la medida de gracia sin 
exclusiones. Es entonces cuando 
aparece por TVE, con interrupción del 
programa de gran audiencia "Un, dos, 
tres...", Rodolfo Martín Villa. La 
velada promesa de Martín Villa es 
recibida con curiosa avidez por los 
secuestradores y comunican que no 
ejecutarán a Oriol.

■ V-

Antonio María de Oriol y el teniente general Villaescusa, 
cautivos del GRAPO

DEL 20 AL 27

A medida que avanzan los días, 
diferentes medios de comunicación se 
van mostrando más reacios a 
considerar de extrema izquierda al 
confuso grupo. Los partidos de mayor 
solera dudan también de su pureza 
ideológica. Paralelamente, comandos 
inmovilistas atacan al presidente de las

un clamor; el tema de la amnistía se da 
como hecho. Incluso Landelino Lavilla 
suspende el viaje programado a 
Santiago de Compostela y en su lugar 
va Osorio. Detalle fundamental porque 
la clausura del Año Santo precisa del 
ministro de Justicia. Pero lógicamente 
su presencia en el Consejo es necesaria 
porque la amnistía está dentro de la 
competencia de su Departamento. 
Emisoras extranjeras informan de la 
inminencia de la medida. Todo está 
preparado. ¿Oué ocurrió?

Ocurrió que el GRAPO volvió a 
aparecer en escena con un comunicado 
de los más radicales. Anuncia a bombo 
y platillo que ejecutará a Oriol si no 
hay amnistía antes del día 2 de enero. 
El ciudadano consciente se pregunta el 
porqué de reivindicar en el mismo día 
algo que parece que llegará después de

PRIMEROS DIAS DE 
ENERO

Decrecido el optimismo general 
acerca de la amnistía, el GRAPO 
comunica que no piensa matar a Oriol 
y que algunos comunicados son falsos. 
El confusionismo es tal que la opinión 
pública ya no sabe a que* atenerse. Los 
periódicos y revistas analizan la 
posibilidad de la verdadera retaguardia 
del GRAPO. La normalización política 
con la liberación de Carrillo y sus 
compañeros pretende proseguir pero 
sin demasiada convicción. El día 6, 
Oriol habla en una carta de los malos 
tratos a detenidos por parte de agentes

ARlUaN 
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policiales. secuestradores
convocan una huelga general para el 
día 10. En estas fechas se producen 
cambios liberales en los altos mandos 
militares. El 13 de enero, Martín Villa 
recibe una carta del GRAPO, vía diario 
"Informaciones". Cada vez se habla 
menos de la amnistía y menos de 
Oriol. Los secuestradores dicen que no 
tienen prisa y que no matarán a su 
rehén. El tema pierde actualidad.

OFENSIVA DEL TERROR

Llegamos a la semana que acabamos 
de cerrar: la semana de las tragedias. 
Estalla el complot encaminado a crear 
el caos y la desestabilización. Un día 
después de que muriese en una 
manifestación Arturo Ruiz, es 
secuestrado el general Villaescusa. El 
grapo reivindica el hecho y lo 
fundamenta en la venganza por la 
muerte acaecida menos de veinticuatro 
horas antes. ¿Es tan fácil un rapto de 
un general que tan sólo se necesitan 
unas horas para perpetrarlo? Una de 
dos: o todo estaba planeado (incluida 
la muerte del joven) o el GRAPO goza 
de facilidades increíbles para tales 
acciones. Pero n.o se detiene ahí la 
cosa. Como respuesta al secuestro, se 
produce la muerte de los abogados de 
CC.OO. La "tripe A" en versión 
española reclama su autoría en virtud 
de la suerte de Villaescusa. Días 
después, muerte de los miembros de la 
Fuerza Pública. La operación terrorista 
une a innumerables partidos políticos 
de derecha e izquierda en una condena 
unánime. El GRAPO vuelve a hacer acto 
de presencia para reivindicar la acción. 
Motivo: "responder a la violencia con 
la violencia".

En todo este maremágnum destacan 
detalles como el de la identificación de 
un presunto secuestrador de 
Villaescusa que no se movió de Vigo, o 
la polvareda que levantó Areilza en les 
liles cuando algunos informadores 
dedujeron de sus palabras que Oriol 
podría encontrarse en la Embajada 
naturalmente inaccesible para la 
Policía.

Con todo esto, del GRAPO, Franz 
Kafka podría haber escrito su obra 
maestra. Si es que la sangre no le 
hubiese impedido utilizar la pluma.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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ese trozo entrañable de 
Zaragoza la pequeña, la recoleta 
y castizona; la que cada vez se 
halla más lejos de la Zaragoza 
cosmopolita, foránea, injertada 
en la médula de Aragón. Yo les 
pido a los consecuentes que ha
gan lo posible y lo imposible por 
respetar el Mercado de Lanuza, el 
de las forjas moras, el de los 
arcos jalonaros. Poco a poco o 
muy aprisa, la devoración cons- 
tructeril se está zampando a la 
risueña ciudad, la en otrora feliz 
y campechana. Manos negras ma
nejan los tinglados de la urbani
zación, y lo único que consiguen 
y nos dejan es la desurbanización 
más aberrante y monstruosa. Sigo 
sin explicarme por qué tumbaron 
patas arriba la «Torre Nueva», el 
palacio de Coloma, Torreflorida, 
el Monasterio de Santa Fe, Zapor- 
ta y un etcétera abochornable. 
Y sin explicarme sigo por qué la 
Vía Imperial no es vía ni es im
perial. La tan mal denominada se 
parece mucho a un churro co
rreoso de verbena de barrio malo. 
No hay en ella rectilinidad ni arte 
ni lógica circulatoria.

Junto a la iglesia de Santiago, 
monumento nacional, van alzando 
a lo hebroso un nichai de hor
migones y de hierros. Se carga
ron el oratorio de las Carmelitas, 
una de las más primorosas joyas 
barrocas aragonesas. Levantaron 
en su lugar disformes bloques de 
paradoja cruenta. Apartamentos 
destinados a enanos y a jorobe
tas criaturas que se alimentan de 
chicle y chapurrean inglés y mo
jan pastas en té. Llaman «beicon» 
a la panceta, y dicen «aló» por 

p teléfono, y «olnay» y «berigüel». 
1 No hay líneas, esbelteces ni es- 
Ltilos. Sólo hierro y cemento para 

que aniden en sus cavernas mo- 
F quetadas y electrodomesticadas 
I los gilís y las niñas de ortopedia, 
Iamiguitas de tililis. La Arquitec- 
* tura se ha hecho industria y ne

Ahora, osas manos negras, pre
tenderán quizás y sin acaso, de 
rribar el Mercado de Lanuza para 
sustituirlo por edificios horríso
nos, covachuelas de ventajistas 
y tramposos. El dinero manda. 
Calle la honradez, achántese la 
dignidad. Lo que impera es el 
metro cuadrado y el cúbico. Lo 
demás, lo tradicional, lo bello, lo 
medular del espíritu poco impor
ta o nada. Si alegan que obstruye 
la viscosa Vía Imperial, la solu
ción deviene sencilla: establecer 
circulación rodada debajo del 
Mercado, o sea, en el familiar, 
antiquísimo «Hondo», y asunto 
solucionado. Pero por lo que más 
quieran, que no destruyan ese 
monumento zaragozanísimo, el 
centenario Mercado de Lanuza. 
Y no son razones sentimentales 
las que me inspiran sino la evi
dencia de que lo que pusieran en 
su lugar sería una mamarrachez. 
Si el arquitecto Magda-lena levan
tara la cabeza. Ay, Dios mío. No; 
no quiero traer en apoyo de mi 
fervor no derribista recuerdos 
añejos que me trae la pantalla de 

ta calle de Boggiero no sé qué 
número. Ibamos a eso de las diez 
Doña Visi y yo al Mercado Cen
tral. Portábamos una cesta de 
mimbre monumental de dos ta
pas. La llenábamos de coles, de 
anchoas, de naranjas para los 
huéspedes. Unos huéspedes que 
no engordaban y que pagaban 
malejamente. La dueña chalanea
ba con las vendedoras. Yo rne iba 
chupando una mandarina, y obser
vaba el mundi-mundi del recinto 
florecido de voces, de pregones, 
disputas y bromas y pullas. Reto
zaba la incomparable socarrone

ría baturra de buena ley. Aquello 
era un planeta a estrenar a diario. 
Abigarrada mezcolanza lo pobla-- 
ba. Gentes menestrales, campe
sinas, obreras, torreros, viudas 
flacas y solteronas gruesas, hom
bres maduros, viejas chinchosas, 
chicos y chacos, cocineras de 
casa grande (mensuada y cesta, 
sisas aparte], jubilados verdero
nes; de todo, de todo había y pu
lulaba entre los andenes frescos 
de sardinas y borrajas, escabe
ches y cerezas. Vestíbulo impo
nente de la gula, del guiso ca
sero, de la comilona gigante, anti- 
bicarbonatal. Tan gigante como la 
nave enrejada, jaula salerosa y 
esbelta.

Doña Visi y yo dábamos tres 
o cuatro vueltas por aquel mare- 
mágnum en busca de la acelga 
económica, del tocino barato, del 
besugo propínc’jo. Pasábamos 
por los puestos de. ias chichorre- 
ras. Allí, las cabezas desesadas, 
las lenguas sin pudores, las pa
tas blancas de corderos que ya 
no pisarían los bordados verdes 
de las yerbas. Allí, los callos son
rosados, los morros felposos, los 
hígados de seda. En la pajarera 
siderúrgica del Mercado de más 
abolengo de ^Zaragoza nadaban 
sin agua las anguilas y las ma- 
drillas hijas del Ebro, del Gállego, 
del cristalino Huerva, cuando los 
ríos no estaban emponzoñados. 
Doña Visi se paraba ante las pis
cinas de cinc en donde se enros
caban las anguilas, azabaches 
deslumbrantes, y elegía una me
diana. El viscoso y coleante pez 
iba destinado a don Severino, un 
cura muy viejo que no cantaba 
misa, pupilo de «La Paloma». Era 
su plato predilecto. Doña Visi las 
guisaba de maravilla. A la vasca. 
Con pimientos choriceros, gui
santes y huevos cocidos. Exqui
sitísima delicia.

Yo guardo de aquel tiempo un 
recuerdo indeleble. Don Severino 
me daba clases de latín y me 
enseñó una oración que jamás ol
vidé: «Todos mis pensamientos, 
todas mis palabras, todas mis 
obras en este día, te ofrezco. 
Señor, y el alma mía». Pero yo 
sólo le ofrecía al Señor el alma. 
Las palabras, los pensamientos, 
las obras, se las llevaba el de
monio. Por entre los puestos de 
tablas y azulejos se ofrecían las 
carnes, las legumbres, los pesca
dos, las frutas, las verduras, mo
derno zoco heredado de los ára
bes, pulcro y fino, y vaiveneaba 
un policrono desfile de compra
dores, mirones, curiosos y des
ocupados. Un tapiz viviente, ani
madísimo, que inyectaba tipismo 
y vitola y hechuras autóctonas a 
la andante población en el Mer
cado reunida. Aún perdura. Se
guirá perdurando porque la sen
satez acabará por imponerse. Que 
así sea.

Pedro Pab/o PA D/L LA

«liKiUeii

satiem
LA semana pasada fue tan 

intensamente dolorosa y emotiva que 
pienso que experimentamos, y además 

algunos ‘‘sentimos’’, la necesidad de buscar y 
repartir algo de luz y de paz.

Fui al entierro de los tres guardias 
asesinados. Aunque no se había hecho una 
convocatoria popular, me senti obligado a ir 
por la misma conciencia que me llevó hace 
unos dias a presenciar el entierro de los 
abogados comunistas. En ambas ocasiones se 
daba la identidad humana y cristiana en el 
dolor ajeno, asi como el rechazo y 
condenación de viles atentados contra ja. 
vida. Pero en este caso, había una razón mas. 
Los que ha'jían muerto pertenecían a mi fe 
y a mi bandera. Eran defensores del orden, 
servidores del bien público con los que 
tenemos contraída una deuda de gratitud. 
Fui al entierro y bien sabe Dios, que conoce 
la verdad y las intenciones mejor que ningún 
periodista, que procuré llegar hasta los 
féretros para rezar un requiem. Ese réquiem 
que pide la misma paz eterna al mismo Dios 
para todos ios hombres.

De hecho no pude acercarme a los 
féretros. Y esperé. Por dos horas y media, 
esperé bajo un cielo alternativamente azul y 
lluvioso. Tenía ante mí un circulo de 
guardias portando coronas, recuerdo de 
compañeros en la vida y en la muerte. Y 
detrás de mí y alrededor, el pueblo, 
dolorido, respetuoso, unos evocando 
recuerdos, otros comentando los sucesos, 
alguien mezclando ese grano de gracia y 
sabiduría que sazona la conversación.

Tardaba más la ceremonia de lo que había 
supuesto y cambié mi posición de primera 
fila por un espacio más abierto. Entonces un 
par de señoritas, aparentemente de clase 
media y de unos treinta años de edad, me 
reconocieron y se acercaron para expresarnie 
su disconformidad con un artículo mío 
publicado ya en la prensa; “Requiem por 
unos comunistas”. No les había gustado y yo 
me mostré respetuoso con su disidencia. 
Pero, conforme hablábamos, fueron 
levantando el volumen de la voz y ampliando 
la temática del desacuerdo: les molestaba mi 
actitud, la de ciertos curas y la de Tarancón, 
y ai pedirles yo que bajasen la voz porque 
estábamos llamando innecesariamente la 
atención, una de ellas me replicó: “¿Pero es 
que se va a atrever usted a impedirme que yo 
grite Arriba España? ” Lanza el grito. La 
gente se aproxima. Algunos que ni siquiera 
sabían de lo que se trataba, clamaron 
“¡Afuera, afuera! ’' La señorita en cuestión 
gritó de nuevo “ ¡Viva la Guardia Civil! ” Yo 
respondi “viva”. A todo esto crecía el 
tumulto y me vi rodeado de un gran círculo 
de espectadores, predominantemente 
guardias, que nos observaban con 
perplejidad. Fueron creciendo los gritos de 
“Afuera, afuera”, y un alma piadosa —el 
auténtico samaritano que nunca falta— me 
cogió del brazo y me advirtió: "Lo mejores 
que usted se vaya”. Una joven se interpuso 
"usted ha venido aquí y tiene el mismo 
derecho que todos a quedarse”. Me fui. 
Lentamente. Aceptando mi retirada por 
amor a la paz y respeto a los muertos. 
Internamente dolido porque se me expulsaba 
de un grupo humano que estaba allí con las 
mismas razones por las que yo había ¡do para 
unirme a un dolor, para mostrar una 
adhesión, para rezar.

Pero no, no era el grupo el que me 
expulsaba. Era el grupúsculo, que pretende 
monopolizar su amor a España calificando 
de traidor al que no piense como ellos que 
quiere alzar la bandera española en su asta, 
impidiendo que los demás la levanten en la 
suya. Que tal vez pretenden abrir el cielo y 
cerrárselo a los otros. Que finalmente se 
atreven a gritar ¡Viva la Guardia Civil! , que 
es una afirmación que nos une a muchos, en 
un grito de desafío para separarnos.

J. A de SOBñ//VO
AE/1-2-77/PAG. 3

SGCB2021



naciomm PAG. 4/ 1-2-77 / AE AE/ 1-2-7:

É Coraje frente
Sobre I 
de pre' 
contra 
terroris

Mientras que el azúcar nacional rebosa en los 
almacenes de las molturadoras, se está 
produciendo un curioso fenómeno: hay cierta escasez 

del producto refinado en alanos comercios de 
ultramarinos, según afirman fuentes alle^das a la 
Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos.

Esta situación parece ser debida al rumor 
de que para principios de febrero puede subir el 
precio del azúcar a nivel detallista unas tres 
pesetas kilo, si desaparece la subvención con 
que la Administración ha venido primando el 
consumo de este producto.

El cultivo de la remolacha, al igual que el de 
tantos otros, ha experimentado un fuerte 
incremento de sus costes durante los últimos 
doce meses. Por tanto, no parece lógico que el 
precio permanezca congelado o semi-congelado 
durante la actual campaña.

Podría ocurrir que si al mismo tiempo 
desaparecen la subvención al consumo del 
azúcar y se sube la tonelada de remolacha, 
vamos a tener en España uno de los azúcares 
más caros de toda Europa.

SE RECIBIERON EN PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

NUMEROSOS 
TELEGRAMAS

MADRID, 1 (Logos).- A lo largo de toda la jornada del 
domingo y del lunes, se recibieron numerosos telegramas, 
tanto en el Palacio de La Moncloa, actual sede de la 
Presidencia del Gobierno, como en la antigua de Castellana, 
3, adhiriéndose a las palabras pronunciadas por el 
presidente, señor Suárez, a través de Radio y Televisión 
Española el pasado sábado. Los servicios de la secretaría del 
presidente estaban, a última hora de la tarde, haciendo 
acopio de estos telegramas.

Por otra parte, el presidente del Gobierno despachó ayer 
normalmente, pese a la inflamación que todavía sufre en el 
pie y que le exige llevar muletas, hasta que los médicos le 
examinen el próximo jueves la inñamación que al parecer se 
reduce satisfactoriamente.

El presidente despachó ayer con los vicepresidentes 
primero y segundo del Gobierno y el ministro de la 
Gobernación, a fin de preparar el Consejo de Ministros 
extraordinario que se celebra hoy.

EL PRESIDENTE SUAREZ RECIBIRA
A SU COLEGA BELGA

El primer ministro belga Leo Tindemans que llegará hoy 
a Madrid, para participar en el encuentro sobre Europa 
organizado por la Unión Europea Demócrata Cristiana, será 
recibido mañana miércoles por su colega español, señor 
Suárez, según informan fuentes próximas a la Democracia 
Cristiana Española.

El señor Tindemans es el primer jefe de Gobierno belga 
que visita España desde hace muchos años, aunque en esta 
ocasión no sea en una visita oficial sino para participar en 
dicho encuentro europeo, en el que están presentes otros 
destacados políticos europeos.

X-

el día
SANTORAL: Santos Cecilio y 

Raimundo, obs. y Calixto II, P.

EL SOL sale a las 7,25, pasa 
por el meridiano de Madrid a las 
12,28 y se pone a las 17,32.

LA LUNA está en cuarto
creciente: sale a las 15,17 
por el meridiano de Madrid 
22/34 y se pone a las 5,6.

pasa 
a las

LA PLUMA. - En el siglo
diecinueve se sustituyó la pluma 
de ave por la de acero, inventada 
en 1816 por Alejandro 
Birmigham.

z-

"En Italia se han adoptado no sólo 
medidas de emergencia, sino también 
de carácter estructural”

MADRID, 1 (Logos).- “En Italia también se produjo una brutal ola terrorista. 
La Cámara de Diputados ha aprobado un documento en el que se abordan materias 
concretas para luchar contra esta plaga: reforma profunda de los órganos de policía 
y también de las órganos de Justicia", ha declarado el ex primer ministro italiano 
Aldo Moro, presidente de la Democracia Cristiana de Italia, que se ha trasladado a 
Madrid para asistir al “encuentro con Europa”, organizado por el Equipo 
Demócrata-Cristiano del Estado Español, y a la reunión del buró político de la 
Unión Europea Demócrata Cristiana.

Referente al proceso político 
español el señor Moro manifestó 
que "no lo conozco bastante, 
pero los primeros pasos son hoy 
positivos. En cierto modo 
—añadió— mi presencia aquí es 
para reforzar este proceso hacia 
la democracia con el 
reconocimiento de los partidos 
políticos de la oposición".

Manifestó asimismo que 
"hay dificultades tanto en Italia 
como en España, y existe un 
intento de turbar la situación

política atacando las 
instituciones y el desarrollo 
democrático del país, pero soy 
optimista porque pienso que 
tenemos el coraje suficiente para 
hacer frente a este reto.

En torno a la expulsión de 
España de varios súbditos 
italianos el señor Moro dijo que 
"he tenido noticias de este 
hecho por el embajador de mi 
país. No conozco el estado de 
estos italianos desde el punto de 
vista judicial. Seguramente están 
implicados en acciones

fascistas".
Sobre el "centro siniestra" en 

su país y la posibilidad de que 
pueda se trasplantado a España, 
dijo que "por mi parte sigo 
considerando que la experiencia 
del centro siniestra en Italia ha 
sido útil para mí país, aunque 
en este momento no sea la línea 
política más adecuada. La
fórmula 
línea de 
España 
juicio".

la considero válida en 
principio, aunque para 
no puedo emitir un

Respecto al tema del aborto

EL REY PRESENCIO LOS EJERCICIOS MILITARES
COLMENAR — S M. el Rey, acompañado del ministro del Ejército, jefe del E. M. del 

Ejército capitán general de la I Región Militar y otros altos jefes militares, visitó ayer las 
instalaciones de las fuerzas aeromóviles del Ejército de Tierra y en el cerro de San Pedro pre
senció los ejercicios de tiro de la Brigada de Infantería Mecanizada num. 11 de le Division 
Acorazada Brúñete, núm. 1. S. M. el Rey, en el cerro de San Pedro, donde presenció dichos 
ejercicios de tiro. (Foto, Cifra Gráfica.)

1702.— Guerra de Sucesión española. 
El principe Eugenio (de Saboya) derrota 
a los franceses, mandados por Villeroy, 
en los llanos de Cremona (Italia).

1758.— Comienza a publicarse en 
Madrid el "Diario Curioso, Erudito, 
Comercial y Económico”.

1 775.— Creación de la primera 
Escuela de Equitación Militar Española.

1797.— Bonaparte, en Italia invade 
los estados de la Iglesia, que eran 
favorables a Austria.

1809.— Guerra de la Independencia.

efemérides
1878.— Real orden estableciendo en 

el Instituto Cardenal Cisneros en Madrid, 
la cátedra de taquigrafía, retribuida con 
6.000 reales anuales.

1881.— Se publica eí primer número 
de **La Vanguardia”, de Barcelona.

1881.— Dan comienzo los trabajos del
Mariano José 
las funciones 
Gerona.

Alvarez de Castro asume
de

fallece en Madrid 
de Avellaneda.

gobernador militar de

tres de la madrugada 
la poetica Gertrudis G.

1 875.— Se constituye la primera 
sociedad de estudios para la construcción 
de un túnel submarino a través del Canal 
de la Mancha.

1876.— Ejecución pública de las dos 
mujeres que habfan asesinado a la viuda 
del general Plerrand, "El crimen de la 
calle de la Luna”, que causó enorme 
sensación en Madrid.

Canal de Panamá

1896,— Nace

presidente de la 
1947.

1 899,— 
registran i

el militar y politico 
Anastasio Somoza, 
república de 1937 y

laboratorios "Bayer”
oficialmente el nombre

"Aspirina”.
1899.— Fundación de "El Correo 

Andalucía” (Sevilla)
1901.— Nace en Cádiz (Ohio),

de

de

actor americano Clark Gable.
1906.— Fundación de "Mundo 

Deportivo” (Barcelona)

1912.— Se funda la Escuela Naval 
Militar Española.

1913.— Se inaugura en Madrid el 
Teatro de la Zarzuela, reconstruido tres 
años después del incendio.

1912.— Primer número 
Mentidero” semanario satírico

1928.— La Academia de 
Exactas, Físicas y Naturales 
unanimidad para presidente de 
a Leonardo Torres Quevedo.

1938.— El general Queipo

de "El 
pol (tico.
Ciencias 

elige por 
la misma

de Llano
pronuncia su última charla radiofónica.

1941.— Entra el Estado español en 
posesión y disfrute de ferrocarriles de vía 
ancha mediante el pago de una 
determinada anualidad.

1941.— Fundación del diario 
"Menorca" (Mahón)

1949.— Israel decide anexionarse 
Jerusalén.

1968.— Los entonces principes, don 
Juan Carlos y doña Spfía, presentaron a 
su primogénito, el principe Felipe a los 
representantes de la prensa de Madrid, en 
la clínica "Nuestra Señora de Loreto”.

£LGC 
INFOl

REF 
LOT 
ELC 
MINI

el señor Moro declaró que ' 
ley del aborto tal y como 
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contra esta plaga: refort 
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policía y también de los órgan 
de Justicia". No se tr( 
simplemente de medidas ç 
emergencia -dijo- sino t 
carácter estructural".

Al ser preguntado sobre; 
eurocomunismo, manifestó q* 
"es un fenómeno mi 
complejo. Existen diferenc 
entre los diversos partid 
comunistas. En algunos se l
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con Europa" se prolongarán 
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Ruiz-Giménez, Gil-Robles,5 
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. Sobre las medidas 
de prevención 

V contra el 
terrorismo

El incidente en el 
entierro de los policías Arrestado el

leclaró que ' 
tal y como 
n el Parlamen 

fase está
1 algunos deí 
s de inspiracit 
jestro partie 
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EL GOBIERNO, 
INFORMADO

REFERENCIA DE 
LO TRATADO EN 
EL CONSEJO DE 
MINISTROS DE HOY

MADRID, 1 (Europa 
Press).- En la mañana de hoy, 
balo la presidencia del ¿efe del 
Gobierno, don Adolfo Suáreí, 
se ha reunido el Consejo de 
Ministros en el palacio de La 
Moncloa. A la reunión asistieron 
todos los miembros del 
gabinete, con excepción de los 
dtulares de Asuntos Exteriores 
y de Industria, señores Oreja 
Aguirre y Pérez de Brido, 
res^fectivamente, que se 
encuentran en viaje oficial en el 
extranjero.

A las dos menos cuarto de la 
tarde de hoy, ha sido facilitada 
la referencia oficial de dicho 
Consejo de Ministros, en la que 
se señala lo siguiente:

El ministro de la 
Gobernación informó 
ampliamente al Consejo sobre la 
situación del orden público y el 
desarrollo de las medidas 
acordadas por el Gobierno en su 
reunión del pasado día 23 de
enero, asf como en lo relativo a 
la aplicación del real decreto ley 
acordado el pasado viernes.

El Consejo fue informado 
sobre las investigaciones 
policiales en curso relacionadas 
con los últimos atentados 
terroristas y secuestros, las 
medidas sobre detenciones 
realizadas en el marco del real 
decreto-ley citado, las acciones 
sobre control de armamentos, 
expuIsión de extranjeros 
presumiblemente relacionados 
con actividades de tipo 
ex tremiste, así como las 
instrucciones enviadas a tas

ó m e n 0 mi 
sten diferenc 
versos partid.

algunos se 
a tendencia 
re todo en vari'

autoridades gubernativas sobre 
estos aspectos y en relación con 
las manifestaciones públicas.

El Consejo de Ministros 
volveré a reunirse, con carácter 
ordinario, el próximo viernes, 
dia 4.
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marino que replicó 
a Gutiérrez Mellado

Capitán de Navio y subdirector 
de la Escuela de Guerra Naval

MADRID, 1 (LogoeX- Con 
cuarenta y ocho horas de arresto 
en su destino ha sido 
sancionado, mientras sigue su 
trámite el esclarecimiento de lo? 
hechos, el capitán de navio don 
Camilo Menéndez Vives, 
subdirector de la Escuela de 
Guerra Naval, que el pasado 
sábado replicó las órdenes del 
vicepresidente primero del 
Gobierno teniente general 
Gutiérrez Mellado, cuando éste 
trataba de imponer silencio 
durante el traslado de los 
cadáveres de los tres polícias 
asesinados el pasado día 
veintiodio.

El mencionado capitán de 
navio, de cincuenta y seis años

de edad, ha sido sustituido en sp 
cargo de la Escuela de Guerra 
(Naval por el oficial más antiguo.

El incidente protagonizado 
por el oficial ae la Marina 
ocurrió, cuando los sacerdotes 
asistentes al acto del sábado 
iniciaron el rezo del 
padrenuestro, mientras un 
numeroso grupo de personas 
entonaba el himno de la 
Infantería. Al> resultar 
infructuosos los intentos de 
varios oficiales por imponer 
silencio a los que cantaban el 
himno militar, el propio 
vicepresidente del Gobierno, de. 
forma tiyante gritó, mirando 
hada el gru^ del que procedía 
d canto ¡“Todos los que visten

uniformes, firmes y en silendo! 
¡Todos los que visten uniformes 
firmes y, quien sepa rezar y 
quiera, que rece”! Las órdenes 
del teniente general 
consipierem acallar elhimnode 
la Infantería, pero fue entonces, 
cuando el capitán de navfo, que 
estaba próxvno a una de las 
ambubndas, elevó su voz v 
gritó, mientras gesticulaba con 
el brazo: “ ¡Todos los que 
tengan uniforme que hagan 
honor a la bandera”! En medio 
de una gran confusión y 
mientras nuevamente el teniente 
general ordenaba silendo, 
secundado por otros jefes 
oficiales, el capitán de navio 
continuó gritando: “ ¡Por 
endma de la disdplina está el 
honor! Finalmente, y en 
medio de vivas a Franco y al 18 
de jubo, así como gritos de 
“fuera” al Gobierno y a 
elementos de la oposidón, el 
marino fue retirado ael lugar.

Una comisión del Consejo de Trabajadores vizcaíno

VISITARA AL GOBERNADOR CIVIL
BILBAO, 1 (Cifra).— El comite' ejecutivo del Consejo Provincial de Trabajadores 

ha acordado enviar una comisión al gobernador civil de Vizcaya, que le hagan llegar 
la preocupación de este comité ejecutivo por la *‘grave situación’* en la que se 
hallan los trabtgadores de la empresa ’‘Tarabusi”, tras 75 dios ininterrumpidos de 
paro.

Además, en un segundo punto piensa hacer llegar al gobernador la preocupación 
del comité ejecutivo por la posibilidad de que tal situación podría llevar a un con
flicto en el que se vean envueltas la mayoría de las empresas de la provincia de 
Vizcaya.

Termina la nota con un tercer acuerdo a presentar sobre le lentitud con que se 
desarrollan las obras de la residencia sanitaria de Galdácano.

La comisión designada está formada por los señores Esparta, Castro Bengoa, 
Salazar Orive y Melendez Zulueta.

GUTIERREZ MELLADO AGRADECE 
LOS MENSAJES DE REPULSA

SEVILLA, 1 (Europa Press).- El vicepresidente del Gobierno 
para Asuntos de la Defensa, teniente general Gutiérrez Mellado, 
ha enviado un telegrama a los trabajadores de la factoría de 
"Pasa Renault" de Sevilla. Este telegrama es respuesta a otros 
mensajes dirigidos por ios trabajadores en ios que condenaban 
ios últimos actos violentos ocurridos en Madrid.

El telegrama del teniente general Gutiérrez Mellado a los 
trabajadores de "Fasa" dice así:

"Agradezco manifestación repulsa actos violentos últimos 
días que me expresan en sus telegramas del día 25. Les aseguro 
que el Gobierno utiliza todos los medios que dispone para 
esclarecer los hechos y capturar culpables confiando que traba
jadores le apoyen con su serenidad.Salúdales, Gutiérrez Mellado"

A NUESTROS 
LECTORES

En atención a la 

variada gama de 
opiniones que, como 

realidades de una 
sociedad viva y pluralista, 
albergamos diariamente 
en nuestras páginas, 
aunque en ocasiones 
pueda resultar incluso 
encontradas unas con 
otras, ARAGON/expres 
cree necesario recordar a 
sus lectores que no 
comparte siempre y 
necesariamente los 
criterios sustentados por 
sus colaboradores.

La opinión de este 
periódico se expresa a 
través de sus secciones 
editoriales habituales.

FUNERAL EN 
BARCELONA

ya en el exterior del templo, 
un grupo de los asistentes se 
manifestó con banderas 
nacionales y brazaletes, 
profiriendo diversos gritos 
contra el Gobierno y 
cantando el “cara al sol” y 
el himno de la infantería

LA GUARDIA CIVIL 
AGRADECE LOS 
TESTIMONIOS DE 
CONDOLENCIA

MADRID, 1 (Logosf- 
La Dirección General de la 
Guardia Civil, hace publica 
la siguiente nota:

’’Ante la imposibilidad 
material de contestar a 
todos y cada uno de los 
organismos, entidades, 
asociaciones, empresas y 
par t iculares, los muy 
numerosos testimonios de 
condolencia y repulsa, 
recibidos con motivo de los 
recientes asesinatos de 
agentes de las fuerzas de 
orden público, esta' 
Dirección Generat de la 
Guardia Civil agradece 
sinceramente, por este 
medio de expresión, las 
citadas muestras de pesar”.

LOS INTEGRISTAS 
Y EL ESTE

(
^UATRO países de la Europa Oriental 

mantienen desde hoy relaciones diplomáticas 
plenas con la España de la Monarquía. Durante los 

últimos tiempos de la España franquista sólo uno 
-la República Democrática de Alemania, abrió su 
embajada en Niadrid, si bien la cerraría a los pocos 
meses para manifestar la indignación del Gobierno 
de Pankow por la situación política provocada en 
Europa por la ejecución de varios otarras.

14 ST A labor de apertura de "mercados" 
Apolíticos y económicos en el Este viene 
ofreciendo la característica de la lentitud, sumada 

a una buena dósis de tacto diplomático.

I
AS primeras aperturas de embajadas en 
Jpaíses socialistas (China Popular, 
Alemania...) y de delegaciones comerciales en 

otros estados del Este hubieron de realizarse en su 
día con la premeditada ignorancia de las 
argumentaciones esgrimidas desde las cámaras 
políticas y legislativa del franquismo por los fieles 
mantenedores de las esencias dictatoriales 
instalados en los escaños, casi todos eUos, por el 
sencillo sistema de la designación personal y con la 
poco comprometida vigencia que dan los cargos 
vitalicios. Todos recordamos los apuros sufridos 
por ios tecnócratas López ante el Consejo Nacional 
del Moví miento, a la hora de dar cuenta a ios con 
sejeros de ios motivos por ips cuales se consideraba 
oportuno abrir delegaciones comerciales españolas 
en Burcarest o en Moscú. Conservo un escrito de 
uno de ios discursos pronunciados en la cámara 
política, a puerta cerrada, sobre alguno de estos 
acres debates promovidos por "representantes" del 
ala más derechista del franquismo, que es toda una 
joya de absurdo.

BARCELONA, 1 
(Logos).— En la capilla 
castrense del parque de la 
Ciudadela, organizada por la 
Capitanía General de 
Cataluña y el Gobierno 
Civil, se celebró ayer una 
misa en sufragio de los treS' 
agentes, victimas de los 
atentados terroristas 
registrados el pasado viernes 
en Madrid. Ofició la 
ceremonia el capellán 
vicario castrense de la IV 
Región Militar, don Gaspar 
Cardona.

Encabezaba el duelo 
oficial el capitán general de 
Cataluña, teniente general, 
señor Coloma. Gallegos, 
acompañado del gobernador 
civil de la provincia, señor 
Sánchez Terán, y otras 
autoridades provinciales y 
locales. Asimismo se 
encontraban en el templo 
consejeros nacionales y 
procuradores en Cortes por 
Barcelona y representantes 
de los tres ejércitos y de los 
partidos políticos.

Al final dé la ceremonia,

DE LDSULTIMDS 
ATENTADOS MEJORAN

LOS HERIDOS
MADRID, 1 (Cifra).- 

Todos los heridos de los 
últimos atentados han 
mejorado notablemente 
según informan los partes 
médicos.

La dirección de la clínica 
“Primero de Octubre” ha 
comunicado a “Cifra” que 
prácticamente todos los 
heridos internados en el 
centro han mejorado, los 
guardias civiles Felipe 
Martín Margallo y José 
Pérez Diaftez continúan 
graves pero han 
experimentado mejorías, 
bastante notables en el caso 
de Pérez Diañez, e 
importantes en el de

Antonio Guarefto Pagador.
En cuanto a los 

abogados, María Dolores 
González Ruiz ha mejorado 
en su estado y Miguel 
Saravia ha salido 
prácticamente de cuidado, 
siendo su estado muy 
bueno, aunque continúe en 
tratamiento.

Por su parte, el doctor 
Llauradó, jefe del servicio 
de Reanimación de la 
clínica “ Prim ero de 
Octubre” ha comunicado 
que a Luis Ramos Pardo se 
le quitaron ayer las sondas y 
los drenajes. Hoy ha 
empezado a alimentarse por 
b boca y probablemente se 
levantará.

P
UEDE decirse que aquellos eran otros 
tiempos, pero las circunstancias teóricas de 
este momento son las mismas desde entonces. El 

Consejo Nacional del Movimiento sigue 
funcionando, con todas sus atribuciones, mientras 
las urnas no demuestren lo contrario; en el Consejo 
Nacional y en las Cortes siguen sentándose los 
mismos personajes de designación directa y de por 
vida, sin que esta paradoja de representación 
política de los españoles haya quedado realmente 
resuelta con la entrada en vigor de la Ley para la 
Reforma Política. Son los mismos personajes que 
un día protestaron airadamente por nuestras 
relaciones comerciales con países "rojos", los que 
luego intentaron cercenar los intentos de suprimir 
el verticalismo de nuestro esquema de relaciones 
sindicales y los mismos que ahora pueden volver a 
decir que no a la apertura de embajadas españolas 
en Belgrado, Sofía y Varsovie. Y los mismos que, 
tras su negativa, van a seguir sin encontrar a una 
minoría opinante lo suficientemente caracterizada, 
numerosa y válida como para hacer equilibrar su 
furibunda negativa con una parte considerable de 
la opinión del país.

14 L mugdo de la paradoja política va a 
A desencadenarse otra vez, en España, sobre la 
apertura mínima al Este que se está desarrollando 

ahora mismo, a modo de recogida de frutos 
sembrados por equipos políticos y diplomáticos, 
anteriores. Ese mundo de la paradoja puede llegar, 
incluso a "cargarse" la dificultosa "ostpolitik" 
española que ofrece " a priori" una serie de 
ventajas comerciales y económicas para el futuro 
de nuestro país que esos integristas de la paradoja 
no han sabido nunca o no han querido ver.

14 L comienzo de la temporada de política 
A exterior española, a pesar de las lentitudes y 
las dificultades, no parece ahora revestir caracteres 

de pesimismo. Eso, siempre y cuando el integrisme 
no actúe desde su escasísima representatividad real 
para zancadillear el proceso emprendido. Que todo
puede pasar.

J. L. Costa Vela SCO
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Deiba se
mueve

DEIBA (Sociedad de
Defensa de los 

Intereses del Bajo 
Aragón) se mueve. Hace 
unos días, en rueda de 
prensa celebrada en 
Caspe, informó de las 
gestiones llevadas a cabo 
en Madrid respecto a las 
centrales nucleares que se 
pretenden instalar en 
Escatrón y Sástago; las 
impresiones son 
pesimistas. Por otra 
parte, pronto verá la luz 
un libro editado por 
DEIBA, que se titulará 
''Bajo Aragón 
expoliado", con cuyos 
beneficios, de producirse, 
se piensa seguir luchando

Dudas sobre el último
comooicado del «Erapo»

Nota

c o n t r a 
antinuclear.

Pero

la lucha

D E I B A ,
afortunadamente, no está 
sola; según manifes
taciones hechas por su 
presidente, don 
Florencio Repolles, son 
ya 31 los ayuntamientos, 
30 Hermandades de 
Labradores y Ganaderos 
y 34 entidades las que 
han enviado escritos de 
oposición, y, lo que es 
más esperanzador, la 
zona de influencia de 
DEIBA se está 

extendiendo por las 
provincias de Tarragona 
y Lérida.

Es encomiable la 
actitud de esta sociedad 
que progresivamente va 
teniendo mayor eco y 
respaldo, actitud que si 
de manera inmediata está 
centrada en una 
problemática que afecta 
a la zona donde DEIBA 
tiene el' centro, en 
definitiva no hace más 
que trabajar por nuestra 
-región. Por lo que todo 
apoyo que se le preste no 
hace más que incidir en 
los intereses regionales. 
ARAGON/expres así lo 
entiende y está del lado 
de quienes luchan por 
conseguir una causa tan 
justa como la oposición a 
la instalación de unas

MADRID, 1 (ARAGON/ex
pres).- Empieza a preocupar en 
los medios políticos madrileños 
el silencio del "GRAPO" en 
torno al secuestro del teniente 
general Villaescusa. No faltan 
los pesimistas que en estas horas 
de angustiado silencio, piensan 
en lo' peor, sobre todo, si se 
tiene en cuenta la dolencia 
cardíaca que padece el ilustre 
general.

De cualquier forma la 
desorientación es total. El 
propio "Informaciones", buzón 
que ha sido del último 
comunicado del "GRAPO', 
pone en tela de juicio la 
identidad del mensaje.

"Un análisis siquiera somero 
—dice "Informaciones"— del men
saje enviado el sábado a este 
periódico por el G.R.A.P.O. en 
el que éste se atribuía los 
asesinatos de guardias cometidos 
la víspera, revela una serie de 
incoherencias que indican, como 
poco, que la persona que lo 
redactó no mantuvo ningún 
contacto con los asesinos 
después de cometidos los 
atentados. Esta sorprendente
conclusión vuelve a colocar 
tela de duda la identidad 
G.R.A.P.O. Y también 
verdadera relación con 
sucesos de la semana pasada.

en 
del

su 
los

resultando otros tres gravemente 
heridos y un "jeep" destruido".

Que los periódicos del viernes 
por la tarde se equivocaron al 
hablar de tres guardias civiles 
muertos y otros tres heridos 
debido a la confusión de ios 
primeros partes oficiales es 
comprensible. No es menos el 
que los que dicen ser los autores 
del atentado no sepan que eran 
cuatro los guardias a los que 
atacaron y no seis. También lo 
es que después de un ataque 
relámpago estén en medida de 
afirmar cuántos de los seis 
murieron. Y también lo es que 
se confunda un "dos caballos" 
con un "jeep". Finalmente, no 
parece que se produjera ninguna 
lucha "cuerpo a cuerpo". Todo 
ello refuerza la impresión de que 
al autor del mensaje remitido a 
‘Informaciones' cayó en la 
trampa de las primeras 
informaciones erróneas en la 
Prensa, y que no obtuvo sus 
datos como parecía lógico, de 
"una de nuestras unidades", 
sino de los periódicos. 0 los 
autores del mensaje perdieron 
todo contacto con los asesinos 
después de ios atentados, lo que 
demuestra un grado de 
organización muy bajo, en 
contraste con el alto nivel de 
preparación demostrado en toda 
esta cadena de secuestros y 
asesinatos, o ese contacto nunca 
ha existido.

Contiene incoherencias y 
errores de cierta consideración

La familia del general Villaescusa 
pide noticias del secuestrado

del viernes desde Argel, pero 
con algunas correcciones. O bien 
el retraso en su entrega a este 
periódico podría provocar otra 
interrogante: ¿Está el autor del 
mensaje remitido a 
Informaciones dentro o fuera de 
Madrid?

UNA FAMILIA 
ANGUSTIADA

Por otra parte, la familia del 
teniente general Villaescusa vive 
horas de angustiada 
incertidumbre. Nada saben de 
él, ni, como en el caso de Oriol, 
tampoco se ha recibido ningún 
mensaje autógrafo que 
mantenga la esperanza de que se 
encuentra con vida y atendido 
en su dolencia cardíaca.

Tras manifestar el yerno 
del presidente del Consejo 
Supremo de Justicia Militar 
gue es fundamental el 
índice de protombina para 
seguir administrándole los 
medicamentos que su 
delicada salud requieren han 
expresado la preocupación 
de la familia y de los 
médicos al no conocer los 
resultados del análisis que 
de no ser realizado podría 
poner en peligro su vida.

"Esperamos impacientemen
te —ha concluido— noticias 
sobre su estado de salud y el 
resultado de los análisis de 
sangre por parte de los 
secuestradores”.

LOS ORIOL MANTINEN 
LA ESPERANZA

situación 
pronto, 
manifestado

actual termine 
según ha 

esta mañana a
“Cifra", Antonio de Oriol, 
uno de los hijos del 
secuestrado.

Aseguró 
el momento, 
recibido

que, hasta 
no habían
nuevos

comunicados del 
“GRAPO", y añadió que no 
habían tenido noticias de la 
carta que dicho grupo 
dirigió ayer a la prensa 
extranjera.

Por otra parte, no se ha 
recibido contestación, hasta 
ahora, ai llamamiento hecho 
por los familiares del 
teniente general Emilio 
Villaescusa, al grupo que lo 
tiene secuestrado, según 
declaró hoy a “Cifra" el hijo 
del presidente del Consejo 
Supremo de Justicia Militar.

centrales 
nucleares e n 
nuestra tierra. Ae

La nota, escrita, según 
parece, por la misma persona 
que redactó las anteriores del 
G.RA.P.O. -aunque hay que 
recordar que una de aquellas fue 
rechazada, por falsa, por el 
propio G.R.A.P.O-, comienza 
con estas aseveraciones: "Por 
una de nuestras unidades han 
sido abatidos cinco miembros de 
los cuerpos represivos, 
llegándose en uno de los 
combates a una lucha cuerpo a 
cuerpo en la que perdieron la 
vida tres guardias civiles.

Otro dato curioso; 
mensaje que comienza con 
palabras "En el curso de

un 
las 
las

operaciones llevadas a cabo en la 
mañana de hoy, 28 de enero" 
no fuera entregado a este 
periódico hasta el día siguiente 
29. Un mensaje similar fue Iflído 
el día 28 por la noche en la 
emisora separatista canaria de 
Argel. Existen varias diferencias 
entre ambos textos —en Argel se 
habló de "nuestros comandos" 
Y aquí de "nuestras unidades", 
por ejemplo— que permitirían 
alimentar la teoría de que el 
texto de Madrid se basa en el 
difundido a las once de la noche

Su hijo político, don 
Antonio de Pablos, manifestó a 
Cifra: "Al no tener noticias 
directas de nuestro padre, 
queremos insistir una vez más, 
en su delicado estado de salud. 
Queremos creer que la 
medicación ha sido 
proporcionada y que el 
"Sintrom” habrá sido ya 
eliminado".

"Es sin embargo, importante 
— añadió— que se realice el 
análisis de sangre semanal, cuyo 
resultado, en cuanto al índice de 
protrombina especialmente, 
puede determinar un cambio de 
medicación.

MADRID' 1 (Cifra).- La 
familia Oriol sigue 
manteniendo la fe y la 
esperanza en que la

El señor Villaescusa 
padece una enfermedad 
cardíaca por lo que sus 
familiares solicitaron al 
"GRAPO", a través de la 
prensa, que se le realice un 
análisis de sangre para 
aplicarle la medicación 
adecuada.

Escriben a los corresponsales 
extranjeros en Madrid

G RAPO: l\lo somos
de extrema-derecha

^==^^OBISPO DE MALLORCA:----------  

ASESINAR INVOCANDO 
EL NOMBRE DE CRISTO 

ES UN SACRILEGIO"

Rogamos a los secuestradores 
sigan ateniéndose a las 
instrucciones ya conocidas y 
que repetimos: "Peritrate As", 
uso diario "Sintrom" deberá 
haber sido eliminado ya. 
"Cafinitrina" tenerla disponible 
en caso de dolor, cuidado con 
las lesiones por el peligro de 
hemorragia, y análisis de sangre, 
semanal.

MADRID (Cifra).— Los corresponsales de la Prensa 
extranjera acreditados en Madrid han recibido un comu
nicado supuestamente firmado por el G RAPO, según ha 
comunicado a “Cifra" uno de los destinatarios.

Contiene siete puntos entre los que cabe destacar los 
dos primeros, en ellos se dice, entre otras cosas, que 
“el G RAPO no tiene nada que ver con la extrema dere
cha". Más adelante califica esta afirmación de “una bur
da campaña contra ellos", y que ha sido levantada por 
el propio Gobierno, puesto que lo que tratan de hacer 
es presionar a la oposición moderada".

En los puntos siguientes, los supuestos G RAPO nie
gan su vinculación o dependencia de la KGB o de la 
CIA, y condenan los atentados cometidos contra los 
abogados laboralistas la semana pasada.
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PALMA DE MALLORCA, 1 (Logos). 
“Ser cristiano exige tener un corazón 
pacífico. Por eso vierte a ser un sacrile
gio asesinar o hacer violencia a los her
manos precisamente invocando el nom
bre de Cristo, o empleando el califica
tivo de apostólicas para las organiza
ciones que ejercen esta violencia", dice 
el obispo de Mallorca, doctor Ubeda 
Gramaje, en una carta que ha dirigido a 
los diocesanos con motivo de los doloro
sos acontecimientos recientemente regis
trados en nuestro país.

“Cuando la inmensa mayoría de los 
ciudadanos de España — afirma — desea
mos una situación de sana y libre convi
vencia, de paz, de mutuo respeto y de 
colaboración para el bien común desde 
las diversas posiciones ideológicas y 
políticas, en la atención eficaz de los 
derechos a las justas exigencias y a los

deberes de todos, no podemos dejamos 
coaccionar por la fuerza ciega de la san
gre y del terror que intentan imponer 
unos pocos. Es necesario que permanez
camos serenos y unidos en el deseo y en 
el esfuerzo leal por conseguir los bienes 
que todos deseamos, sin dejarnos arras
trar nunca al trágico engaño de la ira, de 
la venganza o de la violencia en cual
quiera de sus formas. Porque toda vio
lencia engendra violencia, y ningún pre
tendido bien puede asentar sus cimien
tos sobre ella".

El doctor Ubeda Gramaje afirma más 
adelante: “La manifiesta voluntad de 
paz y de concordia de la inmensa mayor 
parte de los españoles es un motivo im
portante para nuestra confianza y nues
tra serenidad. No nos dejemos ganar ni 
por el miedo ni por la desesperanza ni 
por el desconcierto".

Agradeceríamos a las 
personas que retienen a nuestro 
padre nos hicieran llegar, por 
cualquier medio el resultado del 
análisis de sangre. Con ello, 
podríamos comunicar 
inmediatamente si fuera 
necesario un cambio en la 
medicación".

la familia villa- 
escusa, PREOCUPADA 
POR EL ANALISIS DE 
SANGRE

MADRID, 1 (Logos).— 
"Estamos preocupados por 
el resultado de los análisis 
de sangre a los que el 
teniente general Villaescusa 
venía sometiéndose 
semanalmente y que ahora 
desconocemos si se han 
realizado”, ha manifestado a 
la agencia Logos, el señor 
De Pablos, portavoz de la 
familia y yerno del teniente 
general Villaescusa 
secuestrado el pasado día 
24.

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

expone CID DE DIEGO 
esculturas

DEL 21 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO 
Perpetuo Socorro, 2 - Teléfono 37 86 00

GALERIA ITXASO
DATO, 13-15 

EXPONE HERNANDEZCOP
DEL1 AL 15 DE FEBRERD 

PERELLON (DIBUJOS Y PINTURAS) 

ANGELA (ESCULTURAS)
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Nota de la Jefatura Superior de Policía de Barcelona

4G GNARQUn, DETENIDOG
m Se les ocuparon cuatro 

kilos de trilita

estrictamente 
confidencial

termine r 
I ú n h a ; 
mañana a ' 
de Oriol, 
ijos del '

e, hasta 
I habían

u e V o $ 
os del 
lió que no 
icias de la 
lo grupo 
la prensa

, no se ha 
:ión, hasta 
mto hecho : 
ares del i 
ai Emilio ' 
ipo que lo t 
do, según 
Fra" el hijo i 
el Consejo * 
cia Militar.

BARCELONA, 1 
(Europa Press).— En 
relación con la detención, el 
pasado domingo, de un 
grupo de 50 anarquistas, te 
Jefatura Superior de Policía 
ha hecho pública la 
siguiente nota:

‘‘Los dispositivos 
policiales que con fines 
eminentemente preventivos 
tieñe establecidos esta 
Jefatura Superior en tes 
estaciones terminales de los 
distintos medios de 
transporte con destino a 
esta ciudad, con motivo de 
los recientes atentados 
perpetrados en nuestro país, 
detectaron la llegada a 
Barcelona por diversos 
medios de comunicación de 
un cierto número de 
“personas sospechosas”, 
dado su comportamiento y 
forma de actuar, por lo que 
se pusieron en funciona
miento distintas secciones 
de te organización policial.

“conferencia Peninsular de 
la Federación Anarquista 
Ibérica”, para cuya 
celebración se habían 
trasladado a Barcelona 
personas procedentes de 
distintas regiones y ciudades 
de España, a<í como varios 
súbditos extranjeros.

expansión de las ideas 
“ácratas”, participando en 
las luchas sociales de 
carácter emancipador y 
siguiendo siempre una linea 
de actuación extre- 
madamente violenta, siendo 
su primordial objetivo la 
implantación de lo que sus 
miembros conocen por 
“anarquía integral", para lo
que
mantienen

habían captado y
tareas de

EN UN BAR

ANARQUIA INTEGRAL'

De la información 
recogida en la reunión se 
deduce que la Federación 
Anárquica Ibérica, conocida 
por sus siglas “F.A.I.", 
actualmente prosigue sin 
descanso su lucha por la

proselitismo entre 
elementos jóvenes que 
habían pertenecido a 
organizaciones de carácter 
terrorista desarticuladas con 
anterioridad por la policía.

La F.A.I. se encuentra 
integrada por una serie de 
“federaciones regionales” 
que engloba, además de las 
que se hallan constituidas en

territorio español, a la 
Federación Anarquista de la 
Región Portuguesa y a la 
organización específica del 
exterior, funcionando ésta 
en el exilio.

De las actuaciones 
derivadas de la intervención 
policial, se ha procedido a la 
detención de otros cuatro 
militantes de esta 
organización, que se 
encuentra desligada 
absolutamente en sus 
actividades orgánicas, de las 
que realiza la Confederación 
Nacional del Trabajo

efectuados en los distintos 
domicilios de los detenidos 
se han intervenido:

U E S T 
honra 

informativa nos 
en conciencia a

R A 
d e z 
obliga 
dar a

(C.N.T.), esta última de 
— -'-x-, eminentementecara'cter
sindical.

CUATRO
DE TRILITA

KILOS

De los registros

Cuatro kilos de 
explosivos conocidos con el 
nombre de “trilita", uno de 
los más potentes conocidos. 
Un número considerable de 
mechas lentas y rápidas, con 
sus correspondientes 
detonadores. Varias 
imprentillas para la 
confección de propaganda, 
así como, abundante 
material y de propaganda y 
notas organizativas.

Los detenidos una vez 
que finalice la tramitación 
de las correspondientes 
diligencias policías, serán 
puestos a disposición de la 
autoridad judicial en unión 
de los explosivos y material 
incautado".

GUIPUZCOA

Detenciones y

illaescusa y 
nfermedad 1 

que sus I
citaron al 
)vés de la 
realice un

ngre para 
ledicación

De la observación a que 
fueron sometidos desde que 
llegaron a esta ciudad, se 
pudo comprobar que todos 
ellos se dirigían en la 
mañana del comingo día 30 
a un bar existente en la calle 
Rosellón 530, pudiéndose 
apreciar que todos entraban

SAN SEBASTIAN, 1 
(Logos).— La Comisaría de 
Policía de San Sebastián
h i zo p ú b I ica ayer 
siguiente nota oficial:

la

por
hacia el

una puerta pequeña
interior del

s

nos
cha
la Prensa 

» un cornu- 
I, según ha

h. 
L

estacar los 
cosas, que 
rema dere- 
I “una bur- 
antada por 
n de hacer

4.

establecimiento.
Como quiera que el 

número de los reunidos era 
de unas 50 personas y por el 
negociado de reuniones de 
la Jefatura Superior no 
existía constancia de que en 
la citada dirección se 
hubiera solicitado reunión 
alguna, conforme a lo 
establecido en la vigente ley, 
se penetró en el interior del 
establecimiento podiendo 
comprobar la policía que, 
afectivamente, se estaba 
celebrando una reunión de 
46 personas, por lo que se 
procedió al traslado de las 
mismas a las dependencias 
de la Jefatura Superior de 
Policía.

De las primeras 
manifestaciones de los 
detenidos y por el material 
intervenido, se ha podido 
determinar que la 
sorprendida reunión 
consituía la denominada

“Por inspectores del 
Cuerpo General de Policía 
pertenecientes a la 2 sección 
provincial de investigación 
de la Comisaría de Policía 
de esta ciudad, se han 
intervenido las siguientes 
armas, municiones y 
efectos: un subfusil marca 
“Stein" con dos cargadores; 
2 subfusil calibre 9 mm 
“Parabellum"; un fusil de la 
fábrica nacional de armas de 
Méjico; otro fusil sin marca 
de fabricación; una escopeta 
marca “Astra"; dos sables; 
una granada de mano vacía; 
dos cerrojos de fusil; dos 
cargadores de pistola vacíos; 
cien cartuchos calibre 22; 
150 cartuchos calibre 38

teniente coronel.una guerrera 
de paseo con galones de 
cabo verdes; perteneciente al 
Ejército de Tierra cinco 
laminas explicativas del fusil 
de asalto Cetme; una lima de 
pistola de 9 mm., largo; un 
subfusiliL marca “Schmidt" 
calibre 9 mm Parabellum; 
un revólver marca “Schmidt 
Wesson”, calibre 38
especial; una pistola marca 

" calibre 7,63; un“Star”

proyectilespecial con 
recortado; 35 cargadores
calibre 7 mm., 25 cartuchos
7,92 mm; una gorra 
perteneciente al Ejército 
Tierra con graduación
comandante; una gorra 
campaña monte 
perteneciente al Ejército 
Tierra con la graduación

de 
de 
de 
r a 
de 
de

revolver niquelado calibre 
44 mm; un fusil marca 
“Ceskosloenskazorojovka" 
modelo v z 24; cinco cajas 
de 25 cartuchos de calibre 9 
mm., largo; 13 cartuchos de 
9 mm. corto; un bote de 
humo; una caja de 25 
cartuchos con modificación 
en los proyectiles; 110 
cartuchos de fusil calibre 7 
mm; 50 cartuchos del 
calibre 9 mm Parabellum; 
una granada de mano 
inutilizada del tipo “pina”.

Relacionados con dichas 
armas pasaron a disposición 
de la autoridad judicial 
competente José Carlos 
Iribarren Arizmendi; J.B. 
Ramírez; Francisco Javier 
Berruezo Cambarte, y 
Gabril María Apaolaza; 
estos individuos según ha

RAPO nie- 
¡B o de la 
contra los

RO 
00

COP I
JTURAS) 5'

S)

General

III Zona 
de la 
Guardia 
Civil

podido saber Logos, fueron 
puestos a última hora de la 
tarde de ayer en libertad 
provisional.

ONCE PERSONAS 
PUESTAS EN LIBERTAD

obreros. También ha 
prestado así su apoyo la 
Liga Comunista 
Revolucionaria.
CC.OO. PIDEN 
ENTREVISTA AL 
GOBERNADOR CIVIL

«Las misas, que
sean para todos
los muertos»

Y que se abstengan de voces, himnos, 
palabras, etcétera que politicen el acto

El general jefe de la zona tercera de la Guardia 
Civil, Antonio Hermosilla, con sede en Valencia, 
ha hecho unas declaraciones al diario "Las 
Provincias''que recoge la agencia Cifra y en las que 
dice: "Pido encarecidamente que si se considera 
oportuno hacer alguna misa por los asesinados, se 
realice por todos los muertos sin excepción".

"Por todos los muertos sin excepción 
-añade- y que se abstengan de voces, himnos, 
palabras, etcétera, que politicen el acto o que no 
identifiquen con nadie que no sea el Rey, 
Valencia o España".

"La Guardia Civil es sufrida y disciplinada", 
comenta el general. "Su ira es una ira contenida, 
controlada y desde luego no hay en ella

desmoralización ni tampoco espíritu de venganza. 
La Guardia Civil sentiría mucho que estos 
asesinatos alguien los contabilizase o hiciese 
política con ellos. La Guardia Civil está indignada 
por los secuestros que existen y por los crímenes 
locos contra los abogados laboralistas de Madrid. 
También sufre porque la incomprensión de los 
grupos salden sus cuentas con nuestros policías 
armados y guardias civiles, obreros de la ley".

Pide el general Antonio Hermosilla, en otra 
parte de la entrevista, serenidad y confianza en el 
Gobierno, y afirma que "las fuerzas del orden 
público y el Ejército están unidos y conjuntados 
con el Rey, sin escisiones de ningún tipo".

VALLADOLID, 1 
(Logos)’— Han sido puestas 
en libertad once de las 
dieciséis personas que 
fueron detenidas el pasado 
viernes a raíz de losúltirrws 
atentados contra las Fuerzas 
de Orden Público, acusadas 
de pertenecer a diversas 
organizaciones consideradas 
como extremistas.

Todos los supuestos 
miembros del Movimiento 
Comunista, tras prestar 
declaración, abandonaron la 
Comisaría, al igual que los 
acusados de pertenecer al 
Partido del Trabajo de 
España, a excepción de don 
Miguel Angel Carbajo, 
médico que expresamente 
declaró su pertenencia a 
dicho partido y que ha 
pasado a la prisión 
provincial.

Se espera que, en breve, 
los detenidos como 
integrantes de la ORT; 
declaren ante el juez.

HOY, “JORNADA 
DE LUCHA” EN GALICIA

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 1 (Europa 
Press).— Un total de 21 
organizaciones politicas y 
sindicales gallegas han 
convocado para hoy una 
jornada de lucha “por la 
eliminación del terrorismo 
fascista, la amnistía total y 
por las libertades 
democráticas y nacionales 
gallegas, y para expresar la 
condena y la protesta en 
contra de los últimos 
asesinatos".

Firman la convocatoria 
Comisiones Obreras, 
Defederación Socialista del 
Partido Socialista Obrero 
Español, Movimiento 
Comunista,Partido Carlista, 
Partido Comunista, Partido 
Comunista de Unificación, 
Partido Demócrata, Partido 
Popular, Partido Socialista, 
Partido Socialista Popular, 
Partido del Trabajo, Unión 
General de Trabajadores y 
Unión Sindical Obrera.

Otras 
c i o n e s

ocho organiza-
firman

convocatoria con
I a
I a

supresión de las palabras 
“medidas de este tipo 
tendrían el apoyo de las 
fuerzas democráticas”. Se 
trata de Unión del Pueblo 
Gallego, Asamblea Nacional 
Popular Gallega y las 
organizaciones sindicales de 
marineros, banca, 
enseñanza, sanidad y

VALENCIA, 1
(Europa Press).— Según 
fuentes policiales, es 
probable que hoy queden en 
libertad en su totalidad las 
distintas personas que, 
desde el pasado viernes, y en 
virtud de la suspensión 
temporal de los artículos 15 
y 18 del Fuero de los 
Españoles, fueron detenidas.

Aunque no ha sido 
facilitada la identidad de Jos 
detenidos, al parecer se trata 
en su mayor parte de 
miembros de organizaciones 
de la extrema izquierda. Por 
otra parte, la policía sigue 
prestando protección a 
dirigentes de partidos 
políticos, así como a las 
sedes de los partidos y 
lugares públicos.

Una delegación del 
Comité Ejecutivo de la 
Unión Sindicales de Comisiones 
Obreras ha procedido a la
entrega de unos escritos en 
Gobierno Civil y Capitanía 

En cuanto alGeneral. 
Gobierno 
quedado a 
llamada la 
celebrar 
sol icitada;

Civil, se ha 
la espera de ser 
delegación para 
la entrevista 
por lo que a

Capitanía General atañe’, se 
hizo saber a la Comisión que 
a la jurisdicción militar no 
compete atender estos 
asuntos.

En el escrito entregado 
en el Gobierno Civil, 
Comisiones Obreras 
muestran su deseo de 
colaborar en todo cuanto 
pueda redundar en asegurar 
la convivencia entre todos
los españoles, al mismo 

que solicitan la 
libertad de detenidos de
tiempo

CC.OO.

nuestros lectores una 
versión, lo más fiel 
posible, de las 
significatwas reacciones 
que se produjeron en 
Madrid durante el 
responso por los 
Policías Armados y 
Guardia Civil asesinados 
la mañana del viemei

Nos dicen -y algo 
así hemos laido- que 
cuando iba a ser 
oficiado el último 
responso a las víctimas, 
antes de introducir los 
féretros en las 
ambulancias, el 
vicepresidente del 
Gobierno ordenó: 
“Todo el que Heve 
uniforme, firme, y ai 
que quiera y sepa rezar, 
que rece." Entre el 
personal civil se oyó 
"silencio, no; justicia, 
sí". Al parecer, un 
capitán de navio, que 
según noticias de Radio 
Francia ha sido 
reprendido y que 
anteriormente había 
increpado al señor 
Martín Villa cuando 
entraba en la capilla 
ardiente, llegó a replicar 
la orden del teniente 
general Gutiérrez 
Mellado. El personal 
civil desoyó las palabras 
del vicepresidente y 
continuó dando gritos 
de ''Gobierno, 
autoridad". "Justicia 
para los muertos". Un 
grupo de guardias 
civiles entonó el himno 
de la Benemérita.

Al ser introducidos 
los féretros en 1as 
ambulandas, el público 
asistente se arremolinó 
en torno a los 
miembros del 
Gobierno, produciéndo
se algunos intentos 
aislados de agredir al 
m i n istro de la 
Gobernación, que 
fueron contenidos por 
d cordón polio al que 
se montó en tomo a las 
personalidades 
asistentes. Nuevos 
gritos contra el 
Gabinete y saludos 
fascUasL Una de las 
voces aisladas dijo "en 
I as checas nos 
veremos". La histeria 
hizo presa de algunas 
personas, hasta el punto 
de que una señora que 
gringa fuertemente se 

desplomó y trvo que 
ser asistida por un 
médica

LA ' IKURRINA
EN VIZCAYA

BILBAO, 1 (Logos).— A lo largo de las últimas horas 
varios ayuntamientos vizcaínos han colocado te 

• de sus respectivas Casas“ikurriña” en los balcones 
Consistoriales.

En Orduña, a los sones del chistu y tamboril, fue 
la bandera nacional entreizada te “ikurriña” junto a ----------- —

aplausos y vítores del vecindario. En Arrigorriaga se izó 
igualmente la citada bandera. También lo hicieron los 
municipios de Arrancudiaga, Abanto y Ciérvana.

SGCB2021



PAG. 8/1-2-77/AE .,^ae/j221îmaçional

Gestorías

Academias 
de Conductores

• Zaragoza
• Tarazona
• Ejea de tos 

Caballeros
• Borja

Teatro Principal
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

MAÑANA 
Tarde 7,15 • Noche 10,45

COMPAÑIA 
DE COMEDIAS

TGNY SOLER 
ELOY HERRERA 

— con —— 
QUEXE PARRA - MARI
NO NELLO - JULIO 

ROCO - MARCIAL 
IGLESIA 

-----en el ESTRENO------  

UN CERO 
A LA IZ
QUIERDA 
de ELOY HERRERA 

¡Una sátira de 
inusitada 
valentía!!

¡¡Una denuncia 
de la corrupción 

socio-político- 
religiosa actual!!

Los "evadidos” de Basauri

Estaban dentro
de Ia prisión
Fueron encontrados en una 
buhardilla en el piso alto de la cárcel

BILBAO, 1 (Europa 
Press).— Ayer, a las nueve 
menos cuarto de la noche, 
han sido hallados los cinco 
presos que ‘‘se evadieron" 
de la prisión de Basauri el 
pasado 10 de diciembre. Los 
cinco reclusos han sido 
encontrados dentro de la 
misma prisión, ocultos en 
un zaguán del piso alto que 
estaba aparentemente 
cerrado, según informa hoy 
‘‘La Gaceta del Norte".

Los "evadidos" son dos

miembros de ET A, uno del 
Partido Comunista 
reconstituido y dos presos 
comunes. Se trata de José 
Ignacio Aramayo, Francisco 
Arana Arrizabalaga, José 
Vicente Daroza, Santiago 
Marco Tolosa y Pedro 
Martínez de llarduya.

El hecho presenta una 
apariencia extraña, comenta 
el diario bilbaíno, dado que 
durante el mes y medio que 
los cinco han permanecido 
ocultos han recibido comida

suficiente para mantenerse 
con vida durante ese 
tiempo. También ha 
causado sorpresa la noticia 
porque el día de la “fuga" 
fue encontrada en las 
cercanías de la prisión una 
larga cuerda, que parecía 
había sido utilizada como 
elemento para escapar de la 
prisión.

También ha producido 
extrañeza que durante todo 
ese tiempo no hayan sido 
descubiertos en el interior de 
la cárcel.

Las nuevas relaciones España-Polonia

TIENEN FUTURO
MADRID, 1 (Logos),- 

Polónia y España han 
establecido relaciones 
diplomáticas. A este 
respecto la Oficina de 
Información Diplomática 
del Ministerio de Asuntos 
Exteriores, ha hecho pública 
la siguiente nota:

"Se han celebrado en el 
Palacio de Santa Cruz, 
conversaciones entre una 
delegación española y otra 
polaca presididas 
respectivamente, por los 
señores Solano, 
subsecretario de Asuntos 
Exteriores, y Czyrek, 
subsecretario de Estado en 
el Ministerio de Relaciones 
Exteriores de Polonia.

En el curso de estas 
conversaciones se trataron 
los temas que afectan a la 
política internacional, a la 
realización de los acuerdos

contenidos en el acta final 
de Helsinki y al desarme.

Ambas delegaciones 
intercambiaron asimismo, 
impresiones sobre la 
aportación que ambos 
países pueden hacer ai 
proceso de distensión en 
Europa y en el mundo.

Las relaciones entre 
ambos países dieron lugar a 
un exámen profundo en el 
que ambas delegaciones 
llegaron a la conclusión de 
que el desarrollo de la 
cooperación económica, 
científico-técnica y cultural 
es satisfactorio y ofrece

grandes perspectivas en el 
futuro.

Ai término de estas 
conversaciones, se procedió 
a la firma del acuerdo para 
el establecimiento de 
relaciones diplomáticas a 
nivel de Embajada a partir 
del día de ayer. Por parte de 
España firmó el 
subsecretario de Asuntos 
Exteriores, señor Solano, y 
por parte de la República 
Popular de Polonia, el 
subsecretario de Estado en 
el Ministerio de Relaciones 
Exteriores de Polonia, señor 
Czyrék”.

Los hombres de las patronales

MAX MAZIN
W DEL RIBAGORZAMA, S.A

JUNTA GENERAL 
EXTRAORDINARIA

Por acuerdo del Consejo de Administración, se 
convoca a todos los señores accionistas de esta Socie
dad a la Junta General Extraordinaria que tendrá 
lugar en Barcelona, en el Salón de Actos del "Gran 
Hotel Sarria", Avenida de Sarria, núm. 50., el día 
18 de febrero de 1977, a las 16,15 horas en primera 
convocatoria, o al día siguiente, en el mismo local y 
hora, en segunda convocatoria, con objeto de exami
nar V resolver sobre los asuntos comprendidos en el 
siguiente Orden del Día:
1Autorización y concesión de facultades al 

Consejo de Administración, según lo establecido en 
el artículo 130 del Reglamento del Registro Mercan
til, para que, en el momento que estime oportuno y 
en las condiciones que se fijen, proceda a la emisión 
de obligaciones, bonos o títulos de renta fija.

2.— Aprobación del Acta de la Junta o, en su caso, 
nombramiento de Interventores para dicha apro
bación.

Para la asistencia a la Junta será preciso acreditar 
la titularidad de 50 acciones como mínimo, sin per
juicio de la agrupación prevista en el artículo 24 de 
los Estatutos, previo su depósito o el de sus resguar
dos de depósito bancario en las oficinas de la Socie
dad, con una antelación al menos de cinco días al 
señalado para la celebración de la Junta, facilitándose 

1 al efecto las correspondientes tarjetas de asistencia 
conforme a los Estatutos.

Los señores accionistas podrán delegar sus dere
chos de asistencia y voto en otras personas mediante 
carta dirigida al señor Presidente de la Sociedad, en la 
forma prevenida en el artículo 24 de los Estatutos 
Sociales.

I Barcelona, 28 de enero de 1977.
I El Presidente del Consejo de Administración, Gon- 
I zato Turell Moragas.

EL OBISPO VICTORIO, 
ESE PASTOR ARAGONES

k^^A ha tomado posesión de la diócesis de Tarazona su 
nuevo obispo, el turolense don Victorio Oliver Do

mingo. Y en la homilía de la solemne misa concelebrada 
que tuvo lugar en la catedral turiasonense se expresó en el 
más idóneo lenguaje que se puede esperar de un pastor de 
almas de los tiempos actuales. Sin prejuicio alguno, asi
mismo, puede decirse que sus palabras respondieron al 
talante de un hombre eminentemente aragonés. Sencillo 
y directo, monseñor Oliver hizo mención explícita de su 
raigambre y de su tarea a realizar en tierra aragonesa. Dijo: 
"San Pablo me diría: 'Hazte aragonés'. Lo que ya soy con 
alegría. 'Habla poco y haz mucho, como esa gente. Conoce 
a fondo el corazón de tus paisanos. Mete honda la reja, 
porque es gente profunda y quiere producir. Sé honrado. 
Llama a las cosas por su nombre. Quiérelos. Ten capacidad 
de aguante como ellos. Sé alegre con su alegría. Háblales 
en maño y te entenderán'." "Lo mejor que podría hacer 
por esta tierra de Aragón es entregar mi vida para hacer 
algo tan importante como es vivir la comunidad del pueblo 
de Dios". "Si el Señor me ayuda y quiere servirse de mí, en 
estos momentos, haríamos un buen servicio a Aragón, si 
hacemos comunidad entre nosotros y con las demás 
diócesis".

Hacer comunidad. Ambicioso proyecto que, al parecer, 
es un "leit motiv" en la trayectoria de este.hombre. Lo ha 
dicho ahora como ya lo advirtió en las declaraciones que 
hiciera a ARAGON/exprès, recién nombrado obispo de 
Tarazona. Pero esta comunidad tiene su asiento en Aragón, 
y él, tanto entonces como ahora, ha insistido en unas pecu
liaridades regionales que le engloban tanto a él como a sus 
nuevos diocesanos, como a todas las gentes de Aragón. 
Peculiaridades que se encarnan en unas realidades que deter
minan el curso de la vida; de ahí que don Victorio mostrara 
en la homilía su preocupación por la coyuntura laboral por 
la que atraviesan muchas familias de su nueva comunidad 
turiasonense, que, en cuanto tal, también es aragonesa. "Me 
resulta de algún modo hiriente esta fiesta - dijo - sabiendo 
que un tercio de la población productora industrial de este 
pueblo de Tarazona no ve con claridad su mañana. Si algu
nos de los que me escucháis podéis ayudarnos, hacedlo y 
ofrecerles la oportunidad del trabajo a gente que quiere 
vivir y ama el trabajo. Esto es muy importante para nues
tra ciudad. Anteriormente se han preocupado de ello el 
señor obispo,don Francisco,y las autoridades. Pero ellos lle
gan a cansarse de palabras, o de lo que creen que son pala
bras. Su voz es la voz de los que vienen simplemente a tra- 
jar. Esta voz la hemos de escuchar. Y ellos tendrán la opor
tunidad de ser protagonistas de su futuro".

Un futuro en el que está inmersa la perso- 
na en toda su dimensión, y en el que ya está 
imbricado este pastor aragonés.

El empresario
no busca la confrontación '

"SINO LA NEGOCIACION Y EL DIALOGO"
MADRID, 1 (Cifra) .- 

"En el campo político y 
social, los empresarios están 
siendo unas vece-s 
marginados en las 
negociaciones, otras veces 
utilizados por diferentes 
grupos de presión a los que 
Íes gustaría verlos divididos 
y fragmentados y en otras 
descalificados en su imagen 
social", señaló el presidente 
de la Agrupación 
Empresarial Independiente, 

» Max Mazin, en una encuesta 
realizada por "Cifra”.

La agrupación tiene 
como objetivos básicos la 
defensa de la libre iniciativa, 
de la economía de mercado- 
y, en general, de todas las 
características gue definen 
el sistema economice social 
de Occidente, sin más 
limitación que la impuesta 
por los derechos humanos y 
el bien común.

Dentro de A.E.I. se 
integran en estos momentos 
—según el señor Maxin— 
algo más de 2.000 empresas 
intersectoriales, en 
agrupaciones empresariales 
independientes territoriales 
con directivos propios y 
autonomía económica, pues 
a la agrupación se ha basado 
desde su primer momento 
en una independencia 
económica y operativa en el 
campo político y social, que 
comienza desde el momento 
en que se pagan cuotas.

“Atraer gente sin 
compromiso formal serio de 
unas cuotas —dijo Max 
Mazin— es como invitar a

comer langostinos sin 
factura despues. Se llenarían 
todos los restaurantes de
todas las provincias".

Respecto a si puede 
haber en el futuro

de la productividad, 
absentismo laboral, 
expectativas q ue no 
favorecen la inversion.

confederación de
una 
las

principales patronales del 
oaís. contestó que no solopaís, contestó que no 
puede, sino que debe, 
que partir de unos 
principios mínimos no 
negociables y coincidir en 
unos instrumentos de acción

Hay

presión creciente de cargas 
sociales, intervencionismo 
burocrático del sector 
público generador de 
ineficacia, restricciones e 
insuficiencias de carácter 
institucional en el ámbito de 
las relaciones laborales, 

unido a -la

Í

—dice el señor Mazin— 
dentro de un consenso
general nacional, a 
armonía y el diálogo con 
mundo del trabajo, 
empresario no busca 
confrontación, sino

la 
el 
El 
la 
I a

p/

int( 
ace 
Gir. 
COI

que tengan como objetivo el 
apoyo a las empresas dentro 
de un marco de defensa de 
paz social.

"Si todos coincidimos en 
que la defensa del 
empresario —añadió— como 
creador de riqueza, la 
defensa del concepto de 
beneficio social en el 
sentido actual de la palabra 
y la defensa del derecho a 
una libertad de negociación 
constituyen el marco de 
actuación de todas las 
asociaciones empresariales, 
se puede y se debe llegar a 
una asociación general de 
empresarios que integre 
todos los esfuerzos que a 
diversas escalas se realizan 
ya en España".

En lo que se refiere a los 
problemas actuales del 
empresariado, dijo Max 
Mazin que son los 
específicos de la economía 
española: actividad muy 
deprimida, baja 
rentabilidad, insuficiencia 
de fondos financieros, 
decapitalización, inflación 
galopante de costes, caida

Todo ello 
ausencia 
económica 
eficaz q

de política 
coherente y

u e
incertidumbre y

despeje 
cree un

dima de confianza.
“Exigimos el derecho

negociación y el diálogo".
‘‘Creemos en una 

empresa libre, con intereses 
legitimos dentro de la 
sociedad más libre y más 
justa a la que aspiramos, que 
precisamente por ser 
legitimos son en definitiva 
los de la misma sociedad", 
terminó diciendo el 
presidente de la Agrupación 
Empresarial Independiente.

Ayuno voluntario en Madrid

LOS OBJETORES 
DEPONEN
su ACTITUD

MADRID, 1 (Logos).— Concluyeron ayer el ayuno 
voluntario a que se habían sometido desde el pasado 
día 25 los objetores de conciencia encerrados en la igle
sia de San Anastasio de Tetuán, con motivo de los graví
simos incidentes ocurridos la semana pasada.

Durante su encierro, los objetores de conciencia lan
zaron sendas cartas abiertas al Gobierno, a la opinión 
pública y a la policía.

La 
don J 
María 
demá 
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Equip

El 
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contir 
M igue 
Fede 
Dem( 
presid 
Unió 
I n ter 
J a' U r 
( e n c 
inte 
Demc 
d e I 
Demc 
Hahn 
Eure 
Espec 
de m 
terroi 
Espar

El 
Logo: 
n ivel^ 
demó 
—dijo 
cosas 
duro 
estant 
ha m 
ha du 
de co 
y par 
mos ( 
de I 
pong 
el pn 
los ç 
nos c 
Espa 
i n 
Equii 
Espai 
peyo 
en e 
repr 
Cristi 
Para 
hacia 
los s 
testi r 
elecc

Al 
Ruiz- 
Cent 
lo il 
demt

SGCB2021



ftE/1-2-77/PAG. 9

SI II fl i II—tT^

NACIONAL

PARTIDO POF^WRGAUSO-EOZWlUfiWjnWAUA
L.-MOCkAíiCAcfe! PAIS VALENOA-CQUIERE* DEKOGRATlCA 

lAií X^«a^■^CA”tWtO KKOCWT!» «fe CATALUNYA

pníwo DEmoct

ACREEDORES

GfrJMTE

fíU/Z G/ME/yEZ.

h.( . española 
cslá en el e(|uipo»

No aceptarlo así sería dilapidar un gran valor histórico
MADRID, 1 (Logos).- “Respetamos al Centro Democrático y los hombres que lo 

integran, pero estimamos que la democracia cristiana española está en el Equ^yno 
aceptarlo así sería dilapidar un gran valor histórico", declaró a Logos drxi Joaquin Ruiz 
Giménez, presidente de Izquierda Democrática, en el acto de apertura del “Encuentro
con Europa".

La presidencia estuvo ocupada por 
don Joaquín Ruiz Giménez, don José 
María Gil-Robles (presidente de FPD) y 
demás dirigentes de los restantes 
partidos politicos que integran el 
Equipo.

El señor Gil Robles dio la bienvenida 
a los participantes en el encuentro, y a 
continuación pronunció un discurso don 
Miguel Coll, presidente del Consejo 
“ ■ ■ " - ■ ■ • MovimientoFederal Español del 
Demócrata Cristiano Europeo y
presidente del Consejo Nacional de la 
Unión Democrática de Cataluña. 
Intervinieron también don Julio
J a' u r e g u i
(encargado de 
in te rnacionales 
Demócrata-Cristiano

(PNV), Luigi Granelli
las relaciones 

del Partido 
Italiano ), Guido 

de Castro (secretario de la 
Democracia-Cristiana de Malta) y KarI 
Hahn (vicesecretario general de la Unión 
Europea Demócrata-Cristiana). 
Especialmente los extranjeros pusieron 
de manifiesto su preocupación por el 
terrorismo y la necesidad de que la 
España democrática se integre en Europa.

El señor Ruíz Giménez declaró a 
Logos que esta es la primera reunión a 
nivel^ internacional que celebran los 
demócratas-cristianos en España. "Creo 
—dijo— que el encuentro representa dos 
cosas: primero, que en momentos tan 
duros y angustiosos como los que 
estamos viviendo la democracia-cristiana 
ha mantenido su congreso y Europa no 
ha dudado en venir para dar testi mon i o 
de confianza ante el futuro de nuestro país 
y para decirle al pueblo español que cree
mos en la democracia y que esta depende 
de nosotros y de la lucidez que 
pongamos en encontrar soluciones para 
el proceso democrático. Y segundo, que 
los grandes partidos demócrata-cristia
nos de Europa estiman que su reflejo en 
España son los partidos politicos 
integrados en el 
Equipo-Demócrata-Cristiano del Estado 
Español. Esto no supone ningún juicio 
peyorativo para hombres que no están 
en el Equipo, pero se indica que la 
representación de la democracia 
cristiana en Europa la tiene el Equipo, 
Para nosotros representa un paso más 
hacia la solidaridad v -acción común de 
los seis partidos del Equipo, y es un 
testimonio de que vamos juntos a las 
elecciones con gran confianza".

Al aludir a las alianzas, el señor 
Ruiz-Giménez dijo que "respetamos al 
Centro Democrático, a los hombres que 
lo integran, pero estimamos (jue la 
democracia cristiana española esta en el

Equipo y no aceptarlo así sería dilapidar 
un gran valor histórico".

"Eso no quiere decir —añadió— que 
descartemos alianzas regionales siempre 
que los partidos regionales respeten los 
principios básicos del Equipo: 
democracia pluralista. Estado federal, 
separación de la Iglesia y el Estado, 
separación de poderes del Estado, firma 
de los convenios internacionales sobre 
derechos humanos, mejor distribución 
de la renta, etc. Queremos que estos 
sean los principios mantenidos en las 
próximas Cortes Constituyentes, y de 
acuerdo con ellos formamos las alianzas 
oportunas".

El señor Ruiz-Giménez declaró 
asimismo que no descarta un 
entendimiento con liberales y 
social-demócratas no integrados en el 
Centro Democrático Y finalmente 
puntualizó:

"Nos importaría mucho la alianza 
con el PSOE renovado para el Senado".

MESA REDONDA EN EL CLUB 
CONVERGENCIA

VALENCIA, 1 (Logos).— Anoche se 
celebró la primera mesa redonda 
organizada por el Club Convergencia. 
Versaba el tema sobre "Conceptos de 
autonomía según cada pacido político". 
Intervinieron Manuel Sánchez Ayuso, 
por el Partido Socialista Popular. 
Alberto Jarabo Paya, por Reforma 
Democrática; Vicente Soler Marco, por 
el Partido Socialista del País Valenciano; 
Francisco Soler Fandós, por el Partido 
Popular Regional Valenciano, y Laura 
Pastor Collado, por el Partido Carlista. 
Cada orador tuvo un tiempo máximo de 
diez minutos para exponer su tesis. Las 
intervenciones fueron seguidas de un 
amplio y animado coloquio, y no se 
registró el menor incidente.

ALIANZA POPULAR 
PRESENTARA QUINIENTOS 
CANDIDATOS

Durante todo el domingo permaneció 
en Valencia don Gonzalo Fernández de 
la Mora, presidente nacional de Unión 
Nacional Española, que, como se sabe, 
pertenece a Alianza Popular.

El señor Fernández de la Mora hizo 
unas declaraciones, en las que afirmó 
que el objetivo fundamental de Alianza 
Popular son las elecciones y la 
movilización de la conciencia, puesto 
que aspira a ser un movimiento de 
carácter nacional. Presentará quinientos 
candidatos, entre diputados y senadores. 
Cada candidato necesitará, como 

mínimo, dos millones de pesetas para la 
propaganda. Alianza Popular utilizara 
todos los medios lícitos para obtener tan 
importante cantidad. Aseguró que el 
gran enemigo de Alianza Popular es el 
marxismo v que no le preocupa que el 

Democrático pueda restarleCentro 
votos.

Dijo 
Europa 
enorme,

que el marxismo tiene en 
Occidental una influencia 

pues de cada tres italianos, uno 
es marxista; uno de cinco franceses, y 
uno de cada dos portugueses. "Aunque 
espero que la situación española -dijo- 
no sea tan grave o veo yo que España 
sea tan diferente como dicen los carteles 
turísticos". Calificó de grave la situación 
española, desde el p^nto de vista 
económico, y muy inquietóte desde el 
punto de vista del orden público.

REUNION DE LA JUNTA 
NACIONAL DE ANEPA

MADRID 1 (Logos).— La Junta 
Nacional de ANEPA se reunirá hoy para 
estudiar la posibilidad de integración en 
el Centro Democrático. Se trata del 
sector llamado liberal del partido que 
encabeza el director de "Pueblo”, don 
José Ramón Alonso, que está actuando 
de presidente en funciones de acuerdo 
con la designación hecha por la última 
asamblea de ANEPA celebrada el pasado 
d ía 24.
EL PRIMER CONGRESO DEL PARTIDO 
POPULAR

MADRID, 1 (Europa Press).— Los 
próximos días 5 y 6 de febrero tendrá 
lugar, en el palacio de Congresos y 
Exposiciones de Madrid, el primer 
congreso del Partido Popular, que 
encabezan los ex ministros don José 
María de Areilza y don Pío Cabanillas.

En este congreso, al que se espera 
que asistan unas 1500 personas, serán 
estudiadas siete ponencias en distintas 
comisiones y se procederá a la elección 
de los cargos directivos del partido.

Tanto la sesión de apertura, que 
tendrán lugar en la mañana del día 5 
como la de clausura, el día 6, en la que 
se presentará la nueva ejecutiva del 
partido, serán públicas mientras que las 
del estudio de las ponencias serán a 
puerta cerrada. ,

Al congreso asistirán invitados 
representantes de otros partidos 
políticos, en especial los integrados en el 
“Centro Democrático” de que forma 
parte el Partido Popular y de algunos 
partidos extranjeros.

Hasta el congreso, la dirección del 
Partido Popular corresponde a una 
comisión permanente formada por don 
José Maria de Areilza, don Pío 
Cabanillas, don José Antonio Ortega y 
Díaz Ambrona y don José Luis Alvarez 
Alvarez.

figura del 
eedor viene a 

ser, —a veces 
injustamente-, un poco 
o un mucho "el coco" 
de los deudores; y de 
los malos pagadores, 
más.

-De esos, si los hay, 
no tanto; porque son 
unos frescos. Aunque 
no creo que estén muy 
generalizados. 
Corrientemente el que 
debe y puede, paga. Lo 
que ocurre es que, con 
frecuencia, las 
apariencias engañan.

La realidad es esa, 
porque en esto también 
se puede decir aquello 
de que, el que no tenga 
deudas, tire la primera 
piedra.

-Oiga, que yo... No 
tiene usted derecho a 
medirnos a todos con el 
mismo rasero. Hay 
gente muy decente y 
muy honrada, que no 
debe nada a nadie.

No creo que por eso 
lo sea más, puesto que 
pienso que las deudas 
son un castigo más que 
un delito. Comentán- 
dolo con unos 
contertulios, alguien 
dijo:

-Don Fulano -con 
el "don" quería darle 
mayor honorabilidad-, 
debe no se cuántos 
mili es.

— Porque puede, 
-fue la respuesta.

0 sea que para tener 
deudas, hay que poder.

-Pues usted, ¿qué se 
ha creído? Vaya a un 
Banco, sin tener nada, y 
verá lo que le dan.

El caso es que los 
acreedores, -entidades 
bancarias, industriales o 
particulares-, a quienes 
atosigan es a los menos 
pudientes, a los más 
infelices, a los que están 
más ahogados.

-Ya se sabe: del 
árbol caído. Y anda que 
cuando se ceban con 
uno...

Los hay también 
comprensibles, 
tolerables, y 
condescendientes, 
siempre que vean buena 
voluntad o situación 
apurada en los 
deudores, i Cochino 
dinerol

-¡Bendito dinerol 
será

Para quien lo tenga. 
Y SI seguimos tirando 
del hilo, nos meteremos 
en Honduras.

-Hay (fuien está 
metido hasta el cuello. 
Y no halla la manera de 
salir, ni con sacrificios, 
ni con plunempleo, ni 
con horas extraordina
rias.

-Será donde las 
paguen.

Tiene usted razón. 
Como la tiene también 
aquel que dijo: 
"¿Dónde está la 
proporción justa entre 
el trabajo, la capacidad 
p r of esional y el 
suflfdo? "----------- ;--------
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La empresa les había abandonado 
apagarles

MARINEROS
labora Ninguno por causas extraiaborales

MAS de SESENTA MIL
REPATRIADOS

MADRID, 1 (Cifra).- Un total de catorce marineros han 
debido ser repatriados por el Instituto Social de la Marina 
desde Durbán, en Africa del Sur, a causa de que b empresa 
“Noto, S.A.” de la que es accionista Antonio Borrero 
“Chamaco", no les pagaba sus haberes

Diez de los tripulantes pertenecían al pesquero 
congelador “Notos IV” y cuatro al “Notos III . El primero 
se encuentra detenido desde hace tiempo en el puerto de 
Durbán, por falta de pago del armador a sus acreedores.

En el momento de conocerse en el Instituto Social de la 
Marina la situación de los tripulantes, y con ellos la de 
cuatro del “Notos III”, han llevado a cabo las gestiones 
necesarias para que sean repatriados de inmediato y con 
cargo al organismo.

PROTESTA POR EL
AUMENTO DE 
CONFLICTOS

TRABAJADORES en PARO
MADRID, 1 (Logos).- Ayer permaneció invariable 

respecto del pasado viernes, la cifra de trabajadores en paro 
por motivos de índole laboral. En total se contabilizaron 
62.380 pertenecientes a 15 provincias. No se produjo en 
cambio ningún paro por causas extralaborales, según 
informan fuentes sindicales.

En Asturias, sin mediar acuerdos, se restableció /a 
normalidad en las empresas residencia sanitaria “José 
Gómez Sabugo”, “Industrial Alonso” y “Alpra"

Destaca el incremento de 
los huelguistas de la 
construcción en Málaga

SANTANDER, 1 (Logos).— El comité ejecutivo del 
Consejo Sindical Provincial, se ha reunido bajo la 
presidencia del delegado provincial, acordando hacer 
público un comunicado en el que repudian la si'tuación de 
violencia registrada en las últimas semanas, según fuentes 
sindicales.

También se señala que la proliferación de conflictos 
laborales, justificados o no, contribuye a agravar la 
convivencia, a la vez que acentúa la alarmante situación 
económica general, entorpeciendo sus relaciones mutuas, 
mermando los puestos de trabajo y creando dificultades sin 
cuento a familias modestas, sin otro medio de vida que el 
salario de cada día para atender su sustento.

El presidente del Consejo Provincial de Trabajadores 
destaco la gran preocupación existente ante el incremento 
de los conflictos laborales y del paro, de las consecuencias 
que de el lose derivan para los trabajadores.

El presidente del Consejo Provincial de Empresarios hizo 
patente la proliferación de conflictos y de huelgas ilegales 
que, dijo, obligan a veces a los empresarios a conceder ante 
la fuerza peticiones que previamente no habían podido ser 
atendidas, debido a la grave situación económica existente.

En Barcelona, se trabajó con 
normalidad en la empresa 
“Jumberca”, tras conceder la 
dirección un incremento salarial 
de 3.000 pesetas mensuales.

En Castellón, se hicieron a la 
mar los 62 barcos pesqueros que 
desde días pasados se 
encontraban inactivos una vez 
alcanzado un acuerdo sobre la 
forma en que se pagará la 
Seguridad Social y la Cofradía se 
ha comprometido a adecuar los 
usos y costumbres a la 
ordenanza laboral vigente.

En Madrid, las partes social y 
económica de la Marconi 
llegaron a un acuerdo en las 
deliberaciones del convenio y se 
restableció el trabajo.

veintisiete mil. En Valencia 
permaneció estacionaria la 
situación laboral del mismo 
sector, con unos 20.000 
trabajadores en paro.

en la que participaron la mayor 
parte de los trabigdores
SENTENCIA FAVORABLE 
A LOS TRABAJADORES 
DE RENFE

E n Valencia, se
reincorporaron a sus puestos los 
operarios de “Astilleros 
Españoles S.A.”, según el 
acuerdo adoptado en asamblea el 
pasado viernes.

En relación con la 
conflictividad, destacó el 
incremento de trabajadores
afectados por el paro en el 

desector de la construcción
Málaga. De un censo total de 
unos 30.000 trabajadores se 
encuentran en paro algo más de

Pograma concurso 
patrocinado por la
ACADEMIA FLEMING
¿A Vd. o a su hija le gustaría ser auxiliar de clínica? 

ACADEMIA FLEMING le ofrece la oportunidad de conseguir
una beca para realizar los estudios de 
totalmente exentos de pago.

auxiliar de clínica

PARO DE LOS 
PNN DE 
UNIVERSIDAD

Vd. para participar en este concurso, 
ACADEMIA FLEMING, FEfíñ/ANDO EL
dando ia respuesta exacta a las tres siguientes preguntas:

envíe una carta a
CATOLICO, 2, 50

1.— ¿Quién fue el inventor de la penicilina, 
y qué año?

2,— ¿A qué años es recomendable que se 
vacunen las niñas contra la rubeola?

3.— ¿Número de huesos que componen el 
cuerpo humano?

Alrededor de ciento veinte 
centros universitarios de 
distintos niveles y tipos, se 
vieron ayer afectados en los 
distintos distritos del país por el 
paro iniciado por ios profesores 
no numerarios de Univereidad, 
en apoyo de sus reivindica
ciones, serón fuentes del propio 
profesorado.

Concretamente, en Madrid, el 
paro ayer, estuvo más 
generalizado en la Complutense, 
menos en la Autónoma, y no 
tuvo eco en la Politécnica.

Además de la propuesta de 
paro lanzada por la 
coordinadora, se establecen, 
como requisitos previos a 
cualquier diálogo con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia: la paralización de todas 
las medidas administrativas que 
tengan relación con las 
oposiciones, concursos de 
traslado, decreto de integración 
de plantillas y otras actuaciones 
similares; y la readmisión de 
todos los despedidos. 
Igualmente, se convoca a una 
asamblea estatal para dentro de 
quince días. Por otra parte, se 
denuncia el procedimiento de 
encuesta seguido por el consejo 
de rectores en la elaboración de 
un estatuto de los PNN, por ser 
antidemocrático. “La única 
respuesta a esta consulta —añade 
el comunicado de la 
coordinadora— será la 
plataforma reivindicativa”. En 
dicha plataforma se ha pasado a 
pedir treinta y seis mil pesetas 
para la dedicación exclusiva a las 
cuarenta mil.

En la misma reunión de la 
coordinadora se redactó un 
comunicado que expresa la 
repulsa por las muertes de las 
personas que defendían los 
intereses obreros y populares, 
los secuestros de jerarcas del 
re’gimen, los asesinatos de 
agentes de policía y la protesta 
“por la impunicíad en que 
parecen actuar las bandas 
fascistas”. En el comunicado se 
manifiesta también la 
solidaridad con los PNN de 
institutos de bachillerato, “con 
los que nos proponemos 
converger hacia una plataforma 
unica de todos los enseñantes”. 
El próximo jueves habrá una 
reuniíwi coryunta entre los PNN 
de los dos niveles.

Termina el comunicado con 
'la protesta por las detenciones 
que se vienen practicando de 
militantes de partidos de 
izípiierda, como el PT y la ORT 
y la solidaridad con 
movimientos de trabajadores de 
la construcción y otros sectores.

Casi 9,5 millones de pesetas 
va a suponer a Renfe una 
sentencia de la Magistratura de 
Trabæo de Valladolid, al estimar 
una demanda sobre diferencias 
retributivas en horas 
extraordinarias que fue 
presentada sucesivamente por 
casi 700 trabæadores a partir del 
30 de abril del pasado año.

Según la empresa, la cantidad 
a “percibir debía obtenerse del 
resultante entre un dividendo 
integrado por los conceptos 
retrib^utivos legales y un divisor 
C[ue es el número que resulta de 
multiplicar 364 días por 8 horas 
diarias. La Magistratura, en su 
sentencia, estima sin embargo 
que el divisor debe formarse 
excluyendo los domingos, 
festivos y vacaciones, porque de 
lo contrario, las horas 
extraordinarias serían 
remuneradas de forma inferior a 
la ordinaria. Los demandantes 
deben percibir la diferencia 
entre la valoración que hizo 
Renfe cantidades correctamente 
calculadas y que han sido fijadas 
individualmente para cada uno 
de los trabajadores. En comunto 
la cantidad exacta que Renfe 
deberá abonar asciende a 
9.498.472 pesetas.

cerámica Tang presentaron end 
Sindicato solicitud de conflicti 
colectivo. Las trabajadora 
continuaron encerradas en b 
fábrica . Una comisión se hi 
trasladado a Madrid para realizn- 
gestiones en los centros ofícialt; 
en relación a la situacióc 
económica por la que atraviesa 
la empresa.

CONTINUO EL 
PARO EN LA 
CONSTRUCCION

Ayer la situación en el secto 
de la construcción continué
es tacionaria; aunque alguno^ 
obreros se incorporaron a 1« 
obras y tajos especialmente enh 
provinda. Continuó el paro et 
un número aproximado dt 
25.000, mitad de los obreros de 
sector que se calcula en 50.000 
según fuentes sindicales.

Las deliberaciones de esti 
converiio quedaron rotas y 1« 
actuaciones fueron remitidas i; 
la autoridad laboral, dictando el 
delegado de Trafago la norma de 
obligado cumplimiento. Esta 
suponía unas 15.000 pesetíf 
menos que el ofrecimiento de 
los empresarios que era de 
300.000 pesetas anuales para el 
peón sin antigüedad.

TAMBIEN EN 
MALAGA

BASES DEL CONCURSO:

La Dirección de-la ACADEMIA FLEMING comunica que concederá 
dos becas semanalmente.

Que se celebrará un riguroso sorteo con todas las cartas recibidas con la 
respuesta correcta y que, a las dos personas que resulten agraciadas con 
dichas becas, se les comunicará el resultado por mediación de carta y a través 
de "Radio Zaragoza" y "Aragón Exprés", el próximo lunes, dfa 7.

HUELGA DE 
CELO DE 
CONDUCTORES 
DE AUTOBUSES

V ALA DOLI D, 1 (Logos) .- 
Durante- el día de ayer 
conductores de la empresa 
(^arrión, conixsionaria de los 
autobuses urbanos, llc-varon a
cabo lina

Circulación, 
inmediata

huelga de celo, 
en la oh.scrvación 
del Cíxligo de 

La consecuencia 
de esta actitud

fueron, entre oíros, retrasos en 
cubrir los trayectos y 
eoniy*nlra(ión de autobuses en 
los (HUI los (le sabda. Là huelga 
fue adoptada en una asamblea

INSERTA UN 
ANUNCIO 
CONCEDIENDO 
AMNISTIA A LA 
EMPRESA

“Hoja del Lunes” 
Valladolid insertaba ayer

de 
un

anuncio en el que un empleado 
administrativo otorgaba la 
amnistía laboral a la Empresa 
Nacional del Aluminio S.A., 
“Endasa”. —El texto, a tres 
columnas, decía:

—“Eugenio García Volpini, 
empleado administrativo, 
tri-despedido, ex vocal social del 
Sindicato del Metal, ex enlace 
sindical, otorga su amnistia 
laboral aEndasay en las personas 
de don Luis, don Miguel, don 
Alfredo y un largo etc. y los 
funcionarios del sindicato 
vertical que extendieron un 
certificado natural probado 
(estaba “equ.ivocado’’ 
naturalmente en perjuicio del 
tri-despedido)”.

CONFLICTO 
LABORAL

VALENCIA, 1 (Logos).- La 
representación sindical (le los 
trabajadores de la empresa de

TOKIC 
no japí

TOKI
GUTMA

MALAGA , 1 (Logos).— 
27.673 trabajadores asciende ¿ 
número de trabajadores do 
sector de la construcción o 
huelga en Málaga y su provindi 

apoyo de uní 
revisión de la tabla salarial 
•del actual convenio colectivo

LA HUELGA DE 
PESCADORES, EN 
VIAS DE SOLUCION

El vice 
Móndale, 
sorpresas 
que el Go 
al japonés 

Monda 
japonés, 
impresio 
relación: 
internacio 

A difer 
presidente 
totalment 
siempre a 
afecten a 
norteamei 

Los ob 
ai deseo < 
China.

En la 
norteamei 
prensa— 
bguraron

ALMERIA, 1 (Logos >- 
Prácticamente ha comenzado a 
solucionarse la huelga que los 
pescadores han venido 
manteniendo desde el pasado 
■veinticuatro de diciembre. Tras 
las pretensiones de varios 
pescadores y las medidas . 
adoptadas por el Gobierno Civil, 
a lo largo del díde ayer; 
comenzaron a salir a la mar la 
ihayoria de los pesqueros que se 
encontraban atracados en el 
[íuerto. Ayer mañana se abridla 
onja del pescado, pero no llegó 

a venderse nada, puesto que no 
había mercancfa, debido a las 
reticencias todavía en algunos 
pescadores a salir y al mal tiem
po que había impedido, por obra 
parte, la pesca.

Tus camaradas no te olvidan

( Doctor-arquitecto)

JAVIER 
CALVO LOREA

Fallecido en Zaragoza el 
29 de eneró de 1977

Comité Regional de Aragón del 
Partido Comunista de España

RC 
rente 
Conse 
con el 
para } 
de p]

La 
el mal 
da qui 
mica ei 
hace c 
lanzar 
petról

La 
una fá 
Salabr 
tonela 
pone t 
con ci 
en Bas

Otr
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TOKIO. — El vicepresidente de los Estados Unidos, Vfalter Móndale durante su entrevista con el jefe del Gobier
no japonés Takeo Fukuda en la residencia oficial del ministro. (Telefoto Cifra Gráfica Upi)

^Las PROMESASLO

r de MONDALE
Consultará con sus aliados cualquier 
iniciativa de la Casa Blanca

OLA DE FRIO

Crisis de gas
natural °

— escuelas y

enU.S.A._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  17 Estados
WASHINGTON, l.-t^Crónica de Thomas 

O’TOOLE del Washington Post-Efe, especial para 
ARAGON /exprès. )

La crisis de gas natural en Estados Unidos, que ha 
obligado a cerrar escuelas y fábricas en 17 Estados, ha 
remitido debido al aumento de presión en los gaseoductos.
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TOKIO, 1 (Crónica de Reuter, por Roy 
GUTMAN, especial para ARAGON/expres.)

El vice-presidente de los Estados Unidos, Walter 
Móndale, aseguró ayer al Japón que no volverán a darse 
sorpresas en las relaciones entre Tokio y Washington y 
que el Gobierno norteamericano consultará en adelante 
al japonés en cuestiones de interés mutuo.

Móndale añadió que mantuvo con el primer ministro 
japonés, Takeo Fukuda, un fructifero' cambio de 
impresiones sobre un amplio abanico de temas 
relacionados con la economía y el comercio 
internacional.

A diferencia de lo que sucedió en tiempos de Ni> in, 
presidente que sorprendió a Japón con decisiones 
totalmente inesperadas, el Gobierno de Carter consultará 
siempre a Tokio cuando se trate de cuestiones que 
afecten a los dos países, incluida la "reconciliación 
norteamericana con antiguos adversarios".

Los observadores opinan que la última frase se refiere 
ai deseo de e Carter de normalizar las relaciones con 
China.

En la reunión con Fukuda, el vice-presidente 
norteamericano abordó —según manifestación suya a la 
prensa— un gran número de temas, entre los que 
figuraron la situación económica internacional, los

esfuerzos de Washington y Tokio por impulsar el 
comercio mundial» la fecha y programa de la proxirna 
cumbre económica y la agilización de los trámites para la 
reanudación de la Conferencia de Ginebra.

Se espera que Móndale y Fukuda prosigan hoy sus 
conversaciones centradas ahora sobre el tema de 
comercio, antes de que el vicepresidente emprenda viaje 
de regreso a Washington.

En el brindis con que respondió a Fukuda, Móndale, 
afirmó: "el presidente Carter está firmemente decidido a 
robustecer la colaboración entre las democracias 
industriales avanzadas y a estrechar los lazos con el 
Japón”.

"También está decidido —prosiguió móndale a 
mantener consultas con su Gobierno sobre todas las 
cuestiones de interés mutuo, entre las que figuran el 
crecimiento estable de la economía internacional, el 
intento de solucionar equitativamente y con irnaginación 
los problemas económicos globalesja reconciliación con 
antiguos adversarios y la conservación de la paz en Asia”.

Los observadores opinan que la alusión a la paz en 
Asia es un referencia a Corea del Sur» aunque la 
Administración Carter viene hablando de una gradual 
retirada de las tropas norteamericanas destacadas en esa 
península conforme Corea del Sur se vaya capacitando 
paulatinamente para su autodefensa.

Las autoridades de 
cuatro gaseoductos 
nacionales que 
proporcionaron fluido a los 
12 Estados más afectados 
por la escasez y el frío 
manifestaron a la Comisión 
de Energía Federal (CEF) 
que la presión había 
comenzado a subir, 
indicando que había 
entrado más gas en las líneas 
del que era retirado por los 
clientes. Al parecer los 
aumentos no se deben a que 
haya más gas, sino que los 
clientes lo retiran en menor 
cuantía.

Tales informes 
probablemente significan 
que los hogares 
estadounidenses, afectados 
por el frío, no perderán su 
calor natural, como se temía 
la semana pasada, cuaçdo la 
presión de gas disminuía a lo 
largo de la costa. Al mismo 
tiempo, los informes no 
significan que las escuelas y 
las fábricas puedan volver a 
abrir sus puertas esta 
semana.

Otra razón, de que 
aumente la presión en los 
gaseoductos es que las 
tormentas invernales de 
nieve y las temperaturas 
bajo cero de la semana 
pasada no progresaron en 
Nueva Inglaterra, Ohio y 
diversas zonas de Pensilvania 
y Nueva York.

Al parecer, debido a esas 
condiciones meteorológicas 
poco corrientes durante los 
últimos días, los clientes 
gastaron más gas de lo 
normal. Los directivos de 
los gaseoductos han 
manifestado a sus clientes al 
por mayor, que en caso de 
hacer retiradas anormales, lo 
comunicarán a la Comisión 
Federal de Energía al 
objeto de que ésta inicie las 
acciones legales que tenga 
por conveniente.

En la única zona de 
Estados Unidos en que hay 
superávit de gas es la situada 
al oeste de las Rocosas, 
donde hay temperaturas 
más templadas de lo normal. 
Es posible que el suministro 
de esta zona más favorecida 
sea cedido en parte a las 
regiones más afectadas por 
el frío.

Solamente dos 
gaseoductos trasladan fluido 
a través de las Montañas 
Rocosas y son demasiado 
pequeños y están demasiado 
recargados por tomar más 
contingentes de gas. Un 
tercero y mucho mayor 
traslada gas desde 
California, al oeste de Tejas 
y posteriormente a la red 
nacional, pero los contratos 
escritos con los gaseoductos 
de Tejas a menudo prohíben 
las transacciones entre 
Estados Unidos.
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ITALIA: Oposición al 
«filete de petróleo»

Se considera que puede repercutir 
desfavorablemente en el organismo 
humano

ROMA, 1 (Efe).— Presiones de dife 
rente tipo se están ejerciendo sobredi 
Consejo Superior de la Sanidad Italiana 
con el objeto de obtener la autorización 
para producir 40.000 toneladas anuales 
de prote ihas derivadas del petróleo.

La denuncia fue formulada ayer por 
el matutino “La Stampa”, quien recuer
da que la fábrica petroquímica Liquichi- 
mica efectuóla solicitud correspondiente 
hace algunos meses, con la intención de 
lanzar al mercado el llamado “filete de 
petróleo”.

La Liquichtmica ha construido ya 
una fábrica en Saline, en la provincia de 
Salabria, que podría producir 100.000 
toneladas anuales del producto y se dis
pone a instalar otro complejo industrial 
con capacidad para 500.000 toneladas 
en Basilicata.

Otro tanto han hecho la Montedison

y la Sir, que contarían con la financia
ción de la Cassa del Mezzogiomo, el 
organismo estatal que se ocupa de pro
mover el desarrollo del sur de Italia.

La posibilidad de que se conceda 
dicha autorización ha provocado mu
chas criticas en Italia, sobre todo debido 
al hecho de que estudios efectuados en 
Japón e Inglaterra provocaron grandes 
perplejidades sobre el asunto.

Las investigaciones revelaron que las 
bioproteinas extraídas del petróleo 
contienen microorganismos capaces de 
provocar graves afecciones en los órga
nos humanos (corazón, pulmones y 
piel)-

También se considera altamente peli
grosa la presencia de sustancias conoci
das como “N-Paraftna”, obtenidas de la 
destilación del petróleo y consideradas 
como hidrocarburos fuertemente can
cerígenos.

;:Bs. Acuetúo para 
televisar loe ¡uesos
¿ ........... ............ - -    IM—M—ÉE—E—

WASHINGTON, 1.- (Crónica de 
Tom SHALES, del Washington 
Post —Efe, especial para 
ARAGON/expres).

La “National Broadcasting Co", 
anunció el domingo un acuerdo con la 
Unión Soviética sobre los derechos en 
exclusiva para televisar los juegos olímpicos 
1980 desde Moscú.

La "National” no reveló detalles del 
acuerdo, particularmente sobre la cuestión 
de derechos que cobrarán los rusos, pero se 
estima que podrían ascender a 100 millones 
de dólares. .

Un portavoz de la NCB en Nueva York 
dijo que el acuerdo que será firmado en 
breve, se establecerá entre la NBC y la 
comisión organizadora soviética, no entre 
la NCB y la firma soviético—estadouni
dense SATRA, una entidad con sede en 
Nueva York, que anunció anteriormente su 
propio acuerdo "provisional” con los 
soviéticos sobre derechos de televisión en 
exclusiva para los juegos olímpicos.

‘"SATRA no ha 1 participado en esto", 
manifestó el portavoz de la NCB. Esta 
Compañía hará nuevas comunicaciones al 
público cuando su equipo negociador, 
—dirigido por el presidente de la NCB, T.V. 
Robet Howard— regrese de Moscú esta 
semana.

El mes pasado representantes de ABC 
(American Broadcasting Co); CBS,

(Colombia Broadcasting System) y de la 
NBC abandonaron las negociaciones, 
calificando de irrazonables las condiciones 
soviéticas.

Hace dos semanas, el presidente y 
director ejecutivo de la NCB, Herbert 
Shclosser, declaró: "No creo que nos 
debamos encargar de los juegos olímpicos a 
cualquier precio. La semana pasada CBS se 
vio obligada a retirarse de las 
conversaciones encaminadas al convenio.

El precio puede ascender a 100 millones 
de dólares, incluyendo 50 millones en 
equipo de televisión que será dejado en la 
U.R.S.S. una vez que concluyan los 
juegos.

Los soviáticos pidieron que mas de la 
mitad de los 100 millones fueron pagados 
para finales de 1978, casi dos años antes 
que se celebren los juegos.

ABC, que difundió siete juegos 
olímpicos, pagó 25 millones de dólares 
para televisar los de Montreal del pasado 
verano.

Cuando pareció que el trato de "SATRA, 
anunciado el 22 de diciembre, no era firme, 
entonces las tres redes comenzaron 
nuevamente sus negociaciones. En derto 
punto de las reuniones se propuso la 
creación de un consorcio para sufragar los 
costos. CBS, que expuso la idea del 

'consorcio desde el principio y luego parecí 
querer la exclusiva, abandonó la cit 
•dea.

Se espera que el contrato soviétic c. 
se firme hoy en Moscú.
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HONG - KONG, 1. (Crónica exclusiva para.

ARAGON/exprés.)

En China la “banda de los cuatro” todavía no está desarticulada, 
aunque "haya perdido una batalla. Esa “b^da”, diripda por la viuda 
de Mao, diiane-Ching, propugna una línea revolucionaria rathcal. 
El suœsor de Mao,HuaKuo Feng, patrocina una política pragniática 
y realista que, sin renegar de los principios maoistas, convierta a 
China en una gran potencia económica y vaya sacando de la rigurosa 
austeridad a la población del país, para irla introduciendo 
lentamente por la dulce sociedad de consumo.

En tomo al petróleo ha surgido en China estos días una gran 
polémica, cargada de intención política. No tiene nada que ver con 
las manipulaciones de la OPEP, ni con posibles aumentos en el 
precio de gasolina, pues en el antiguo Imperio de Mao no hay 
automóviles particulares y, por tanto, a nadie preocupa el 
combustible para uso privado. A la “banda de los cuatro se la acusa 
en Pekín de haber pretendido boicotear las exportaciones de 
petróleo de China, de “hacer sabotaje al desarrollo nacional”. El 
.Ministeriode Comercio Exterior fue durante todo el año pasado, 
segiln la agencia oñeial de noticias. Hsinhua, el “Ministerio de la 
traición nacional”. Poco antes de morir su marido, Chiang Ching 
dijo en una reunión del partido: “nuestro petróleo se transporta al 
extranjero v se vende a los grandes capitalistas.

Según* Chiang Ching la exportación de petróleo sirvió para 
importar la crisis económica internacional y para sacar de apuros a 
las naciones explotadoras de la clase obrera. El antiguo dirigente 
comunista de Shanghai, Chang Chung Chiao, el más influyente de la 
“banda” despues de Chiang Ching, acusó a dirigentes del Politburó 
de constituir una “burguesía de compradores” y de practicar uria 
“política económica colonialista”. En Shanghai y en la provincia de 
Liaoning, ios grandes feudos de la “banda”, se exigieron durante el 
último año cantidades de petróleo muy superiores a 1^ que 
realmente necesitaba la industria. Se cambió de carbón a petróleo el 
consumo de energía en muchas fábricas. El crudo llegado al puerto 
de Shan^ai, para distribuirlo por el interior, era confiscado y 
consumido en esa ciudaid, que con casi quince millones de habitantes 
es la más grande del mundo .

En contraste con esta política an ti petrolífera y retrógrada de la 
“banda”, recuerda Hsinhua el orgullo de los obreros de la zona 
petrolífera de Datching, cuando vieron alejarse al primer buque que

QFPIIFQTQAnn salvador (E1 Salvador).- El indiis- 
OCmÜUO i n flIlU Roberto Poma, que ha sido secuestrado 
por guerrilleros izquierdistas, el pasado día 27. En esta loto de archivo. 
Poma aparece junto a su esposa Lucía y sus hijos, Gabriela y Xlcjandro. 
La policía so.»pecha que los autores del secuestro han podido ser miem 
bros del Ejercito Revolucionario del Pueblo, (hoto, (átra Grálica.)

Acecha una
nuevai La ''banda de 

los cuatro" y 
la batalla del 

petróleo 
"amarillo"

cultural»
había cargado allí crudo con destino al extranjero. Comenta la 
agencia: “El hecho de que exportemos petróleo aumenta la moral de 
nuestra población y supone un rudo golpe para la soberbia de 
imperialistas, revisionistas v reaccionarios .

Hasta ahora las exportaciones de petróleo de China no son, desde 
luego, como para inquietar a los países de la OPEP, pues sólo 
suponen un cero coma sesenta y cinco por ciento del total de las 
exportaciones mundiales y se destinan, principalmente, a países del 
tercer mundo. Las reservas petrolíferas, —terrestres y marítimas— de 
China son cuantiosas y, aun teniendo en cuenta que a medida que 
esta nación se vaya industrializando ha de aumentar su consumo 
interno, cabe esperar un fuerte incremento de sus exportaciones en 
la próxima década. China, no obstante, se abstendrá de permitir a 
empresas extranjeras que participen en la explotación de su 
petróleo, (tampoco lo ha autorizado la LIRSS).

El futuro económico de China depende, en buena parte, de cómo 
concluya la lucha por el poder, desencadenada tras la muerte de 
Mao, en la que Hua Kuo reng ha ganado una importante batalla 
política, pero aún no está afianzado como dirigente con plena 
autoridad. Fue precisamente Teng Hsiao Ping, —caido en desgracia y 
sólo parcialmente rehabilitado, pese a ser hombre de confianza de 
Hua-, quien el año pasado preparó un meticuloso estudio para 
convertir a China en una gran potencia industrial antes de finales de 
siglo. Teng es el ^an discípulo del difunto Chu En Lai, a quien la 
e^osa de Mao calificó, durante la revolución cultural, de ‘el Kruchef 
numero dos”Chiang Ching se opuso a Teng con éxito tras la muerte 
de Mao. Seguramente la ‘‘banda”, —la izquierda radical—, se avino 
con que HuaKuo Feng sucediera a Mao por estimar que era “el mal 
menor” y que, llegado el momento oportuno, —quizá la próxima 
primavera—, sería fácil derribarlo. Hua lleva con acierto las riendas 
del poder y ha ganado ya una importante batalla a la “banda de los 
cuatro”, pero todavía está muy lejos de ser el sucesor indiscutible de 
Mao y de tener asegurada a largo plazo su política pragmática y 
realista. Una nueva “revolución cultural” sigue acechando en el 
crei^úsculo de cada sol naciente.

WALDHEIM
A 

ORIENTE
MEDIO

.NACIONES UNIDAS, 1 
(Efe).— El secretario general de 
las Naciones Unidas, Kurt 
Waldheim, salio la pasada noche 
de Nueva 1 ork para una misión 
de paz en Oriente Medio, en la 
cual visitará cinco países.

Waldheim salió en avión con 
dirección a Ginebra donde se 
entrevistará con altos 
funcionarios de las Naciones 
Unidas antes de salir para El 
Cairo, primera escala en su 
recorrido por cinco capitales de 
Oriente Medio.

ADVERTENCIA DE 
RABIN A SIRIA

.1 E R U S A L E N , l 
( E fe-Reuter). El primer 
ministro israelí, Isaac Rabin, ha 
manifestado que la paciencia de 
Israel respecto a las tropas sirias 
en el sur del Líbano, no debe ser 
tomada como un signo de 
debilidad.

Rabm dijo a los líderes de la 
campaña de fondo.s en fa\ ,r de 
Israel, que la nación israelí 
seguía de cerca los 
acontecimientos »le la frontera 
con el Líbano.

"Nuestro principal pro[>ósito 
es la si'giiridad «le Israel”, lia 
inunifestado el pruner mini.^tro 
Israel pretiere «pie la situación se 
enmiende d i ploinálhaínente, 
“pero no se debe tomar 
e «j 11 í v o c a lu e n t e nuestra 
paciencia c«>nio un signo de 
debilidad o un cambio de 
nuestra |M>stura” añailio.

IT al:

MOSCU.- Se están realizando en el Instituto de Tras- » 
plantes de Organos de Moscú, por el profesor V. Shumakov, j 
las primeras operaciones de injerto de páncreas artificial a ; 
personas que padecen de diabetes.

PRAGA: La■ 
represión 
no cede

I
Husak podría desdramatizar la 
situación con vistas a Belgrado [

VIENA, 1 (Crónica por Miguel MOYA, de la | 
Agencia Efe especial para ARAGON/expres.) S

Jiri Mlynar quiere volver a sus colecciones de mariposas,^ 
reintegrándose a su cátedra de Entomología de 
Universidad de Praga. Pero el régimen de Gustav Husak sigue 
obligándole a'instalar calderas de calefacción en un barrio^.
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Tal es el destino de 
millares de investigadores 
literatos y artistas de 
Checoslovaquia, que han 
sido apartados de sus 
actividades culturales y 
marginados en oficios 
manuales en represalia por 
sus manifiestos reformistas. 
Mlynar, en unión de otros 
firmantes de la "Carta 77”, 
se negaba el viernes pasado a 
suscribir en la Jefatura de 
Policía una petición de 
salida al estranjero 
aconsejada’* por el 
Gobierno.

Se resisten en bloque los 
intelectuales checoslovacos. 
No se prestan a secundar la 
emigración recomendada 
por las autoridades, y menos 
aún, a ser expulsados, 
‘‘como no fuera 
violentamente”.

¿Qué efecto causaría en 
Checoslovaquia una retirada 
de los embajadore's 
occidentales en protesta por 
la vulneración del acta de 
Helsinki y de los derechos 
humanos proclamados por 
la ONU? . El temor a ser 
tachados de anticomunistas 
—como si eso no fuese tan 
legítimo como ser 
antifascistas, señala el diario 
“Saizbuxger Machrichten” 
paraliza algunas reacciones 
de los Gobiernos libres, pero 
los sindicatos norteame
ricanos enfrían sus 
relaciones con Checoslova
quia y el tratado comercial 
c h e c o - n o rue g o está 
empantanado.

Austria juega un papel 
desairado y dificultoso en 
conexión con la disidencia 
checoslovaca. Mientras los 
medios informativos 
oficiosos presentaban el 
asunto, en Viena, dejando 
traslucir que el canciller 
Kreisky udiera haber 
combinado con Praga las

exclusiva competencia del ¥ 
Estado checoslovaco. g

Gustav Husak,B 
neostalinista, sigue su lógica B 
interna al perseguir a los 
disidentes, de no hacerlo 0 
daría la razón a Alexander 
Dubcek, quien ocuparía el 
poder de nuevo O 
destituyendo a Husak, su g 
paisano eslovaco.

El ministro de Relaciones 
Exteriores de Checoslova- 
quia, Bohuslav Chenoupek O 
hace hoy declaraciones en 
pro de los derechosO 
humanos y en flagrante 
contradicción con el » 
comportamiento práctico^ 
del Gobierno. Las palabras 
de Chenoupek van dirigidas 
a tener resonancia en 
Belgrado, donde hoy se gg 
reunen los representantes de 
Suecia, Suiza, Austria, 3 
Liechtenstein, San Marino, 
Chipre y Malta. Preparan los fc 
neutrales y no alineados ■ 
europeos en Belgrado, el ■ 
plan de trabajo para la B 
conferencia continuadora de & 
Helsinki, paneuropea que se ■ 
inaugurará en la capital 
yugoslava el 15 de junio 
proximo. P 

Estima el canciller^ 
Kreisky —lo acaba de¡^ 
explicar en el aeropuerto a 
su llegada de Estocolmo— 
que el tema de los derechos 
humanos y de 
I i b e r alización cultural^ 
este-oeste constituirá punto 
primordial de la sran^ 
conferencia. No sera un 
tribunal que juzgue a los 
Gobiernas comunistas, pero, 
sin duda no rehuirá el 
análisis crítico de la^ 
conducta de quienes^ 
torpedean libertades^ 
esenciales.

Regresa Kreisky de|^ 
Estocolmo, donde sostuvo 
conversaciones consultivas l‘ 
con Olof Palme y Willy f 
Brandt convencido de que el i

Co 
eqi 
Ca:

(

facilidades c?t viaje de los 
rebeldes, concediéndoles de 
antemano el derecho de 
asilo durante una 
conversación con el 
embajador checoslovaco. 
Radio Praga descartaba por 
absurda esa versión. Al 
contrario los funcionarios 
de J usak opinan que el 
canciller austríaco peca de 
intromisión en cuestiones 
internas que son de la

régimen de Husak 
desdramatizará la tensión 
con los intelectuales. 
Atribuye Kreisky a los 
partidos comunistas 
italiano, francés y español 
(frente eurocomunista) la 
misión de insistir en su ya 
explícita condena de la 
erronea y supérflua actitud 
de Gustav Husak respecto a 
los signatarios de la "Carta 
77”.
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ITALIA

QUINCE 
PERSONAS 
SECUES
TRADAS
En la última 
noche, dos más

ROMA , 1 (Efe).— Dos 
personas fueron 
secuestradas y otra puesta 
en libertad, después de casi 
cuatro meses de cautiverio, 
la noóhe pasada, en Italia.

Vincenza Grilli, una 
Joven de 20 años de edad, 
fue secuestrada anoche, en 
la localidad meridional de 
Corato, a 50 kilómetros de 
Bari. Dos hombres armados 
la asaltaron en un pequeño 
taller de curtido de pieles de 
su propiedad, y tras obligar 
a los obreros a tirarse al 
suelo, se llevaron a la joven.

El automóvil de los 
secuestradores fue hallado 
esta madrugada a las afueras 
de Corato, mientras que los 
familiares de la joven ha 
recibido ya una primera 
llamada.

Casi al mismo tiempo, en 
San Casciano dei Bagni, en 
la provincia de Siena (centro 
de Italia), tres bandidos, 
armados con “luparas" 
(escopetas de cañón 
recortado), se apoderaron 
de un industrial de Milán, 
Marzio Ostini.

Esta madrugada, en 
Milán, Luigi Milani, 
secuestrado el 22 de octubre 
pasado, fue abandonado por 
sus secuestradores en las 
afueras de la ciudad. Al 
parecer, los familiares 
habían pagado varios 
cientos de millones de liras 
por su rescate, después de 
que los delincuentes, que se 
habían apoderado de él 
amenazaron, en diciembre, 
con matarle si no 
negociaban.

Con estos tres hechos, la 
oleada de los secuestros, a 
pesar de las amenazas de 
penas judiciales más severas 
para los responsables de 
estos delitos, se incrementa 
vertiginosamente en Italia. 

Más de diez personas han 
sido secuestradas en el mes 
de enero, superando 
ampliamente la media de 
1976, con uno a la semana y 
un total de 50 delitos del 
genero.

Actualmente son quince 
las personas que se 
encuentran en Italia en 
manos de los secuestradores.

USA Los INDIOS
VUELVEN 
a la CARGA

Reclaman más de la mitad 
del Estado de, Maine, 
y reivindican su 
autonomía jurisdiccional
WASHINGTON, 1 (Crónica por Gloria 

VALENZUELA, de Efe, especial para 
ARAGON/expres.)

Después de años de resignación y pasividad ante la 
marginación y sometimiento a los blancos, los indios 
norteamericanos se han lanzado a la lucha en pro de sus 
derechos legales.

Demandas contra particulares 
y autoridades oficiales, reclamo 
de tierras que les fueron 
arrebatadas y exigencias de (me 
se pongan en practica los 
derechos cpie les conceden las 
leyes, se suceden desde hace 
pocos años en lo que parece ser 
el resurgimiento de un 
sentimiento naíional del indio 
norteamericano.

El caso más conocido y 
aireado por la prensa es el de las 
tribus Passamaquoddies y 
Penobscots cpie reclaman la 
devolución de más de la mitad 
del estado de Maine, en el 
extremo nordeste de Estados 
Unidos. Estas tribus alegan c(ue 
los blancos les arrebataron sus 
tierras de forma ilegal ya que la 
compra nunca fue sometida ala 
aprobación por el Congreso 
norteamericano.

Efectivamente, existe una 
ley, aprobada en 1790, que 
exigía que todas las 
transacciones y tratados sobre 
tierras indias serían efectivos tan 
solo después de que el Congreso 
les diera el visto bueno, lo cpie al 
parecer no ocurrió con las 
tierras de Maine que aliora 
reclaman los indios.

Basándose en esa misma ley, 
un tribunal del Estado de 
Massachusetts . reconoció hace 
unos meses el derechc» (le 
propiedad de una tribu india 
sobre eran parte de la isla 
Mardias s Vineyard, situada en 
las costas de este Estado y 
convertida en la actualidad en 
un lugar de vacaciones muy

visitado por sus playas y 
acantilados.

Pero las tribus indias 
norteamericanas no se limitan a 
la reclamación de tierras (jue les 
pertenecen sino c[ue están 
empezando a exigir otros 
derechos, y, lo (jue es más 
importante, a hacer cumplir sus 
leyes indias.

En 1973 un hombre blanco 
fue a visitar una reserva india en 
el estado de Washington y acabó 
envuelto en una riña. El 
Tribunal de la tribu que le juzgó 
le consideró culpable de asalto y 
de resistencia al arresto. El 
hombre apeló sucesivamente 
contra esta sentencia ante dos 
tribunales federales y ambos 
dieron la razón al tribunal indio 
y recxmocieron su derecho a 
juzgar a los que violan las leyes 
de las tribus en territorio in(lio, 
aunque sean visitantes blancos.

E n otro ejemplo de 
reconocimiento cada vez mayor 
a las leyes indias, un indio de la 

,tripu Chippwea que fue 
detenido en Michigan por pescar 
sin permiso, salió absuelto tras 
alegar cjue un tratado de hace 
140 años le daba derecho a 
pescar libremente en aipiella 
zona.

Estos hechos demuestran 
claramente la nueva actitud de 
las autoridades legales 
norteamericanas de cara a la 
situación y problemas de las 
tribus indias, rara muchos, se ha 
abandonado por fin la actitud 
paternalista (jue caracterizó 
durante años la relación con los

indios, para dar paso a que estos 
puedan administrarse por sí 
solos, como cualquier otra 
comunidad independiente.

Esta actitud oficial, que 
comenzó en los años sesenta con 
la administración Kennedy, 
llegó a su punto máximo a raíz 
de la propuesta de Nixon de que 
las tribus indias administren por 
sí solas los fondos federales que 
se les concede ccxno ayuda.

Junto al cambio en la 
mentalidad oficial hay c|ue 
señalar también que muchos 
dirigentes indios han decidido 
unirse al movimiento en defensa 
de la igualdad de derechos para 
todos los norteamericanos, (lue 
se inició también en aquellos 
años.

Tras una primera etapa que 
se caracterizó más por la puesta 
en práctica de acciones 
violentas, como el atacpie al 
fuerte ‘‘R(xlilla Herida” en 
Dakota del Sur, los activistas 
indios han pasado ahora a 
emprender acciones legales en 
favor de sus derechos.

Para ello se ha creado la 
fundación en defensa de los 
derechos de los americanos 
nativos (NARF) que presta el 
apoyo legal necesario en todas 
las reivindicaciones (jue tribus 
indias tienen planteadas en 
numerosos estados del país.

La organización, financiada 
por diversas fundaciones 
privadas y también por el 
Estado, cuenta con unos 20 
abogados que trabajan, entre 
otros, en los seis casos de 
reivinilicaciones de tierras que 
varias tribus indias tienen en la 
actualidad contra seis Estados 
de la Unión.

Pero los avances de los indios 
en sus derechos han provocado 
la aparición de un movimiento 
de resistencia entre los blancos 
que se creen o han sido 
afectados por ellos. Ciudadanos 
norteamericanos no indios de 17 
estados del país han creado el 
“Congreso Interest atal para la 
Igualdad de Derechos y 
Responsabilidades’’, 
organización destinada a 
presionar sobre los organismos 
estatales y a combatir las 
demandas legales presentadas 
por los indios.

Pese a este movimiento, las 
autoridades norteamericanas 
parecen firmemente decididas a 
continuar su apoyo a las 
reivindicaciones indias y a 
permitir (jue las tribus de esta 
raza lleguen a tener una 
autonomía ecjuiparable a la de 
pequeñas naciones dentro del 
pals.

Según los últimos datos, la 
administración contribuyó el 
pasado año con 44o.0(M) 
millones de dólares al 
funcionamiento del NARF, lo 
que supone más de un tercio del 
presupuesto de íste organismo 
creado para la defensa de los 
derechos indios.
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Panamá: Mejores perspectivasCon el 
equipo 
Carter

Las negociaciones sobre el
WASHINGTON, 1 (Por Miguel LARRAYA. de “Efe”.)

Hace algunos años el general panameño Ornar Torrijos dijo que “para el año 1977 
a los norteamericanos se les acabaran las excusas y a nosotros la paciencia”.

Ayer los cancilleres de Estados Unidos y Panamá se pusieron de acuerdo para que 
esta situación no se produzca.

Tras una entrevista de más de dos horas, el secretario de Estado norteamericano, 
Cyrus Vance, y el canciller panameño, Aquilino Boyd, acordaron reanudar el próximo 
10 de febrero las negociaciones sobre el canal con el deseo de ambos gobiernos de llegar
a un rapido acuerdo.

El ambiente de optimismo que rodeó esta 
primera entrevista entre el nuevo secretario de 
Estado norteamericano y su colega panameño 
se puso de manifiesto cuando Vanee expresó 
su esperanza de firmar el nuevo tratado de 
este año.

Sin embargOj el canciller norteamericano 
señaló que todavía quedan dos puntos importan
tes por negociar: La fecha de caducidad del 
nuevo tratado y cómo se mantendrá la seguridad 
y el libre acceso al canal cuando el tratado expire.

El canciller panameño respondió rápidamente 
a estos dos puntos al expresar que es intención 
de su Gobierno hacerse cargo de la seguridad y 
el control del canal tres años después de que el 
nuevo tratado termine, que en su opinión deberá 
ser antes del año 2.000.

Ante esta declaración, el secretario de Estado 
norteamericano puntualizó (pie ésta era la

opinión del (.obieriio, que debería discutirse en 
la nueva ronda de negociaciones.

MAS PER.SPECTIX A.<

Pero pese a estos puntos tixlavia sin definir, 
tanto por parle norteaincricana como por parle 
panameña existe la creencia de que la.s condi
ciones son aliora rná." propicias que nunca para 
dar fin a olas negociaciones que se prolongan 
desde hace más de 12 años.

El nuevo negociador norleaincricano, hol 
Linowitz, decían» la .sciiiana pa.suila que estaba 
convencido que la -fonna iná.s .-cpnra <l«: poner 
en peligro la seguriilad (del Canal)esmantenerr 
un tratado tal como está aliora.

Los Estados l nido.s poseen el Canal de Pana
má por un tratado fimiado en 190.1^- días des
pués de la independencia de Panamá (|ue l<xs 
concede derechos ilimitados y pi-miarienles.

EL "METANOL" PUEDE
SUSTITUIR LA GASOLINA

Vino contra 
petróleo

BONN, 1 (Crónica por Gonzalo GETINO, de 
Efe, especial para ARAGON/expres.)

El metanol como fuente de energía que puede sacarse 
del vino y de la caña de azúcar, es la nueva arma 
introducida en la "guerra de independencia” del 
petróleo.

Las nuevas potencias de esta fuente energética 
podrían ser los actuales grandes productores de vino, 
como Francia, Italia y España. Asimismo Alemania 
Federal que cuenta con grandes reservas de carbón, 
materia prima de primer orden para la extracción de 
metanol y los grandes productores de caña de azúcar 
como Brasil y otros países sudamericanos.

Los cuarteles generales en los que se está 
experimentando esta nueva arma energética son los de la 
Volkswagen alemana.

Desde^ mayo de 1975, la legendaria firma 
automovilística ha realizado pruebas satisfactorias con 
sus propios automóviles que han recorrido millón y 
medio de kilómetros con un consumo de 150.000 litros 
del nuevo carburante. Este combustible es una mezcla en 
la que aún predomina en un 85 por ciento la gasolina 
sobre un 15 por ciento de metanol, pero el equipo 
investigador sostiene la idea de que el porcentaje podría 
variar a favor de este último.

Regresa a Inglaterra

Ivor Richard, con 
las manos vacías
LUSAKA. 1 (Efe-Reuter).— El enviado británico Ivor 

Richard, abandona hoy Africa para regresara Inglaterra, 
sin que en su mes de estancia en los diversos países de 
este continente reladonados con el problema rhodesiano 
haya servido para avanzar ni un ápice hacia su solución.

Richard dio por terminada ayer su misión tras su 
reunión con el secretario general de la Organización de 
Unidad (OUA), William Eteki-Mbumua, y con el 
presidente de Zambia Kenneth Kaúnda.

En el curso de su gira africana, Richard ha visitado 
siete países del Africa del Sur, pero a pesar de sus 
intensos esfuerzos, el jefe del Gobierno rhodesiano, lan 
Smith, ha rechazado totalmente sus propuestas para un 
arreglo pacífico, y, convencido del fracaso de su 
gestión, los nacionalistas del "Frente Patriótico" se 
negaron a celebrar más reuniones con él.

En círculos próximos a la delegación de Richard se 
afirma que éste no tiene más "campo de juego” para 
reactivar su acción y desea ahora tomarse algún tiempo 
para reflexionar sobre la forma en que se pueden 
reanudar tas negociaciones.

Richard piensa entrevistarse ahora en Londres con el 
embajador de los Estados Unidos en las Naciones Unidas, 
Andrew Young, quien proyecta una próxima gira 
africana, siguiendo los deseos del presidente Carter de 
mantener contacto directo con la situación en Africa del 
Sur.

Aunque Richard no tiene ideas precisas sobre la 
continuación de su misión, estima que una mayor 
presión de los Estados Unidos sobre Smith puede ayudar 
a los intentos británicos de llevar a Rhodesia a un 
Gobierno de mayoría negra, sin más derramamiento de 
sangre.

Canal se reanudan con cierto optimismo
Desde los motines populares contra la presen

cia norteamericana en Panamá, ocurridos a 
principios de los años sesenta, el Gobierno del 
general Torrijos ha luchado por conseguir un 
nuevo tratado que ponga fin a la soberanía norte
americana sobre el Canal y su zona.

A ACCEDER

El nuevo , Gobierno norteamericano parece 
dispuesto a aiíceder a las peticiones panameñas y 
tixios los indicios apuntan a que el presidente 
Carter está dispuesto a desencadenar una fuerte 
campaña para conseguir aprobar en el Congreso el 
nuevo tratado con Panamá.

.Según fuentes norteamericanas, la principal 
preocupación de la Casa Blanca es seguir mante
niendo el control militar dd Canal, cemsider^o 
por el Pentágono como un vía estratégica vital 
para los intereses de Estados l nidos.

Para ello los negociadores norteamericanos 
habrían ofrecido al Gobierno del general Tomjos 
asumir conjuntamente con la (luardia Nacional 
panameña la defensa militar del Canal por otros 
WJ años.

Ademá.s los norteamericanos se habrían ofre
cido a entrenar y armar a las fuerzas panameña^

Esta condición, que colix a hasta d año 2.017 
el canal en manos norteamericanas, no parece 
.ser compartida por el Gobierno del general Torri
jos, que insLste en que el control efectivo del 
canal debe e.slar en .su.s manos para el año 2.000.

LA 
"VIKINGO", 
EN MARTE

PASADENA, California, 1 
(Efe).- Una de las dos naves 
"Vikingo” que actualmente se 
encuentran en órbita alrededor 
de Marte, será, llevada a 60 
kilómetros de una de las lunas 
de este planeta para sacar 
fotografías de su cara iluminada, 
anundó ayer un portavoz del 
laboratorio de motores a 
reacción.

El traslado de órbita se 
realizará entre los dfas 18 y 23 
de este mes. El motivo es 
fotografiar y trazar mapas de 
Pobos, uno de los pequeños 
satélites de marte .

Ambas lunas figuran ende los 
objetos más obscuros del 
sistema solar, y es poco lo que 
se sabe sobre ellas. Los 
científicos esperan determinar 
su origen cea las fotografías del 
Vikingo y otros estudios.

Haran falta tres maniobras 
para trasladar al Vikingo” desde 
su órbita actual a una distanda 
lo suficientemente cercana a 
Pobos que permita dibujar 
mapas de la superficie de este 
satélite.

También se variará la órbita 
del "Vikingo 2", acercando/o 
más a la superfide marciana, de 
modo que pueda obtener 
fotografías de mayor precisión.
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MADRID. (Especial para 
AR AGON/exprés por Mario E. 
ZOTTOLA).— Días atrás, poco ajites 
de viajar para España, donde recibiría 
el Premio Miguel de Cervantes, el 
pot'ta español Jorge Guillen, comentó 
en Nueva York refiriéndose al escritor 
argentino jorge Luis Borges, eterno 
candidato al Premio Nobel de 
Literatura:

— Borges, que es un gran amigo nuo, 
sólo tiene un defecto: que habla de 
política sin entender nada de ella. Y 
claro; se equivoca.

Es cierto. Son conocidas las 
polémicas declaraciones del poeta 
sudamericano apoyando el régimen de 
Augusto Pinochet, en Chile, u 
oponiéndose a la democracia y 
manifestándose partidario de “una 
dictadura ilustrada’’, según él mismo lo».
declarara en septiembre, cuando visitó 
Madrid

Sin embargo y paradójicamente, la 
figura de Borges, a pesar de sus ideas 
poco progresistas, no deja de ejercer . 
un fuerte atractivo en la juventud de 
muchos países europeos.

A Borges siempre se le han pedido 
opiniones sobre muchos temas. Pero 
pocas veces ha hablado de la muerte, o 
de esta “fama” entre sectores 
juveniles, o de los premios nobel, o del 
tema esencial de su vasta obra. En 
Buenos Aires, Borges fue entrevistado 
por el periodista Marcelo Mendieta. De 
la larga entrevista —más de una hora de 
conversación ininteirumpida- hemos 
extractado los aspectos salientes que 
hoy ofrecemos en exclusividad para 
España.

BORGES FRENTE ALA 
MUERTE

Al comienzo de la entrevista Borges 
narra una experiencia única en su vida, 
durante una excursión por Uruguay 
cerca de la frontera con Brasil. Del 
hecho hacen ya varios años.

juventud me sigue 
porque no me ha leído’

—Allí, por primera y última vez en 
mi vida vi matar a un hombre. Un 
negro brasileño mató a un oriental 
uruguayo que era un pobre hombre, 
un tropero que lo había provocado y 
estaba borracho. Estaba tirándose al 
su^o y el otro sacó un revolver y lo 
mató de dos balazos. Como era el 
“capanga”, el guardaespaldas de un 
personj^ muy importante, al día 

siguiente estaba libre bebiendo su 
granadúia.

—Perdón, ¿qué impresión le causó 
ver morir a un hombre?

—Es curioso. No me causó ninguna 
impresión cuando ocurrió pero 
después, en el recuerdo, aquello ha ido 
creciendo. Ha ido creciendo tanto que 
no estoy seguro de poder recuperar la 
imagen que tuve entonces. Pero, en 
general, yo creo que las cosas suelen 
ser más importantes en la memoria del 
porvenir que en el, presente. En el 
momento que las cosas ocurren, como 
en el caso de la muerte, uno siente luia 
especie de estupor. Y o diría que, estoy 
exagerando, una gran felicidad y una 
gran desdicha són iguales en el 
momento en que ocurren, porque 
producen un gran estupor y luego... 
son ya totalmente distintas. Ante una 

«iB la anana na 
tiraa para ¡a aaioanla^

noticia muy mala o una noticia muy 
buena, todo queda así como detenido 
y luego, después, son ya reacciones. 
Esa muerte no me impresionó en ese 
momento.

“UNA GENEROSA EQUIVOCACION’

— ¿Cómo es que ahora la juventud 
lo sigue tanto?

—Bueno, (sonriéndose), será una 
generosa equivocación ¿no?

-Por ejemplo, d grupo francés de 
“Cahier du Cinema’’, lo tiene a usted 
como a un dios y no dicen Borges, sino 
“Boryés”... Es decir, lo han

afrancesado.
—Ah sí. Boryés... y han inventado 

el adjetivo “borysienne’’.
— ¿Por qué lo han endiosado?
—Será porque no me han leído (se 

ríe francamente). Podríamos decir que 
a pesar de lo que he escrito me han 
endiosado. Yo no he tratado de llegar 
a la juventud, ni a nada. Cuando estuve 
en Estocolmo, pocos días antes de la

El poeta argentino Jorge Luis Borges, candidato varias veces al Premio Nobel de L i- 
teratura, y sus irónicas declaraciones.

elección en que salió Premio Nobd 
Pablo Neruda, fueron a verme unos 
periodistas y yo dije: “Si yo tuviera el 
honor de ser varios scandinavos, no sé 
qué premio daría, pero desde luego no 
premiaría a Borges, porque desde 
luego mi obra no merece ningún 
premio. Piense usted que ese premio 
ha sido dado a escritores como 
Bernard Shaw, como Kipling, Bertrand 
Russell y como Faulkner. Sería 
ridículo dánnelo a mí. Parecería una 
especie de broma. Pero si ustedes 
insisten en un premio sudamericano, 
ahí está Neruda, que es, desde luego, 
mejor que yo’’. Yo me veo como soy. 
No, no, no. No es modestia. Además 
todo escritor conoce muy bien los 
defectos de su obra, porque si a 
ustedes le presentan una página ajena, 
verán todo aquello como algo ya 
hecho, como algo que no puede 
modifícarse. Pero el autor no puede 
gustarle mucho lo que él hace, porque 
él conoce los entretelones de la 
creación. En cambio el lector no. Ve 
algo completamente nuevo como 
hubiera surgido de la nada. Por eso 
fíMI que admire.

LA ACADEMIA SUECA, 
IZQUIERDISTA

si 
es

— ¿Por qué se da a poetas o
escritores inocuos el premio cuando no 
se sabe a quien dárselo?

—Posiblemente influyen motivos 
políticos también. En la Academia 
Sueca tiran por la izquierda, más bien,

¿no? Desde luego hay motivos 
geográficos. Supongo que los premios 
sudamericanos se deberán a que h^ 
pensado en este continente sin 
premios. Supongo que ahora j 
tendremos premios asiáticos, africanos. 
No sé si hay algún premio australiano 
ahora. No se' si los esquimales 
producirán un gran poeta, pero se que 
antes de cien años tendremos un 
premio nobel esquimal. ¿Por qué 
desdeñar a esa gente?

— ¿Cómo definiría su estética?
—Hasta ahora yo diría que no tengo 

una estética. Tenía una estética 
cuando era joven pero ahora creo que 
cada tema requiere una estética 
distinta. Yo no tengo una estética 
general, salvo con el tiempo.

— ¿Hay algún tema en su obra que 
le sirve de inspiración y que se repite?

— Creo que sm el tema de la 
perplejidad, cuyo símbolo evidente es 
el laberinto. Y luego el tema del 
tiempo que me preocupa mucho. Es 
decir, bueno, que yo no sé si soy el 
que fui cuando niño. Sin embargo, soy 
ese mismo porque tengo recuerdos de 
él. La identidad personal es algo que 
me ha preocupado nnicho, que es el 
antiguo tema del río de HerácBto.

—Si tuviera que recomendar un 
libro suyo, ¿cugl recomendaría para 
empezar a leer su obra?

—“El Hacedor’*, porque son piezas 
muy breves. Es una obra casi sin ripios. 
Luego recomendaría otro libro que se 
llama “El informe de Brodie’’ y luego 
otro que se Ibma “El libro de arena’’.
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MARIANO RABADAN FORNIES El "proteccionismo" 
se ceba en España

LOS“GRANDES”
PONEN 

DIFICULTADES 
A NUESTRAS 

EXPORTACIONES

PRESENTE y futuro de la economía 
española"*  es el título de un ciclo de 
conferencias organizado por el Ateneo zaragozano, 

que se inició ayer con la intervención de don 
Mariano Rabadán Fomiés sobre el tema “Situación 
actual y perspectivas de la economía y de las Bolsas 
españolas’’.

hasta diciembre de 1976, es 
decir, en poco más de dos 
años y medio, la baja ha 
sido del 50 por 100, 
mientras que el poder 
adquisitivo na sufrido una 
merma del 53 por 100. Por 
lo tanto, cien mil pesetas 
invertidas a principios de 
1974, se han transformado 
en treinta y cinco mil, lo 
que supone una pérdida, en 
términos reales, del 65 por 
100.

— Relación de nuestra 
situación con los países 
occidentales.

—La situación española 
contrasta con el más 
favorable comportamiento 
de las economías de los 
países occidentales, 
tarticularmente, Estados 

nidos, Alemania y Japón. 
‘ El Producto Nacional Bruto

El señor Rabadán Fomiés, de raigambre 
zaragozana, es profesor de la Facultad de Ciencias 
Económicas de la Universidad Autónoma de 
Madrid, profesor de lESE (Universidad de Navarra) 
y vicepresidente del Instituto Español de Asesores 
de Inversiones.

—Profesor ¿cuál es a su 
juicio la situación de la 
economía española?

—Está atravesando uno 
de los momentos más 
difíciles de su historia 
reciente. En 1976, sin ir más 
lejos, el Producto Nacional 
Bruto ha crecido alrededor 
del 2 por 100,1a inflación se 
ha aproximado al 20 por 
100, el paro se acerca al 
millón de personas, el 
déficit de la balanza por 
cuenta corriente ha 
superado los 4.200 millones 
de dólares. La inversión 
industrial se halla 
estancada...

BOLSA: LA BAIA 
MAS IMPORTANTE 
DESDE 1948

— ¿Y la Bolsa?
—Ha bajado cerca del 30 

por 100,* es la baja más 
importante que se ha 
producido, en un año, desde 
1948. Desde abril de 1974,

finales ilBl 78^
• Opción: Seguir ia línea de países 

como USA, Alemania o Japón
A El consenso entre los sectores 

económicos y sociales, indispensable

subió en 1976 im 5 por 100 
en los países Je la OCDE, 
mientras que la inflación ha 
quedado reducida al 10 por 
100. Sin embargo, el 
comportamiento de las 
Bolsas mundiales ha sido 
negativo, con la excepción 
de los mercados de Nueva 
York y Tokio.

— ¿ Qué deducciones se 
siguen de todo esto?

—Que la crisis económica 
ha llegado tarde a nuestro 
país, pero que, al unirse a la 
fase de transición política, 
ha adquirido caracteres 
graves, especialmente por el 
clima de incertidumbre y 
desconfianza en que se 
hallaban inmersos 
empresarios e inversores.

CONSENSO 
ECONOMICO Y 
SOCIAL________

— ¿Se prevén cambios 
inmediatos?

— Es difícil que la 
situación cambie 
sensiblemente antes de las 
elecciones, ya que para 
sanear la economía es 
preciso un consenso de 
todos los sectores 
económicos y sociales, y la 
adopción de serias medidas 
por un Gobierno que se 
halle reqialdado por la gran 
mayoría del país.

— ¿Cuáles son, a su juicio, 
las medidas pertinentes?

—Han de ser enérgicas, 
por supuesto. Con todo, no 
puede esperarse una 
recuperación definida hasta 
el segundo semestre de 
1978. La opción está en 
seguir la línea de países 
como Estados Unidos, 
Alemania, japón, Holanda, 
los países nórdicos... que 
gracias a sacrificios 
aceptados por los sectores 

laborales y empresariales, 
han logrado controlar la 
inflación, e iniciar una 
moderada reactivación, o, 
por el contrario, sumimos 
en el caos político y 
económico de países como 
Italia y, en menor medida, 
Inglaterra

—La clave, pues, está en 
el consenso a que usted 
apunta.

—Sólo la esperanza en un 
consenso reanimará la 
inversión industrial, 
estimulará a los empresarios 
y hará volver a los inversores 
a la Bolsa, indispensable 
para financiar a gran 
número de sectores 
empresariales que dependen 
de ella para la obtención de 
una buena parte de sus 
recursos. Y sólo así podrán 
ser compensados los tres 
millones de accionistas que 
han sufrido im drenaje tan 
fuerte en sus inversiones 
durante los tres últimos 
años.

TRASCENDENCIA DE 
LA BOLSA

—Tres millones, ha dicho.
— Exactamente. Tres 

millones de familias (una de 
cada tres) ha invertido parte 
de sus recursos en la Bolsa, 

# Una de cada tres familias 
españolas ha invertido parte 
de sus recursos en la Bolsa*

y más del 30 por cien de la 
financiación de las empresas 
procede de esta fuente. Por 
lo tanto, junto con las 
medidas económicas serán 
precisas otras, destinadas a 
reactivar el mercado de 
valores, para que éste siga 
cumpliendo el importante 
papel que le corresponde 
dentro del sistema 
financiero. Si estas 
condiciones se cumplen, 
cabe esperar una fase de 
recuperadcHi de la Bolsa, 
teniendo en cuenta que la 
mejoría de los títulos 
cotizados se hallan 
fuertemente depreciados, y 
que lo único que se precisa 
es restablecer el clima de 
confianza en los inversores.

— ¿Cuál es el verdadero 

alcance, de la fuga de 
capitales en nuestra 
economía?

— No ha tenido tanta 
importancia como se ha 
dado a entender, porque 
considerada esa fuga 
^obalmente, no supone un 
drenaje decisivo para la 
marcha de la econonua

DEL HECHO REGIONAL

— ¿Qué piensa del actual 
momento político?

— A pesar de la 
incertidumbre imperante, 
tanto el Gobierno como el 
país han dado importantes 
pasos en la vía hada la 
democracia, muestra de ello 
son la Ley de Reforma 
Política, ampliamente 
respaldada por los 
españoles, el proyecto de 
Ley Sindical actualmente 
debatido en las Cortes, las 
negociaciones entre el 
Gobierno y los partidos 
políticos, que comienzan a 
unirse en tendencias 
definidas y han condenado 
unánimemente con el país 
los intentos de perturbar la 
fase de democratización, 
iniciada, democratizadón 
que debe seguir para 
alcanzar el primer objetivo 
de unas elecdones libres que 

abran paso a una etapa de 
saneamiento y posterior 
impulso de la economía, 
con el más amplio consenso 
posible.

— Finalmente, señor 
Rabadán, ¿qué piensa de la 
economía aragonesa?

—Aragón ha sufrido en 
etapas anteriores serios 
desequilibrios. Dada que la 
crisis actual además de 
coyuntural es estructural, a 
nivel de regiones se nota 
más. De ahí la importanda 
de las regiones, y sus 
órganos correspondientes, 
como intermediarias entre el 
Estado y los dudadanos; 
ello fadlitará la informa dón, 
la toma de dedsiones y la 
ejecudón de éstas.

OSCAR

MADRID, 1 (Logos).— 
Tras el “susto" del calzado, 
pendiente de la decisión del 
presidente Carter, los 
Estados Unidos, parece que 
nos están preparando otra 
sopresa en este terreno de 
las restricciones comerciales. 
El Departamento del Tesoro, 
—dice el boletín "Servex” 
del Banco de Bilbao—, ha 
emitido una disposición 
preliminar, en la que se nos 
acusa de subvencionar, las 
ventas del cinc a ese país, y 
el secretario del Tesoro, está 
haciendo ya el cálculo de los 
derechos que habría que 
aplicar a este producto 
español para compensar esa 
hipotética subvención.

y, por otra parte, el 
Departamento de Comercio 
inglés acaba de anunciar, 
que los derechos 
arancelarios adicionales del 
10 por ciento impuestos 
hace unos meses a la 
importación de ciertos 
productos españoles de 
acero inoxidable quedan 
prorrogados por otros tres 
meses a contar del 25 de 
enero.

Entra, además, dentro de 
lo posible que el Mercado 
Común, termine por salirse 
con la suya en sus 
intenciones de restringir las 
importaciones de 
siderúrgicos españoles, del 
Japón ya han conseguido 
una "autol im itación 
negociada”, y con España 
pretende irécer lo mismo.

Lo prepara el Consejo 
Superior de Cámaras

“LIBRO BLANCO” SOBRE 
NUESTRO INGRESO

EN EL MERCADO COMUN
MADRID, 1 (Logos).— Un equipo de especialistas en la 

materia del Consejo Superior de Cámaras viene trabajando 
intensamente en la realización de un Libro Blanco sobre las 
repercusiones que para España pueda tener nuestra 
incorporación al Mercado Común. El trabajo, que probablemente 
estará terminado hacia mediados del mes de marzo próximo, 
constará de un número de páginas superior a las 600.

El Libro Blanco, según señalan fuentes allegadas al Consejo, 
pretende ser un inventario de la repercusión que nuestro ingreso 
en el Mercado Común tendrá en cada uno de los sectores 
nacionales, no sólo de índole.econórnico, sino político, social, 
jurídico e incluso institucional. Se conadera que éste es el primer 
intento serio para lograr un estudio coherente de todas y cada 

■ una de las materias a considerar en este aspecto. Hasta ahora, el 
principal inconveniente, —señalan las atadas fuentes—, era el 
político. Superando éste, el factor condicionante que merecerá 
mayor atendón será el económico por su repercusión en 
intereses de grupo, empresariales e incluso nacionales. No 
obstante, las citadas fuentes se muestran optimistas en cuanto a 
su superación, por entender que países con un nivel 
económico similar al nuestro, como Irlanda o Italia, se 
encuentran en la Comunidad, quien a su vez, igual que España, 
tendrá que adaptar su política económica a las consecuencias que 
nuestro ingreso les reporte. En este sentido destaca la influenda 
que tendrá nuestro país en la política agrícola comunitaria, ya 
que entre otras cosas aportaríamos el 20 por dentó del suelo 
cultivable y el 40 por ciento de pastos de toda la Comunidad. En 
el aspecto industrial, e independientemente tendrían que 
producirse mutaciones hasta el acople definitivo a la entidad 
europea.Subrayan las atadas fuentes la conveniencia de que se 
vaya profundizando en estas materias, con el fin de no tener que 
recurrir a improvisaciones de última hora.

Sube la carne de pollo
MADRID, 1 (Logos).- El 

FORPPA acaba de modificar los 
precios indicativos para la 
producdón de carne de pollp, 
que pasan de 65 ptas/kg. a 73. 
Correlativamente se varían los 
de protección al consumo.

La variación viene obligada 
por las elevaa'ones que en los 
meses transcurridos de la 
campaña se han producido en 
los principales componentes de 
los piensos avícolas, 
especialmente la harina de soja.

Con esta adaptación en los 
niveles de precios se pretende.

aunque nuestro país se 
muestre reacio a doblegarse 
a los deseos comunitarios.

En fin, que el 
proteccionismo, sin 
eufemismos ni careta, que 
está dando la vuelta al 
mundo y constituye una 
seria amenaza para su 
prosperidad y desarrollo, se 
está cebando ahora en 
España.

Las. naciones 
supérindustrializadas, las 
m ás poderosas, que 
deberían dar ejemplo de 
todo lo contrario no 
muestran el menor 
inconveniente en practicarlo 
y parece como si, —al igual 
que en los últimos 
tiempos — , quisieran 
trasladar a las demás los 
perjuicios del encarecimien
to del petróleo.

Pero España, una de las 
naciones más afectadas por 
la crisis económica, no 
puede seguir aceptando casi 
pasivamente las 
consecuencias de esta 
política internacional

Nuestra resistencia, al 
igual que la de todo el 
mundo, tiene un límite y 
este viene determinado en el 
sector exterior por un 
endeudamiento que está 
llegando ya a tope y que se 
está dejando sentir, — ¡y de 
aué forma! — en la balanza 

e servicios, hasta ahora tan 
floreciente y de tanta 
contribución al desarrollo 
español y al equilibrio de 
nuestros pagos exteriores.

—según el FORPPA— mantener 
la actual situación de 
abastecimiento a lo largo de 
todo el año 1977, ya que se 
corría el riesgo de que se 
deteriorara, a la vista de la 
reducción que se está 
produciendo en la reposición de 
aves reproductoras, teniendo 
además en cuenta un posible 
incremento del consumo de este 
producto, ante el 
encarecimiento e incluso escasez 
que podría producirse en otros 
productos sustitutivos, en la 
dieta alimentaria.
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(Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

Comienzo de semana y mes 
en el que sigue manteniéndose el 
corto volumen de negocio, con 
posiciones equilibradas y ligera 
entonación hacia el alza. En 
bancos comerciales las mejoras y 
repeticiones se alternan, 
destacando avances de 9 enteros 
en Banloque, 8 en Santander y 7 
en Banesto. En industriales 
Urquijo mejoraba 5, Unión 4 y 
Granada (3) (303), con una 
pérdida de 6 en Occidental. Las 
eléctricas tienen ligeras

AL ALZA
ganancias y su índice avanza 
0,60 puntos, terminando en 
100,01, único por encima de la 
par. En comercio los 
Finanzautos pierden 10,5 
Galerías y Fénix pone papel -5, 
de construcción Dragados deja 
10 y Cristalería 5 y en Inversión 
General -7, Fibansa -4, y 
Popularinsa más 3. En 
monopolios la Telefónica 
mejora 0,5 enteros, cerrando a 
110,50, aunque ha tenido 
cambios anteriores, llegando a 
107. Alternativas en químicas y 
papeleras con Reunidas 
perdiendo 7, 1,5 Explosivos y 1 
Energía y avances de 2 en 
Sniace y 5 en Cepsa. Situación 
similar para las siderúrgicas con

EL BANCO DE 
SANTANDER,. 
PREMIO "SALDUBA"

El Banco de Santander ha sido galardonado con el 
"Premio Salduba", que el Ayuntamiento de Za

ragoza concede anualmente a las entidades que se dis
tinguen por su servicio a la ciudad. Un premio que, en 
palabras del director de la entidad bancada, don Patricio 
Borobio, supone un orgullo y un acicate para seguir tra
bajando en beneficio de Zaragoza.

Así lo dan a entender los proyectos que el Banco de 
Santander está estudiando con el fin de ofrecer nuevos 
servicios, nuevas formas de trabajo; en este sentido ya 
tiene realizado un estudio sobre el futuro de las profe
siones liberales, titulado "Prospectiva-80".

El Banco de Santander, que funciona en Zaragoza 
desde 1952, cuenta con gran arraigo en toda la nación 
y tiene en su haber el privilegio de haber emitido la mo
neda hasta 1874, año en que pasó a ser exclusiva del 
Banco de España.

El hecho de que una entidad bancaria nacional diri
gida en la región por un zaragozano muy vinculado a la 
cultura de nuestro pueblo, haya alcanzado por justos 
méritos el "Premio Salduba" que otorga la ciudad, cons
tituye un legítimo motivo de satisfacción para todos.

CURSO DE PERFECCIONAMIENTO
PARA EMPRESARIOS 

COMERCIANTES DETALLISTAS
Organizado por la Cámara Oficial de Comercio e Industria 

de Zaragoza. ... □ o r
Patrocinado y subvericionado por el Instituto de Ketorrna 

de las Estructuras Comerciales del Ministerio de Comercio 
(IRESCO). ...

Dirigido a empresarios comerciantes y responsables de 
establecimientos comerciales detallistas.

TEMARIO:_______________________ _____________________

1. Problemática de la empresa comercial.
2. Concepto de la distribución moderna.
3. La integración comercial.
4. Evolución y características actuales del consumo.
3. La venta.
6. La gestión.

ÜI'RACION: 

Febrero: 
Días: 7,8,9, 10, 11, 14, 15 y 16.

HORARIO:_________________________ _________________

De 1 a 5 de la tarde, con almuerzo de trabajo.

MATRICULA 

2.000 pesetas _____ __________________

PLAZAS LIMITADAS |

Inscripciones e informes:

CAMARA OFICI AL DE COMERCIO E INDUSTRIA 
IIon,Iaime I, HLpral.)

EN LA PRIMERA SESION DE LA SEMANA Y DEL MES

LIGERA ENTONACION
BILBAO

mejoras de .4 en Olarra, 3 en 
Aceros y 2 en Tubacex y 
pérdidas de 3 en Echevarría y 1 
en Felguera. El cierre con 
equilibrio sostenido. Indice: 
94,50 más 0,32

r GESTION 
DE

CREDITO
L OEICIAE

BARCELOÑ^

Falta mercado y únicamente 
hay renovaciones de 
operaciones. Se producen 
cambios alternativos de escasa 
entidad y el cierre queda sin 
variación en la misma 
orientación que la tanda. En 
químicas Carburos mejora 3 y 
en siderúrgicas 5 Olarra y 3 
Tubacex. En construcción 
Dragados deja 5 y Asiand 4 y en 
papeleras, aunque Torras mejora 
3, Sarrió y Reunidas retroceden 
4. Avances moderados en 
bancos industriales y en 
comerciales Bancaya más 7 y 
Popular repitiendo cambio, 
absorbiendo el dividendo que 
hoy pagaba.

.Agí icultui'a 
Industria ('oincrcio. 

(dnstriiccion 
Navales .

Ambiente muy aplomado en 
el comienzo del mes con la 
operatividad en límites 
mínimos. Aunque las eléctricas 
registran mejoras de 5 en Unión, 
2 en Hidrola y 1,5 en Sevillana, 
las transacciones son esporádicas 
y en cifras muy reducidas, a 
veces entre 40 y 60 títulos. Los 
bancos con recortes de 10 
enteros en Hispano y Banesto y 
de 2 en Bilbao y mejoras de 8 en 
Santander, 4 en Unión y 2 en 
Quesada, con posiciones muy 
moderadas. En sidenírgicas 
faltan cotizaciones de empresas 
importantes y destaca un alza de 
5 en Olarra y una pérdida de 15 
en Cerrajera. Escasez 
contractual en químicas y en 
monopolios retrocesos de 1 
entero en Campsa y Telefónica. 
En el corro final de varios hay 
pérdidas de 10 en Vacesa, 8 en 
Dragados y 5 en Mènera. Cierre 
sin transcendencia.

Jóse A. Travel* 
Hspa Halones

COSO.24-32,2 
, TELS. 210496-2i0497

, ZARAGOZA 4

XVIII CAMPAÑA 
CONTRA EL 
HAMBRE EN EL 
MUNDO_______

11 de Febrero día deí Ayurto 
Voluntario.
Un hermano tuyo marginado 
te pregunta ¿Quieres 
convidarme a estudiar, a 
curarme, a vivir?Si quieres 
puedes.

Delegación: Mujeres de 
A.C.G. - Plaza de La Seo, 6-2 

Puedes enviar tu donativo 
a esta Delegación o a los Ban
cos que indica la propaganda.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 1 de Febrero de 1977

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo .......

100 Francos Belgas(com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........

. 1 Marco Finlandés .... 
100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

68,712 
67,035 
13,831

117,758 
27,399

185,708
28,539

7,785
27,261
16,175 
11,622
12366
17,969

400,746
212,599

23,857
185357

68,912 
67399 
13385 

118,377
27,533 

186,753
28382

7,816 
27 394 
16,260 
11,676 
13,029 
18,068

404,270 
214,545

23,968 
186,905

INFORME AL GOBIERNO SOBRE LA SITUACION
MADRID, 1 (Logos).- 

Congelación di; salarios, precios 
y r <; n t a hasta límites 
aconsejables, de actierdo con l<3S 
negociaciones, reducción <l(!l 
gasto Liúblico y mejor ri.’parto de 
las cargas por la Seguridad 
Social, sori algunos df; los 
puntos básicos t;n pui’ »? apoya 
í;I estudio iiue sobre la situación 
económica y sus posibles 
soluciones lia realizado el 
Consejo Nacional de

ECONOMICA
Finpriísarios, S(;gún ha sabido la 
agencia Logos en fuentes bien 
inforiiiailas.

n informe ha sido enviado 
ya a los ministros del Gobierno 
y hoy será entr»;gado a los 
medios ilr; comunicación social. 
Contempla, asimismo, diversas 
medidas para apoyar la 
inversión, espr.-cialmente en

ai|uellos sectoies que puedan 
generar una mayor utilización 
de la mano de obra, 
potenciación de las 
exportaciones y sustitución de 
importaciones que no sean 
imprescindibles.

El Consejo Nacional de 
Empresarios, se muestra 
contrario a una posible 
devaluación de la peseta, aumjue

BOLSA de MADRID
1 BANCOS Preced. 1 HOY 1

1 BiUK p Z.h ,igoz .mu 608 608 1
1 B.i nc p L x terufr 480 482 1
1 Banco Centi.il 493 497 1
1 Banco Español de Credito 332 339 1
1 BaiKo Hisp,<no Americano 322 324 1
1 Banco de Sant ander 507 515 1
1 Banco Popul<tr Esp.mol 365 365 1
1 Banco de Bilbao 475 475 1
1 Banco de Vizcay.i 390 390 1
1 Banco Indus trial de C.ftaluña 292 292 1
1 BaiKO Occident.il...................... 234 1
1 Banco Atlant ico 333 339 1
1 Banco Ibérico...... ............................ 393 395 1
1 Banco Urquijo ............................... 407 412 1
1 Banco Industrial del Sur ...... — —. 1

1 ELECTRICAS

1 Hidr o.Español a.... ................. 101,75 103,25
99 75 100 50

1 Cantábrico...................................... 8?' 90' 1
1 Eléctrica Viesgo............................. 90 90
1 Hidro Cataluña.............. 81 84
1 Iberduero......................................... 117 117
1 E. Reuní das.................................... 78 80
1 Union E. Madrileña........................ 96,5 98
1 Fenosa ............................................. 99 99
1 FecsaS.OOO...................................... 85 86
1 Fecsa 1.6.00...................................... 89 89

1 MINERAS

■ Ponferrada.......... ............................ 121
1 Duro Felquera ................................ 91 90

1 Sltlepametalú nglcná

1 Altos Hornos................................... 83 —
1 Auxiliar F.C..................................... 93 92

1 ALIMENTACION

1 Azucarera........................................ 120 —
1 Ébro................................................. 450 ——
1 Aguilas............................................. 116 115

1 QUIMICAS

1 Petr¿)leos.......................................... 315 320
1 Explosivos ...................................... 189,5 188
1 Energías............................................ 86 85

1 CONSTRUCCION

1 Dragados.......................................... 445 435
1 Urbis................................................. 141 135
1 Inmobilianas Metro........................ l’in 152
1 Vallehermoso.................................. 174 174

1 VARIOS

110 110 5
258 270
260 260
145

1 Astilleros .............. 49 47
1 Metro .............. 69 __

1 Seat — — _

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

I>€ZHIMGOZfl.flM(iOnYDIC!|fl

tenga, que mantener un margen 
de fluctuación superior al qué 
ha venido registrando hasta 
ahora.

El informe es solamente un 
extracto de las medidas a seguir, 
según criterio del Consejo 
Nacional de Empresarios, y 
consta de unas 40 páginas en las 

^.xfue se apuntan, además algunas 
de las causas que han llevado a 
nuestra economía a su actual 
situación de aguda crisis.
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II imuiiiii La «CASA GRANDE»
PUNTA 

de LANZA YA ES PEQUEÑA Por jdw Luii ERC.ILLA »

SEMBRANDO TRIGO 
EN ARAGON

Fraga, el *‘Huracán Fraga" 
como suelen llamarle por esos 
pazos de Dios y del diablo, ha pasado 

por Zaragoza en el fmente de San 
Valero dentro de un clima sereno y de 
paz.

Aqui no hubo estridencias, ni 
estrambotes, a pesar de que don 
Manuel puso el dedo en la llaga 
sangrante de la España de hoy, que 
aparte el terrorismo, es la economía.

En una reunión íntima, casi 
confidencial, a la que asistieron 
hombres de empresa, financieros, 
juristas,, hombres de ciencia y 
maestros en humanidades el verbo 
arrollador de don Manuel Fraga arrojó 
a voleo sobre el surco aragone's muchos 
puñados de trigo.

Don Manuel confía en que la mies 
sea abundante, y el trigo de buena 
calidad, no en balde sabemos tanto de 
trigo en estas tierras de Aragón.

títtttttttití
Z

aragoza es una ciudad que ha 
crecido espectacularmente en los 
últimos años. Su población trabajadora 

asimismo ha aumentado en progresión 
geométrica. Lógicamente todos ellos 
deberían de estar afiliados a la 
Seguridad Social y recibir la asistencia 
medica precisa. La Casa Grande como

"CENTRO PIGNATELLI”

LA IGLESIA ESPAÑOLA
EN EL HORIZONTE
SOCIOPOLITICO DEL SIGLO XX"
La l^esia española en el horizonte 
sociopolítico del si^o XX” es el título de 
un ciclo de conferencia que ha organizado 
el “Centro Pignatelli” en el que 
intervendrán durante los meses de febrero 
y marzo, destacados historiadores, 
periodistas y especialistas en el tema.

El ciclo es de auténtico interés, pues, 
dado el momento de transición en que se 
encuentra España puede resultar positivo 
abordar una visión histórica retrospectiva 
de la actitud y el papel de la l^esia en 
momerítos claves de la reciente historia 
española; asimismo puede aportar nueva 
luz para la actitud de la Idesia ante el 
inmediato futuro de la sociedad española.

A continuación ofrecemos el temario, 
fechas y personas participantes en dicho 
ciclo:

FEBRERO

MARTES, 1:

“LA IGLESIA ESPAÑOLA Y LA 
NUEVA SOCIEDAD BURGUESA DE 
LA RESTAURACION” (1876-1923)

Femando GARCIA DE CORTAZAR, 
Crofesor de Hist. Contemporánea en la 

ñiversidad de Deusto, Bilbao.

VIERNES, 4:
LA SEMANA TRAGICA Y SU 

INTERPRETACION
Josep BENET, abogado e historiador, 

Barcelona.

LUNES, 7:
LA IGLESIA ANTE LA 

CONSTITUCION DE LA 11 REPUBLICA
Víctor Manuel ARBELO A, 

historiador. Pamplona.

MARTES 8:

LO.S SOCIALISMOS Y LA IGLESIA 
Victor Manuel ARBE LO A, 

historiador. Pamplona.

VIERNES, 11:
E L FRACASO SOCIAL 

SINDICALISMO CATOLICO
DEL

• Un invierno sin calefacción 
A Faltan ambulatorios en los barrios ♦

muchos conocían hace, años a la 
Residencia Sanitaria “José Antonio" 
se quedó pequeña. Sus consultas, eí 
número de camas, etc.^era insuficiente 
para atender a todas las solicitudes de 
los enfermos. Por ello se pensó, y con 
muy buen criterio, que había que 
ampliarlo. Hace más de un año

I Juan José, CASTILLO, profesor de
I Sociología en ía Fac. Ciencias Políticas de 

la Universidad Complutense, Madrid, 
Lunes 21, martes 22, miércoles 23: 
LA IGLESIA Y LA GUERRA CIVIL 
Hilari RAGUER, historiador, 

Montserrat
MARZO

MARTES, 8:
LA IGLESIA Y EL FRANQUISMO 

ANTES DEL VATICANO II
Lorenzo GOMIS, periodista, director 

de EL CIERVO, Barcelona

VIERNES, 11:
EL EPISCOPADO ESPAÑOL EN LA 

POSTGUERRA: EL CARD. PLA Y 
DENIEL

Jesús IRIBARREN, periodista e 
historiador, ex-director de ECCLESIA, 
Madrid

LUNES, 14:
LA IGLESIA Y EL FRANQUISMO 

DESDE EL VATICANO II

José Luis MARTIN DESCALZO, 
periodista, endirector de VIDA NUEVA, 
Madrid.

MARTES, 15:
LA MASONERIA jPROBLEMA 

RELIGIOSO Y POUTICO EN EL S. XX 
ESPAÑOL?

José Antonio FERRER, profesor de 
HísL Con temp, en la Univ. Zaragoza.

VIERNES, 15:

LA APORTACION DE LA IGLESIA 
AL FUTURO DE LA SOCIEDAD 
ESPAÑOLA

Allx-rto INIEST'A, obispo, Madrid.

LUNES, 28:
LA POLITICA ESPAÑOLA DE LA 

SANIA SEDE EN EL CONTEXTO 
EUROPEO

Miguel BATI.I,ORI, de la Real 
Ai ademia (h* llisloria, Roma.

empezaron las obras y a partir de 
entonces las molestias para los 
afiliados son numeros isimas.

LAS CONSULTAS MEDICAS

Debido a las obras el ala derecha del 
edificio, por lo nwnos en su planta 
calle y sótanos, ha quedado 
inutilizada. Debido a esta circunstancia 
muchas consultas han tenido que 
pasarse ai otro lado donde ya habia 
otras. Esto produce una aglomeración 
de enfermos los cuales se amontonan 
de pie en los pasillos, porque no 
pueden sentarse, esperando que les 
toque el turno para entrar a la 
consulta. Lo lógico es llegar un rato 
antes de que venga el médico. Este a 
veces llega tarde. Sin embargo, a la 
hora de salir se han producido casos en 
que habiendo aún enfermos, estos han 
tenido que volver otro día, pese a las 
protestas y muy lógicas deAodos ellos. 
Si al enfermo le tienen que hacer 
radiografías de contraste, le dan un 
volante para dentro de un mes.

UN INVIERNO SIN CALEFACCION

El estar internado en cualquiera de 
las especialidades de la residencia 
sanitaria, puede suponerle el que usted 
coja una pulmonfa. Los enfermos 
internados se quejan y con razón de la 
falta de calefacción y si algún día 
funciona no tiene la suficiente 
potencia como para que exista una 
temperatura de 18 grados. La solución 
es dormir en la cama con tres mantas 
para combatir el frió. El problema se 
agudiza cuando esto sucede en el 
Hospital Infantil, donde los enfermos 
son niños pequeños. Las quejas de sus 
padres no sirven para nada y a este 
paso lo que mejor puede pasarles es 
que no haga mucho frío en nuestra 
ciudad. Las enfermeras lo combaten 
poniéndose un par de jerseys y alguna 
de ellas ha tenido que tomar la baja, 
debido al enfriamiento que ha cogido 
mientras trabajaba.

HAY QUE DESCENTRALIZAR 
LA ASISTENCIA MEDICA

Si en Zaragoza se creasen nuevos 
centros hospitalarios en algunos 
barrios, con ello se conseguiría que la 
asistencia médica no estuviese tan 
masificada y por ello el enfermo 
estaría mejor atendido. En una palabra 
hay que descentralizar la asistencia 
medica que actualmente está ubicada 
en la Casa Grande. Los zaragozanos 
que viven en los barrios están 
concienzados con el problema y he ahí 
sus manifestaciones pidiendo 
ambulatorios y centros hospitalarios 

para que sus barriosj_os trabajadores, 
que pagan una buena cuota a la 
Seguridad, tienen el derecho de exigir 
que su asistencia médica tenga unos 
mínimos de calidad, lo cual no sucede 
en algunos servicios sanitarios que se 
ven superados por todas las partes sin 
saber a dónde acudir. LOPE

“qr»-’’

ENRIQUE PERNA

E
n el bar restaurante “Bc^a" sede 

social del Club Taurino 
Zaragozano, se celebró, el día de San 

Valero, una comida típicamente 
aragonesa de homenaje y simpatía al 
popular y veterano banderillero 
Enrique Perna. Asistieron cerca de 
doscientas personas, pero hubo 
muchas adhesiones. La comida como 
hemos dicho, fue típicamente 
aragonesa: Judías con oreja, pollo a la 
Chilindrón y melocotón con vino. Y 
como estábamos en la festividad del 
Patrón de Zaragoza —rosconero y 
ventolero—- no faltó, claro, el 
tradicional roscón con sorpresa.

El Sr. Zaldivar, “El Vigia", tras 
unas atinadas palabras del presidente 
de la entidad, Enrique Zalduendo, 
glosó en un bello parlamento, las 
calidades humanas y toreras del 
homenajeado. También intervinieron 
José Angel Zalba que antes de meterse 
a Tas cosas del fútbol, fue y afirmó que 
continúa teniendo una gran pasión por 
los toros y que también fue y sigue 
siendo socio del Club Taurino 
Zaragozano, organizador del 
homenaje

Pepe Gracia —con su habitual 
"gracia”— contó pasajes y 
circunstancias anecdóticas sobre la 
vida y “aventuras" en el mundo del 
toro de Enrique Pema. Intervino, 
asimismo, Diego Castillo 
“Relámpago". La tertulia, porque más 
que discursos fueron charlas de 
tertulia, se recordaron muchas cosas 
protagonizadas por el homenajeado, 
afirmando que incluso había llegado a 
poner un paro de banderillas a un 
mosouito.

No faltaron a la cita el general 
Galán, ni el doctor Valcarreres Guinda 
que ostentaba la representación de su 
ilustre padre. Ni otros muchos taurinos 
de pro que quisieron unirse en un 
abrazo fraternal y entrañable a 
Enrique Perna quien visiblemente 
emocionado dio las gracias a todos y 
hasta se “arrancó" para contarnos 
algunos pasajes inéditos de su vida. 
Felicidades, amigo Perna, y ojalá 
—porque sabemos que vas a seguir en 
la brecha— que el año que viene y al 
otro y al otro... y durante muchos, 
más, podamos volver a sentamos a la 
mesa contigo.

APARCAMIENTOS

J
UNTO a la Puerta del Carmen, 

existen muchos mesones, que 
están teniendo una gran aceptación. 

Por eso recientemente a aquella zona 
la bautizamos, en esta misma sección 
como la “ruta de los conquistadores". 
Porque la mayoría de los 
establecimientos a los que hacemos 
referencia están ubicados en las calles 
Pizarro, Hernán Cortes y Almagro.

Por cierto que el otro día en el bar, 
mesón y restaurante “Gasa Esteban", 
cuyo propietario es pionero en aquella 
zona, un amigq, habitual cliente de la 
mencionada “ruta” me decía:

— No comprendo porqué el 
Ayuntamiento no aprovecha estas 
aceras para aparcamiento. La mitad 
son de tierra —y de barro y agua 
cuando llueve— y por tanto no son 
usadas por los peatones. Este espacio 
sobrante, a todas luces, podía 
aprovecharse para dedicarlo a 
aparcamientos de los numerosos 
automóviles que allí acuden. Se podía 
aprovechar el eespaclo, ahora 
inutilizado, autorizundo estacionar los 
coches en batería^ en vez de en cordón 
como ahora. Asi cabrían más. Y la 
obra no sería tan costosa.

Hemos visitado el lugar y creemos 
que nuestro amigo tiene toda la razón 
del mundo.

CONCURSO

M
uy pronto va a comenzar a 

funcionar, en nuestra ciudad, un 
concurso cultural, que estamos seguros 

va a alcanzar un gran eco popular. Se 
trata de una competición a nivel de 
colegios de enseñanza, algo similar 
—para que se den una idea— de aquel 
otro que tanto éxito alcanzó en 
televisión llamado “Cesta y puntos”. 
¿Lo recuerdan? Pues comience a 
pensar, a nivel local, en “Area cinco” 
que ya v<:r'in como muy pronto 
causará uror en Zaragoza y provincia. 
Por hoy no les decimos más.
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reloj de
/a ciudad

EL AZUCAR SUBE TRES
PESETAS POR KILO

Como íbamos diciendo, la coyuntura del pollo estaba por 
los suelos. Digo lo de coyuntura porque esta palabra aun esta 
de moda. Comer pollo equivalía a comer en un restaurante 
de quinta clase. Su precio, el de un kilo de pollo, al precio 
que están el resto de productos alimenticios era un chollo, y 
como los que firman los papeles de la subida de los precios 
se han percatado, pues ya está a su nuevo precio, nunca, des
de luego, tan barato como antes de la crisis. Por 73 pesetas se 
lleva usted un kilo de pollo con plumas, claro. Mientras esto 
ocurre la Federación de Amas de Casa pide al Gobierno que 
congele los precios. Esta frase está ya muy oída. Esto de 
congelar ya casi resulta anticuado. Si se pide congelación no 
se consigue nada; ahora bien, si se pide que los precios ba/en, 
los congelan y entonces ya se ha avanzado algo.

Dejando el pollo y pasando al azúcar les diremos que no 
se anden con meticulosidades y carguen sus despensas de 
sacos del preciado "dulce" porque los almacenes de las 
molturadoras y de la CAT están a rebosar y parece que hay 
escasez de azúcar, lo que significa, sin lugar a dudas, que el 
precio subirá. Dicen, y se lo damos como avanzadilla, que en 
estos primeros días del mes de febrero valdrá tres pesetas 
más. Señoras, a la tienda y a comprar.

EL SUELDO BASE DE LOS CARTEROS

y vamos con otra de carteros. Están de actualidad. Nos 
han llegado rumores de que el Cuerpo de Correos de Zara
goza es el que menos personal tiene en comparación con el 
resto de capitales del país, algunas de ellas con menos número 
de habitantes y más carteros. Lo más importante de este 
reloj estriba en que ya se conocen las nuevas percepciones 
mensuales de los funcionarios del Cuerpo de Carteros Urba
nos a partir del día 1 de enero del presente año.

La percepción se eleva a 25.513 pesetas; los carteros; 
los carteros urbanos interinos cobran 21.462 pesetas y los 
contratados en funciones, 12.644. A estos sueldos se les des
cuenta el correspondiente I.R.T.P. Pero lo escabroso del 
asunto no está ahí, sino en el desglose que se hace de tos 
emolumentos. Los haberes, o lo que se entiende como 
sueldo base, se eleva a 7.302 pesetas, que, como se ve, está 
bastante por debajo del sueldo base general de los restantes 
obreros de las ramas generales. Y cuando llega la en fermedad, 
o la jubilación, o la viudedad, pues entonces es cuando se 
quejan los carteros, y con razón. Porque calculen un instante 
y verán que desde tas siete mil a las 25.000 van mucha dife
rencia y que mientras trabajen, pues bien, pero el día que 
estén de baja, pues... ustedes dirán.

RESTmiRnnTE 
mnRinERO

LR ERTERITR 3
GARCIA SANCHEZ,8 

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Sopa marinera 
Lubina grillé 
o lubina vas''-'

Vino Ribeiro 
Tarta helada 
Café y licor

TODO INCLUIDO: <00 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 25 26 39

MANTENGA LIMPIA LA CIUDAD IIIKCA»» 
«le 

GHAKIHA
UN QUITE POR 

VERONICAS
AZUL CELESTES

Sistemas de limpieza de la ciudad hay muchos. Algunos 
de un acusado ingenio. Desde el que limpia los cubos de 
basura por la noche, buscando cartones y sacando un dinero 
por ellos, hasta la monótona labor de, con una escoba, ir 
recogiendo los papeles y tirarlos en un carro. Otro sistema 
que también se está usando, vean la foto, es el del agua. 
Como sobra, pues se utiliza para regar, y de paso limpiar, 
las calles de la ciudad. Lo que ocurre es que la tarea es 
complicada y ahora con el nuevo sistema del riego por as
persión cruzada, situado en los camiones municipales, pues 
pasan por la noche, con la luz de señalización dada, a una 
velocidad que mucho nos tememos no sirve para limpiar 
decentemente una calle; pero, tal vez, tiene la obligación 
de llegar a su punto de destino a una hora determinada o tra
bajan a destajo. Lo que sí es cierto es que las calles, itriste 
realidad!, están sucias. No todas, pero sí muchas y que la 
única manera de limpiarlas es no colocando más papeleras, 
como está ocurriendo, ya que pronto no se podrá circular 
por las aceras, sino procurando no ensuciarlas. Parece una 
ton tería, pero es una verdad así de grande.

LA IGLESIA BRILLO EN ARAGON

El domingo fue un día pródigo en la región aragonesa de 
discursos eclesiásticos o vinculados a la Iglesia. Monseñor 
Cantero Cuadrado dedicaba una homilía a la prensa. Hería de 
contenido y mensaje. No habló monseñor de su dimisión en 
febrero como arzobispo de Zaragoza por imperativos de edad. 
La noticia hubiera sido periodística cien por cien. Unos 
dicen que el Vaticano no aceptará la renuncia porque mon
señor Cantero Cuadrado es una pieza clave de la representa
ción eclesiástica en España. Otros argumentan que seguirá 
como procurador en Cortes hasta que terminen y como 
consejero del Reino y que llegará un nuevo arzobispo para 
la ciudad. También hubo representación eclesial en Tarazona 
donde acudió el arzobispo de Madrid, cardenal Enrique y 
Tarancón, que tuvo que desprenderse del nuevo obispo de la 
ciudad aragonesa, don Vicente Oliver, auxiliar de Madrid, 
hasta el nombramiento. Y aprovechó el cardenal Tarancón 
para decir que la solución para el futuro de España es fácil 
si nos encontramos todos unidos. Lo dijo con un pie en el 
automóvil, por lo que nos quedamos sin conocer el alcance 
de esta importante solución. Algún día se sabrá. No obstan
te dijo que debe haber serenidad, paz y esperanza sin extre
mismos. Buenas palabras para meditar, monseñor.

TIEMPO DE POLEMICA Y TEATRO

"Dime qué teatro se representa en tu ciudad y te dirá 
cuál es la cultura de tu pueblo". Sara Montiel, por aquello de 
perder yeinte kilos, ha llenado el "Argensola" durante todos 
sus días de actuación con sus travestis cabareteros. ¿Eso es 
teatro? Eso fue un espectáculo. El de la sala de butacas y el 
del escenario.

Pero ahora' se anuncian otros programas, de índole 
diversa, más o menos políticos. Muñoz Seca, que fue trágica
mente un Lorca al revés, viene de la mano de un hombre muy 
acorde en algunas cosas con su patriótico modo de pensar, 
y hacer teatro: Alfonso Paso. El viejo astracán de don Pedro 
ha sido "homologado" a las técnicas actuales por don Alfon
so. Y nos lo van a presentar dos cominos de auténtico relieve, 
que se han pasado a la comedia. Zori y Santos. El título, 
"Los frexos", y su estreno será mañana, día dos, en el 
"Argensola".

El Principal anticipa programa fuerte y, a su modo, tam
bién escénico-político. Empezarán mañana con upa obra
denominada por los que la conocen como 'de tendencia
franquista", original de Eloy Herrera y con Tony Soler en 
el reparto. Se trata de "Un cero a la izquierda".

Y luego, el día 16, el Principal será un teatro "más a la 
italiana" que nunca, por aquello de que va a acoger la obra 
de un español exiliado en Italia y que se llama Rafael Alberti. 
Allí será represenado "El adefesio'" con María Casares y 
Nuria Espert... Moreno, la hija de las "Divinas palabras", de 
Víctor García. Y lo de lo azulado a los tonos rejáceos, hay 
que pasar a las tonalidades rosas con el "bombazo", prepara
do para el día 8 de marzo, con el estreno de "Los chicos de 
la banda", con Manuel Galiana y Ramón Corroto. Y aún 
sigue en el Principal el anuncio de espectáculos "fuertes". 
Para el sábado de Gloria, llegará la obra de Lorca "La casa 
de Bernarda Alba", cuyo papel femenino será representado 
por Ismael Merlo. ¿Verdad que merecía la pena ponerse a 
"meditar"sobre polémica y teatro?

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

377712

Andrés Vicente (Esq. Barcelons), 38. Pérez.
Avda. Tenors Fleta, 71. Muniesa.
Avda. Valencia, 40. Peyrolón.
Granada (Torrero), 25. Serrano G.
Juan Pablo Bonet, 17. Adán.
Paseo Marina Moreno, 6. Millán.
Requeté Aragonés, 2. Castejón.
Santa Lucia (c/Peatonal), 8. Bandrés.

Servicio Médico 
de Urgent i a 

CRUZ BLANCA

iT<

ALGUNAS

Esto está asqueroso, i Qué porquería de pueblo 
es Zaragoza! Aquí no se puede robar, si no eres 
persona honrada.

— iTrágame, asfalto! Allí viene una chorba en pian 
solanas. ¿Le tiramos del bolso y salimos rápido?

— ¿Y para qué vas a afanarle el bolso si luego nos 
salen dos pirulas y un tampax usao?

—Pues tú dirás qué hacen dos machos jóvenes sin 
telángama marinerosa para ir a tocar las domingas de 
las bailongas; que yo hace que no toco una desde que 
mi madre me daba el pecho.

—Chitón que allí viene un tipo con una cesta de 

huevos.
—Si fuera un chaval se los podríamos mangar, pero 

tiene cara de mala bestia y a lo mejor nos da un 

currito.
— El que podría darnos un Currito de la Cruz es 

aquel que viene con terno negro por debajo de los 
porches de la Plaza de Toros

— ¿Algún torero a la antigua usanza?
—Más bien un cura histórico. Aún lleva sotanera y 

es más viejo que hacer del cuerpo.
—¿Vamos por él?
—Sí, ahora que no pasa nadie es el momentín. Tu 

por un lado y yo por otro.
— De acuerdo, pongamos cara de atracadores ateos.
— ¡Alto ahí, cura asqueroso!
—Alto, alto, lo que se dice alto, no. Más bien soy 

bajito, hijos míos.
—Nos ha llamado hijos de cura.
— i Déjamelo!
— ¿Pero, chicos qué tenéis? Estáis muy blancos. 

¿Tanto es el respeto que os causa hablar con un 
anciano sacerdote?

—Querennos la pasta
—Ya, para lavaros los dientes. ¡Qué limpios! Allí 

cerca tenéis una farmacia si es eso lo que buscáis.
—Queremos dinero.
—Ya os entiendo, claro que sí. Me estáis pidiendo 

una limosna violenta. Vamos a ver si, con la ayuda de 
Dios, os puedo socorrer, hermanos.

—De prisa y sin cachondeos. Y no haga ningún 

gesto ni grite.
— ¿Por qué voy a gritar y a hacer gestos raros? Ni 

que yo fuera un cuajutor demente.
— ¡Pronto! ¡Saque el dinero!
— No seáis impacientes. Sólo ios que llegan tarde a 

misa vienen corriendo. Tomar dos duros. Con ellos 
podréis tomaros unos bocadillos y unos cafés.

— Y con lo que nos sobre para tabaco y cerillas, 
¿verdad?

—Todo depende de cómo administréis las diez 
pesetas. Ahora remediaros cún mi dádiva y mañana os 
podéis ir a trabajar como dos buenas personas. Pedir 
limosna está muy feo cuando se es joven. Claro que, 
aún es mas feo robar...

— iQiga, que esto es un robo!
— ¿Un robo? ¡Ave María Purísima, qué susto!

Ahora os daré la cartera’. Un momentito. La debo 
llevar en el bolsillo del pantalón. Ahora mismo os 
entrego el billetero de las estampas profanas.

—Ya está tardando.
—Que se nos cansan ios revólveres y los cuchillos.
—Mire corrx) le estamos apuntando desde ios 

bolsillos de las chaquetas.
— ¡Qué malos ladrones sois, hijos míos! Pero si lo 

hacéis con el dedo.
— ¡Denos el dinero o no lo cuenta!

I —Eso es otra cosa. Tomar mi cartera y...
I — ¡Quieto, padre Ramiro!
I —¿Quién me llama por mi nombre?
I — ¡No les de nada! ¿Quie'n son estos? ¿Qué le 
I hacían?
I — ¡Ah, Braulio, si eres tú...!
I —¿Quépretendían esos dos? ¿Por qué corren?
I —¿Por qué van a correr, querido Braulio? Porque 
I Dios te ha enviado para hacerme un quite por 
I verónicas celestes, aquí, junto a la Plaza de Toros y al 
I lado de la Parroquia de Nuestra Señora del Portillo. 
I ¡Mira como te aplauden desde un palco de nubes los 
I angelitos del cielo...!
I Un anciano sacerdote,.vistiendo sotana, se dirigía a 
I la iglesia de Nuestra Señora del Portillo, a la que 
I pertenece, saliéndole al paso dos jovenzanos que le 
I pidieron dinero. El les fue a entregar diez pesetas y no 
I se conformaron. Le exigieron la cartera. Y, en el 
I momento de ir a entregárseles, apareció un vecino y 
I feligrés de la Parroquia, que estaba presenciando el 
I caso, para ayudarle, momento en que los dos

valientes”, emprendieron la fuga.
BRUNET
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solución del conflicto
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Sucede, que un reducido grupo de 
empresarios, son los fuertes, y estos, en su

este lío; pero estos, en 
agradecerles el favor, pidieron 
hombres de su confianza, 
dominio y dependencia 
empresarios taurinos.
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F
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obligando a los matadores a su

DON GONZALa

Qué le

i TOROS !r? / AE

s
1 plan

IO nos

sta de

El picador ha caído: todos al quite. (Foto Efe Fiel)
ñera y

ín. Tú

ateos.

Bn soy

tos subalternosningún

os? Ni

orillas,
ALGUNAS PUNTUALIZACIONES

obtenierKio así ventajas por partida doble.

t
ro si lo

EL PODER EMPRESARIAL GANARA

• Sigue sin solución el conflicto taurino español

El poder empresarial acabará por inclinar la
a su favor
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siete por ciento, serán quienes saldrán 
ganando en este conflicto.

OTRO ASPECTO DEL PROBLEMA QUE 
AFECTA A LOS EMPRESARIOS 
"MODESTOS"

adjuntos a su negocio y 
Estos empresarios con sus 

sobre los espadas, suplen ai 
y cobran el porcentaje que 
honorarios se llevaba éste.

i Allí 
s.

La rebelión de

E ha entrado ya en la cuarta semana 
del conflicto taurino, y los 

□roblemas, la huelga y las reivindicaciones 
planteadas por subalternos y 
dfluen sobre el tapete. No se sabe la 
oludón que tendrá porque las posturas 

son radicalmente opuestas, distanciadas 
unas de otras; creemos que merced a una 
flpxibilidad, a un deseo de entendimiento 
V clara justida podrán solventarse tan 
delicados temas. Por comentarios 
escuchados, por declaraaones oídas es 
nrobable una solución de este problema a 
corto espacio, más suponemos que al final 
saldrán perdiendo en sus petidones los 
toreros, especialmente y como otras veces 
serán los subalternos. Seguro que la 
cuestión dinero pasará a discusión entre 
las partes, por lo que esos aumentos 
económicos solidtados por subalternos, 
matadores y rejoneadores, son 
"negociables". ux - 

Quizá les toque perder también a 
algunos empresarios de ese numeroso 
grupo de los "modestos", que 
constituyen la mayoría del total 
empresarial, pues suman aproximadamente 
el noventa y tres o noventa y cuatro por 
ciento, mientras que el resto de los 
empresarios que acaparan la mayoría de 
las plazas de toros españolas y controlan 
desde luego las cincuenta plazas más 
rentables de España, y que son el cinco o el

Mientras se llega a un acuerdo entre 
las partes conflictivas y se reanudan las 

> corridas, es conveniente, para general 
j conocimiento, aclarar algunos puntos, 
."diciendo en primer lugar que esa 

remodelación de la fiesta y del mundillo 
; del espectáculo taurino que tanto los 
; subalternos como los matadores y 
ii rejoneadores pretenden, es difidiísima 
^ aunque no imposible, tai y como está 
' planificado la i organización del 
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mismo. Hay que reconocer el pooerío 
empresarial que durante estos últimos 
años ha imperado e impera en la fiesta 
con aires dictatoriales en muchas cosas y 
cuyo poder, aunque no inviolable, sf es 
eficiente y destacado, haciéndose notar 
con exceso. Este grupito, por ser el de los 
más poderosos económicamente 
hablando, es el más fuerte y ya. y ya es 
viejo por sabido ese refrán de que "el pez 
grande se come al chico". De ahí que 
pensemos que, al empresario hay que 
dejarlo en libertad, porque con su dinero 
intenta dar aquello que él considera es lo 
más rentable —justo objetivo del 
empresario—, y buscará siempre lo mejor, 
o al menos lo que él así lo considere. Por 
eso, los empresarios, buscan a aquellos 
toreros que parecen tener mejor porvenir 
y mayores cualidades.

afán de poderío y riqueza, acaparan 
plazas y monopolizan toreros, los 
exclusivizan, fichando a los que creen 
mejores y sobre todo más "productivos". 
Casi han eliminado al apoderado taurino 
o cuando menos también lo han sometido 
a su poder e influencia, quedando éstos 
como ayudantes, colaboradores o 

pues "contrata" más barato y se lleva 
además una comisión.

Después hay que tener en cuenta que, 
"miraiido" por sus intereses particulares, 
evita la libertad de contratación, ya que 
con sus exclusivas cierra el paso a otros 
toreros que pudieran disputar a sus 
preferidos y protegidos, el cartel, el 
ambiente y las preferendas del público, y 
le proporciona a sus toreros carteles 
cómodos, sin competencia posible, 
colocando con razón o sin ella en los 
carteles de ferias y plazas de importanda 
y con ganado de garantía a esos toreros, 
coartando además a otros empresarios 
para que hagan el juego que a él le 
beneficia. Así pues, el empresario 
exclusivista, lo primero que se plantea es. 

colocar a ios toreros que militan tanto en 
su "casa", como en la de otras grandes 
casas de colocación, ya que también los 
"compañeros", dirigen a otros toreros. Asi 
las cosas, tenemos un grupo de más de 
una veintena de matadores y una decena 
de novilleros, que son los que más torean, 
los de más fama y más ambiente, ya que 
ese grupo "copa" los carteles de todas las 
ferias y plazas importantes. Lo vinxis la 
pasada temporada, la anterior, la otra, 
etc., y vimos que apenas se diferendaban 
los carteles de una feria de la de otro 
punto de España dando monotonía a esos

carteles y a esas ferias, cansando al 
público tanta repetición y restando 
expectadón e interés en los públicos es» 
ferias, con el consiguiente perjuicio 
económico para esos mismos empresarios.

Siendo este así ¿Cómo, ouánoo y para 
dónde los empresarios van a contratar a 
los toreros que andan por libre?... Se 
puede comprender claramente que este 
punto, como otros varios que figuran 
entre las peticiones de los matadores y 
rejoneadores no se les concederá. Los 
espadas y rejoneadores, deben 
comprender que el problema está dentro 
de su misma ayupación, y no podrán 
conseguir lo que solidtan mientras varios 
de sus compañeros no tengan reparo en 
ponerse la gorra de "fundonarios". Es 
como pedir peras al olmo.

Decía antes, que el grupo empresarial 
está dirigido por una minoría, y, a sus 
acuerdos "dictatoriales", sometida: decía 
también que, ese grupo impone su poder 
y su voluntad, de ahí que, la gran 
mayoría que agrupa a esos organizadores 
que cuentan sus ganancias, cuando las 
hay, en calderilla, estén descontentos ya 
que tienen ante sí un panorama oscuro si 
prosperan esas mejoras que subalternos, 
matadores y rejoneadores pretenden.

Se extrañarán ustedes amigos lectores 
de que esto puede ser así^ pensarán que 
una. mayoría que siempre será mayoría, 
democráticamente, deberá imponer en las 
asambleas sus criterios y opiniones; mas 
resulta que en esa Agrupa ci cm de 
Empresarios, los "poderosos", controlan 
el negodo taurino de España y aún cabría 
decir que de buena parte del resto del 
mundo, porque tienen una hábil fórmula 
que es la que les permite el mangoneo, la 

que permite el monopolio y el tener 
siempre la razón de su parte, y cuya 
fórmula es, la de que cada empresario 
tiene un voto por cada plaza que 
controla, a más del suyo personal. De ahí 
que las cosas no puedan arreglarse 
mientras esa cláusula exista. Por ello, los 
"poderosos" cuando una plaza sale a 
subasta, acuden como lobos ante una 
presa y, ofrecen millones por la 
adjudicadón, aparte de otras garantías, ya 
que una plaza más, supone también tener 
un voto más, quedando así marginados 
esos empresarios pequeños.

Habría pues, que cambiar ios estatutos 
y la actual directiva y, mientras esto no se 
ccxisiga, "el pez gordo se comerá al 
chico", por mucho que este chille y por 
mucha razón que tenga para quejarse, 
sobre la supresión de esas cláusulas sobre 
las condidones existentes en las subastas 
y sobre otras muchas cosas.

Como observará el lector, son muchas 
y diversas las causas y los impedimentos 
existentes para que lo que solicitan los 
subalternos, matadores y rejoneadores, 
sea acogido favorablemente por las 
empresas; puede que acuerden una 
mejora de honorarios, por ser de justida, 
pero al final ios verdaderos perdedores de 
este conflicto serán como otras veces, los 
subalternos, aunque ellos hayan sido los
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LUCIEN MULLER
Los que, a falta de tantas jornadas para 

acabar la Liga ven el Zaragoza descendido, 
me parecen, por lo menos, unos futurólogos 
del pesimismo.

PRESIDENTE DEL ELCHE
Hasta que en el segundo tiempo no vi 

jugar al Zaragoza, no confié en nuestro 
triunfo

CRISTO
Antes del partido alguien habló que si el 

precio eran treinta denarios, pero puedo 
asegurarles que, a la hora de marcar mi gol, 
el árbitro no se acercó para besarme en la 
mejilla y lo dio por válido.

MESONES
Sá que, diciendo lo que dije antes del 

partido, ya nunca podré ser entrenador del 
Zaragoza, pero si lo dije se debió a que no 
me gustaría volver a entrenar en la Segunda 
División.

INDIO
Jordao me tuvo miedo y no se prestó a 

que hiciera con él el numerito de la foca, 
después de que, entre semana, me había 
entrenado con unos pingüinos árabes para 
hacerlo pasar por el aro. Y yo que hubiera 
querido aplaudir con ambos pios a- este 
acróbata miedoso...

FLANELLES

Don Luden es el mejor entrenador que 
ha tenido el Zaragoza esta temporada. Si me 
apresuro a hacer esta declaración se debe a 
que, si tardo en hablar un poco más, a lo 
mejor no puedo decir lo mismo.
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NIEVES

I
 MULLER, I ■ ■ ■ ■ >

JD ¿Vendrá
Man Merkel?

Al Don Eutrapelio ese que me tildó de 
contable de nubes a la salida de los corners 
en partidos anteriores, l6 contesté diciendo 
que en Elche no encajé gol alguno en los de 
esquina, pues de mal modo pude 
contabilizar nubes, estando tan despejado el 
cielo

ZALBA
Yo no mandé a mis chicos a pescar lucios 

al Pantano de Tormos, pero veo que de 
Elche se han traído en los anzuelos un 
Lucien para la dimisión

ENRIQUE PORTA
Estar tranquilos. No preocuparos por mí. 

Me tratan bien y espero estar pronto entre 
vosotros. Un abrazo y hasta el próximo 
comunicado.

EL ARBITRO
El partido fue divino y nadie me lo 

complicó. Fue una tarde muy tranquila, 
tanto que, de los ciento cuatro quilos que 
peso normalmente, al final del partido di en 
la báscula ciento veinticinco. Correr no 
correré, pero crio tan lustroso que en vez de 
piernas, pronto tendré jamones.

PERICO FERNANQEZ

Ai Zaragoza le falta entrenamiento. Si los 
futbolistas se concentraran, como yo, con 
sus mujeres y sus hijos, estarían más en 
forma a la hora de los partidos.

MIGUEL MUÑOZ

Yo le prometo, señor Zalba, que nadie se 
enterará de que voy a ser entrenador del 
Zaragoza hasta que deje de ser entrenador 
del Zaragoza.,

UN EXPRESIDENTE

Lo malo del Real Zaragoza actual es que 
no se decide a que yo lo vuelva a presidir.

SOR BLANQUILLA DE LOS 
DOLORES

Zalba nuestro de cada día, dimítenoslo 
hoy, asi como nosotros perdonamos a 
nuestros directivos y no nos dejes caer en la 
Segunda División. Amen.

DON EUTRAPELIO

E
sta tarde se decide si 
Muller sigue en el Real 
Zaragoza o si va a ser 

sustituido por otro 
entrenador. La directiva no 
ha dicho que va a reunirse 
en junta, exclusivamente, 
para ventilar esta cuestión, 
pero aunque no lo diga, no 
hace falta ser un lince para 
deducirlo.

Pues sí, en la reunión que 
mantenga esta tarde la Junta 
Directiva puede decidirse si 
Muller se va o se queda. Las 
opiniones se encuentran 
dividas. Los menos, pero los 
que más peso tienen en las 
decisiones, son partidarios 
de que siga el entrenador, 
porque saben que, en gran 
parte, la mala clasificación 
del equipo le es ejena y 
piensan que las cosas no se 
remedian con su cambio. 
Otros, la mayoría creen en 
el milagro de los cambios y 
piensan que con otro 
entrenador, puede salvarse 
del descenso el Real 
Zaragoza.

Las opiniones van a estar 
muy encontradas y nos 
olemos que ios partidarios 
de traer un nuevo técnico 
van a salirse con la suya, 
aunque también nos

M
as o menos, la situación actual del 

Zaragoza es idéntica a la del año 
pasado por estas fechas. Cuestión de 

centímetros, pero en ambos casos con el 
agua al cuello.

La diferencia está en que de momento 
no se vislumbra por ningún lado otra 
"operación Madrid" que refuerce al 
equipo como lo hicieron los dos 
madridistas que se incorporaron al 
equipo. Moralmente tuvo gran 
importancia, puesto que incidió de tal 
forma en los resultados que, recuerden 
ustedes, estuvimos cinco semanas sin que 
fuese perforada la meta de Junquera.

Aquello supuso la salvación del 
Zaragoza. O ai menos sacar los pies de 
zona pantanosa para situarlos en tierra 
más firme y menos peligrosa. ¿Qué 
supondría en estos momentos para 
nuestra clasificación pasar las cinco 
jornadas venideras sin encajar un solo 
tanto? Pues seguramente alejarnos de 
este telón de acero que nos oprime y no 
nos permite ver el horizonte, e 
integrarnos en otro de bambú, más 
flexible y esperanzador.

Para ser justos digamos que también 
colaboró favorablemente la decisión de 
Carriega al arrojar "pelillos a la mar" e 
incorporar a Violeta al equipo, 
indudablemente el decidido juego del 
capitán zaragocista dá ánimo al Zaragoza. 
Sin proponérselo, su sola presencia, 
imparte moral y confianza a sus 

tememos que, poi 
cuestiones de elegancia \ 
hasta de ética, el resultadc 
de lo que hoy se acuerde nc 
sea dado a conocer hast; 
después de jugado el partido 
de Tarragona, que puede ser 
el último dirigido por Mullei 
al Real Zaragoza.

Y ahora viene el misterio. 
¿A quién se trae? Sabe la 
directiva que el Zaragoza de 
hoy, o sea sus jugadores, 
necesitan un entrenador con 
tanta personalidad como 
autoridad. Un hombre 
"látigo" fuerte y 
autoritario, capaz de 
cambiarlos de arriba a abajo 
¿Ésta entre ios entrenadore 
españoles sin trabajo este- 
hombre o habrá que ir a 
buscar al extranjero el 
"mirlo blanco"? Esta es la 
cuestión.

Esperemos al final del 
encuentro de Cope 
Tarragona-Zaragoza pare 
saber qué ocurre. Nos da la 
impresión de que, como 
decíamos ayer, Lucier 
Mulier, víctima de sus 
jugadores, los que sólo le 
defendieron de "boquilla" 
tiene sus horas muy 
contadas en el Rea 
Zaragoza. 

UmiETA OTBA UB 
EN LA BRECHA ,

compañeros. Y a la mayor parte de lo 
espectadores de La Romareda. Sólo así st 
explican los aplausos que escuchó Violet 
en sus primeras intervenciones, contra e 
Español.

¿Que tiene treinta y seis año; 
oficiales? De eso tiene la culpa e 
calendario. Pero, ¿cuántos aparenta en e 
campo en realidad? Es archisabido qu( 
las arterias son las que acusan la edad real 
Las arterias y las fuerzas físicas, qu( 
después de todo tienen entre sí la natura 
correlación y correspondencia. Vamos { 
dejarnos pues de esa lesión sicológica de 
calendario.

Estamos seguros de que si lo 
jugadores salieran a jugar con careta, o lo 
viera maniobrar por el cfampo un técnic< 
desconocido, a buen seguro que n< 
distinguiría a Violeta como a uno de lo 
más veteranos. Su dinamismo h 
contundencia de su juego tenaz y práctici 
sería su mejor defensor. ¿La edad? ¡Hay 
tantos jugadores que ya son viejos a lo! 
veinte años!

Qtra vez Violeta acaba de volver a le 
brecha zaragocista. No saben cónx) no; 
gustaría que se repitiera b historia. Que 
fuera también su colaboración baz; 
importante en eludir ese amargo descense 
que nos trae por la calle de la amargura

Por ganas, por tesón y coraje nc 
quedará. Porque de eso tiene José Lui* 
Violeta para dar y vender.

Antonio SARRIA
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CARTiLERA
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Mañana, 
7’15 y 10’45, Compañía de 
Comedias Tony Soler - Eloy 
Herrera, en el estreno: «Un 
cero a la izquierda», de Eloy 
Herrera. (Una sátira de inu
sitada valentía! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9- 

10’45. (Todos públicos). 2.» 
semana; Los luTencibles. 
Tony Russel, Helga Lina 
Mañana; La espuela

ARGENSOLA. — 5-7-9-Ï0.45. 
(May. 18). 5.* semana: La 
espuela Javier Escrlvá, 
Claudia Gravi, Máximo Val- 
verde. Mañana, presentación 
compañía comedlas cAmicjm 
Zorl-Santos, con el juguete 
cómico: Los frascos (Mayo
res 18).

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Dos coraxohea y 
una capilla Agostlna Belli, 
Renato Pozzetto, Aldo Mac- 
cione.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma- 

irores 18). Easy rider (Bus
cando mi destino). Techni
color. Peter Ponda, Dennis 
Hopper.

PALACIO. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 18). ¿Qué, Che? Un 
film de Román Polanski, con 
Marcello Mastroianni, Sydne 
Rome. Technicolor.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). No me hagas da
ña amor mío. Eastmanco-

Walter Chiari, Macha 
MorU.

DÜX. — 5-7-9 (18 años). 
Caídos sobre un árbol. Louis 
de Punes, Geraldine Cha
plin. Technicolor.

gran via.—0-7-9-10’46 (Ma
yores 18). Muerte en Roma 
Technicolor. Richard Burton, 
Marcello Mastroianni.

LA'TINO. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Fantozzi (Desventuras de Uh 
funcionario). Paolo VlUag- 
glo, Glgi Reder.

CERVANTES. Sala especial.— 
4-7 y 10 (May. 18). La ciu
dad quemada Eastmanoolor. 
Angela Molina, Javier Ek>- 
rriaga, Nuria Espert.

COLISEO. — 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 3.» semana; Mar
cada por los hombres. María 
José Cantudo, Máximo Val- 
verde, Queta Claver.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Ambiciosa Eastman
color. Teresa Rabal, Manolo 
Zarzo.

MADRID. — SALA 1: 6-7-9- 
10’45 (Todos públicos). Mus
lo o pechuga Clnemascope- 
Eastmancolor. Louis de Pu
nes, Coluche.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El besamanos. East- 
mancolor. Arthur Kennedy, 
Agostlna Belli

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Un toque do suerte. 
Roger Moore, Susannah.

DON QUIJOTE. — Tarde a 
las 6’30. Noche a las 10 
(May, 18), 3,* semana: Ba
rry Lyndon. “_ - - — TechnicolOT.
Ryan O’Neal, Marisa Be-
renson.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yares 18). 2.* semana: Las 
camareros. Agata Lys, Javier 
Escrlvá.

FLETA- — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
2.* semana: La fuga de Lo
gan. Todd - ao - Metrocolor. 
Michael York, Jenny Agut- 
ter, Richard Jordan.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). La Pantera Rosa ata
ca de nuevo. Peter Sellers.

MOLA. — 4’45-7'15-10’30 (To
dos púbUcos). King Kong. 
7.‘ semana Jeff Bridgea, 
Charles Qrodi. Technicolor.

PALAFOX.—4’45-8’45-9 y 10’45 
(May. 18). 8.* wmnftnn-
M-ASÆ Cinemascope - Co
lor de Luxa Donald Su
therland, Elliot Gould.

REX — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fnlaiiita y sus men- 
ganoa Eaetmancolor. Victo
ria Vera . Manuel Gómez 
Bur, Alberto de Mendosa

VICTORIA-—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Los ittes satéal- 

de Drácala Technicolor.
Christopher Lee, Peter Cus
hing.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Shampoo. Warren 
Beatty, Julio Christie.

PARIS. — 4’46-6’45-9 y 10’45 
(Todos públicos). Victoria en 
Entebbe. Technicolor. Burt 
Lancaster, Helmut Berger.

PAX. — 6-7-9-10’45 (18 años 
y 14 acompañados). Los im-
placables 
cial). Roy 
lo Blanco.

RIALTO. —

(Patrulla Espe- 
Scheider, Tony 
Technicolor.

5-7-9-10’45 (Ma-
yores 18). BeUa vaUente y... 
¡buenal Edwige Fenech, 
Mario Carotenuto.

BOXY. — 5-7-9 y 10’45 (Todos 
públicos). La última locura 
de Mel Brooks. Technico
lor. Marty Feldman. Dom 
de Luise.

SALAMANCA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). Fraude matrlmo- 
niaL Patrizia Adrianl, Po
dra Lorente.

VENECIA. — 4’45-7-9 y 10’45 
(Menores acompañados). La
▼eofanza de un hombñe 
nada Caballa Richaid

PALACIO DE HIELO 
KL IBON. — Sesiones de

Ua.

--------- __ pa- 
ttoaje: Matinal de 11 a 1.30, 
Tarde, continua desde las 4 
hasta las 12.15, Cafeteria
Parmlgal Biela
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nuestras actrices. (Foto Efe-Fie/)

"TODOS ERAN ESPAÑOLES"

nuestro. Y con esto no lo digo por 
mi; hay otros muchos casos 
olvidados, que claman al cielo)

ELPUBL/COS/GUE P/DIE/VDO
'MUS/CA y ESTRELLAS

Si yo fuera extranjera tendría más puertas abiertas
"Música y Estrellas" murió......en 

plena gloria y plena juventud. Se 
acabó porque, en realidad, no había 
material enlatado y era una lucha 
contra el reloj todas las semanas; 
buscar canciones, hacer los arreglos 
correspondientes, elegir actores, 
vestuario....Todo sucedió así porque, 
de pronto, TVE decidió prorrogar.

Maruja Díaz; la más polifacética, la 
mas completa de nuestras actrices, 
habla de su serie. Y, a la vez 
puntualiza:

-Tengo temas para otros muchos 
programas. Para muchas semanas. 
Pero hay que darle tiempo al tiempo. 
Y, sobre todo, quiero que se haga en 
color. (Si se hubiese hecho así desde 
el principio, TVE podría haber 
lanzado a la América Latina todos los 
programas. A ver si ahora, con la 
nueva orientación de nuestra 
televisión, las cosas cambian).

"SI YO FUERA EXTRANJERA

Va por las ciudades y villas 
haciendo galas y la gente le canta, al 
verla por las calles, la "sintonía" de 
"Música y Estrellas".

El programa calo. Te lo puedo 
decir yo que recibo cartas y más 
cartas dicíendome que por que no 
sigue. Y yo contesto a esas cartas así: 
"No me escribáis a mí Escribid a 
TVE". (Yo creo que el público se 
merece lo que quiere y, entre otras 
cosas, quiere seguir con "Música y 
Estrellas". ¿No estamos camino de la 
democracia? Pues hala! ! I . Y que 
conste que yo no lo digo por interés. 
Entre otras razones porque ahora 
tengo galas —trabajo— por todas 
partes. Diríamos que estoy 
recogiendo —a nivel de actuaciones 
personales— todo lo que sembré con 
el programa).

Imitó, interpretó, recordó, 
revivió... Se mostró dominadora en 
todos los genéros....

-Pero soy....española. Es casi un 
defecto en este país. Si yo fuera 
extranjera....(No valoramos lo

Maruja Diaz: /a m¿s po/ifacética de

í!i7o d ; Carol Burnett, 
Poppuis, Cenicienta, una
"Gilda", etc...Y tuvo 
mejores gaiones del 
españoles.

u su 
cine

de Mary 
La Loca, 
lado a los * 
y teatro

—Y no tuve que echar mano de
extranjero alguno (nada tengo contra 
ellos pero....pudíendo cubrir con 
actores españoles....).

Maruja Díaz hacía -con Romano 
Villalba- el guión, se inventaban 
"gags", improvisaba chistes....

—Y conseguí una cosa: hacer que 
las ocho de la tarde.... en un sábado 
—hubiera una gran audiencia (tanto 
que ahora, después de "Música y 
Estrellas", colocaron "La hora 
de.... ". Con eso ya te digo bastante).

-¿Pero vasa volver?
-TVE tiene la palabra. Yo estoy 

dispuesta. Al menos por el momento

(más adelante puede que sea tarde 
porque estoy pendiente de una 
comedla musical,„de altos vuelos). 
Pero ya lo he dicho: sólo volveré si la 
sene se hace en color. No lo pido por 
mi; lo reclamo porque pienso que 1a 
revista musical, la comedia musical 
...se lo tiene mucho más que 
merecido. Yo, con "Música y 

Estrellas" no he hecho más que 
revivir momentos musicales 
"frívolos" y también serios, muy 
importantes),

"Música y Estrellas" puede volver. 
Volvería, seguro, si TVE tuviera en 
cuenta el índice de aceptación que la 
sene tuvo —la primera sene musical 
española.,„hecha íntegramente por 
españoles—, Y el éxito vino a pesar de 
la hora de la emisión- ocho de la 
tarde,,,y en verano que le pusieron 
quienes mandan y deciden,

-A ’ver si hay suerte, A ver si 
podemos hacer algo "nosotros", lo de

El cas 
salen i 
Jansen, ' 
a conv 
N osoti 
creemo 
Antes bi 
después 
ruptura 
su frac 
"Harry,l 
medio 
oportuni 
se le I

POLtNESlAK' • BAR

Por OLIVAR 
Fotos: Angel MILLAN

casa.

IGUANA

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San J uan de la Cruz, 28.

.Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 
217052____

San Miguel, 5, bajo. Erente a 
(ialería.s Preciados. 'IVIéfono 
211 i;i7.

CA£?A TAñOE

CADA NOCHE

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente más agradable. 
SeviUa, 6. Telefono 379200.

STORK-CLUB

PAGO-PAGO

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecta Distinto. 
"La diferencia es su 
ambiente”. San Ignacio de 
Loyola, 3. Teléfono 214856.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especiaUparejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel. 
21'1804.

CHARLESTON 
AÑOS 20

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
U A \ CELA DE O R O 
MUSICAL.

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes, (Consumición 
incluida. .Sábados y festivos 
tarde, fiesta joven. Tel. 
25.5184.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
C/ Moncayo. CASETAS

Auditorio matinal los festivos. 
Entrada gratuita. Abierto fes- 
tivoB y vísperas. Nueva direc- 
ci<>n por universitarios. Cami
no de la.s 'forres, ‘16.

GALLERY 2
DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

.Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos 
lo que Vd. desea. Liñán, 8 
(detrás Telefónica, S. Vicente 
Paúl), Tlfno.291166.

SENECA

N U E V A - I) I .S 1' I N, 
TA-A(CTUAL El mejor sonido 
con la música del momento. 
Ya se dice: “Esto es Séneca y 
su ambiente”. LA HIPA, 5

ASTORG'S

La nueva di.seo teta, abierta de 
.5 tarde a .3 madrugada, vuelve 
a KU ambiente.

1800

Recuerde los 'éxitos de ayer 
viva los actuales y coiK/zca los 
futuros viajamlo a través de la

En e 
interví 
"cantac 
Segundi 
realizar 
otra m 
Barcel 
particip 
presentí 
ahora c 
que van

El ci 
Manuel 
realizar.
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Escribe: JAVIER

as

10

e-FieU

je sea tarde 
ite de una 
tos vuelos). 

I volveré si la

itM®
CASOS Y COSAS

SABIA USTED QUE...

Se tiene el proyecto de 
emitir los lunes un gran 
musical. Será una emisión 
de noche y consistiría en 
ofrecer un gran show, 
estilo a lo que hacía Carol 
Burnet y estaría realizado 
por García de la Vega y 
Lazarov.

Se proyecta también 
una nueva serie de 
programas similares a "La 
hora de...". La novedad 
estriba en que estarían 
dedicados a figuras de la 
música clásica, en gran 
parte: como nombres 
seguros podríamos dar los 
de Andrés Segovia, 
N arcisco Yepes, Jose‘ 
Iturbi, Nicanor Zabaleta.

También es proyecto 
producir la obra "Fulgor y 
muerte de Joaquín 
Murrieta", basada en 
textos de Pablo Neruda y
realizada 
Teixeira.

Dada 
número

por Luis Calvo

la importancia y 
de intérpretes

3 lo pido por 
iienso que la 
edia musical 

10 más que
"Música y 

3 más que 
musicales 

serios, muy

uede volver. 
: tuviera en 
ación que la 
srie musical 
imente por 
o a pesar de 
ocho de la 
le pusieron

El caso es que ahora nos 
salen con que David 
Jansen, "El fugitivo", se va 
a convertir en monje. 
Nosotros no nos lo 
creemos, por supuesto. 
Antes bien, pensamos que, 
después de su tempestuosa 
ruptura con Ellie Graham, 
su fracaso televisivo en 
"Harry.O" y sus películas 
mediocres y poco 
oportunas, necesita que no 
se le olvide demasiado.

Porque la cosa es que 
actualmente no hace nada . 
Bueno tanto como nada; 
Fantasea, bebe, no sienta 
cabeza. Por eso cae como 
una piedra esto de que va a 
hacerse monje. Es una 
escapada ma’s, ya lo verán. 
David Jansen aprendió una 
vez, en televisión a huir 
ante la sombra de un 
manco y parece que 
todavía no ha aprendido a 
detenerse en ningún sitio.

GALERIA

BAR

!. A ver si 
tros", lo de

or OLIVAR 
el MILLAN

ICA

En el

:r8ión. 
Madre 
fono:

ultimo "625 lineas” se apuntaba la probable 
intervención de Manuel Gerena, uno de los 
"cantaores” y artistas vetados, en "Flamenco” de la 
Segunda Cadena. También se está proyectando el 
realizar un nuevo* espacio que llevará el título de "La 
otra música”, que será producida por Madrid y 
Barcelona alternativamente. Contará con la

;n un 
n t o. 
lo: en

ínle M 
éftjíio

participación de distintos realizadores. Én esta serie se 
presentarían los ma's destacados canta—autores, hasta 
ahora considerados como "malditos”, que parece ser 
que van a dejar de serlo.

rnientras sí o mientras no, Víctor 
Manuel y Ana Belén preparan un especial, que 
realizará Pilar Miró, cosa que vale la pena anunciar.

españoles de ópera^ se ha 
pensado realizar una 
superproducción dedicada 
a ellos: Montserrat Caballé, 
Alfredo Kraus, Plácido 
Dominguez, serán 
presentados a los 
telespectadores, en lo más 
selecto de su repertorio. 
Para ello se cuenta con un 
elevado presupuesto.

TVE será la encargada 
de preparar el Fin de Fiesta 
del Festival de Montecarlo. 
Actuarán el grupo Jarcha, 
Lucero Tena, Sara Lezana, 
Ana y Jhonny y Luis 
Gardey.

Con respecto al Festival de la Canción de 
Eurovisión, al parecer, se tiene el propósito de que la 
canción que represente a RTVE y por lo tanto a 
España sea elegida de igual modo como se hizo en el 
último Festival de la OTL

En este certamen nu^tra canción representante 
triunfó y por lo tanto puede considerarse como 
proverbial el sistema. Este consiste en que las casas 
discográficas prexnten a tres cantantes ccn tres temas 
y que un jurado imparcial decida quién nos 
representará. ¡A lo mejor con este modo decisorio, 
tenemos un nuevo triunfo como el que nos dio María 
Ostiz en Acapulco! .

HOY... MAÑANA

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

2,00
PROGRAMA 
REGIONAL

6,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,35
GENTE

3,00
TELEDIARIO

3,35
CORTISIMO

3,45
¿QUIEN ES...?

4,00
LONGSTREET

4,55
CUARTETO N.“14
Op. 131, Beethoven

5,30
DESPEDIDA Y 
CIERRE

6,15
CARTA DE AJUSTE 
« Lobo»

6,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

**EI medio

g s.

6,35
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS 
Para los pequeños 
lAbrete sésamol 
Torn y Jerry 
El mundo de la 
música

8,00
NOVELA
«Nada menos que 
todo un hombre», 
de Miguel de 
Unamuno

8,30
TELEDIARIO
9,00
MUJERES 
INSOLITAS 
« El ángel 
atosigador» (La 
marquesa de 
Brinvilliers)
10,00
ESTA NOCHE.. 
FIESTA

11,00
ULTIMA HORA

11,15
POESIA E IMAGEN
11,20
DESPEDIDA Y 
CIERRE

Cámara
“EL RE-MEDIO 
AUDIOVISUAL”

ópticos

‘‘Esta noche 
...Fiesta” nos ofrecerá, 
entre otras cosas, los 22 
años admirables de 
Jeane Manson, que 
presentará su éxito 
“Porque el amor se va”

Antes tendremos el 
debut de la serie 
“Mujeres insólitas” con 
el episodio dedicado a 
la Marquesa de 
Brinvilliers, encamada 
por Marta del Puy.

El “ Teatro—Club” 
de la Segunda Cadena 
presenta la obra de 
Pierre Halet “Little 
Boy”, (‘‘Niñito”) el 
nombre que se dio a la 
primera bomba 
atómica, lanzada en 
Hiroshima.

“Libertad provisional”. 
“Nada menos que todo 
un hombre” en 
‘‘Novela” y un 
‘‘especial”, ocupado 
por “La Gioconda está 
triste”, programa que 
será presentado al 
Festival de 7'elevisión 
de Montecarlo.

‘‘El mundo en 
acción” sigue con los 
viajes de Marco Polo, 
que ya nos están 
cansando un poquito, 
sobre todo por la voz y 
tono “adormecedor” de 
Miguel de la Quadra.

En la pro^^ramación 
de mañana, mitr coles, 
de,s tacan los espacios

Patrullf'ros” gue ufrect’ 
el episodio titulado

En el segundo 
programa y dentro de 
“Cine-Club” tendremos 
la oportunidad de ver la 
segunda parte de la 
película “El manuscrito 
encontrado en 
Zaragoza”. “Flamenco” 
ofrecerá un desfile de 
grandes figuras del 
cante, del baile y de la 
guitarra Jlamencos.

11,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

10,00
REDACCION DE 
NOCHE

8,00
PRESENTACION Y 
AVANCES

8,30
TFATRO CLUB 
«Little Boy»

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Flamenco: La 
guitarra de Sabicas»

8,01
¿QUE ES...?

SEGUNDA CADENA

SGCB2021
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CATANZARO (Italia), 1

RAS el mensaje del presidente Sua
rez, que ha trascendido en imáge
nes'de esperanza y firmeza^ la po
licía ha detenido a extremistas de 
la izquierda y de la derecha. Entre 

los detenidos aparecen buen número de extran
jeros - italianos, cubanos, argentinos, croatas - 
afincados en nuestro país.

¿Quién facilitó a estos extranjer()s su corres
pondiente tarjeta de residencia? ¿Cuáles han sido 
durante los meses o años de estancia en Espana 
sus recursos de subsistencia? ¿Cualquiera, inde
pendientemente de sus antecedentes, puede 
sentar sus reales en este país?

Entre los detenidos figuran tres italianos bus
cados por la policía de su país que acumulan 
multitud de actos vandálicos sobre sus concien
cias. ¡Y estaban aquí legal mente!

El ejercicio del poder, la más profunda de 
todas las eróticas humanas, debe conllevar la. 
responsabilidad que el ejerciente contrae con 
cada un de sus acciones u omisiones. Quienes han 
permitido, y hasta esposible que fomentado, que 
este país sea cómoda residencia de delincuentes 
internacionales, tendrán que rendir cuentas por 
ello.

No deja de producir pasmo que únicamente la 
presentación de actos tan brutales como los que 
la pasada semana se suscitaron entre nosotros den 
lugar a revisiones de esta naturaleza. Evidente
mente, el sentar a la mesa nacional gente de ante
cedentes escalofriantes, profesionales de la vio
lencia, es plantar la semilla de cualquier fruto 
turbulento. Es sembrar vientos. La tempestad ya 
está ahí, pero alguien, pienso, debe rendir cuen
tas por ello. 0 dar, cuando menos, alguna expli
cación.

Al parecer los extremistas de izquierda que 
figuran entre los últimos detenidos son todos 
de nacionalidad española. No se trata, en ese 
caso, de un descuido en la vigilancia de los recién 
llegados, sino de un criterio selectivo que ha 
hecho de este país una de las más cómodas y 
complacientes residencias de cuantos han cometi
do salvajes tropelías en sus países de origen con 
la bandera exculpatoria de trabajar para fascistas 
y derechistas de toda condición.

Insisto: Alguien debe tener alguna responsabi
lidad en todo esto.

Martín Ferrand

los FASCIST
(Efe).- El Tribunal italiano

que juzga en Catanzaro (sur de Italia), a los terroristas que 
provocaron la matanza de la Piazza Fontana de Milán se 
encuentra a la expectativa de la decisión de las autoridades 
españolas sobre los cuatro neofascistas italianos detenidos 
en Madrid.

El que interesa es Marco 
Pozzan, sobre el que pesan 
fuertes sospechas por 
presunta implicación en la 
colocación de la bomba de 
Piazza Fontana, el 12 de 
diciembre de 1969, que 
causó la muerte a 17 
personas e hirió a 86.

Marco Pozzan, de 50 
años, relevante oersonaje del 
neofascismo italiano, había 
asistido a la reunión del 18 
de abril de 1969 en que se 
decidió la matanza de Milán.

Era bedel del Instituto de 
Cieoos de Padua, cuando 
creo, con Franco Freda, la 
célula neofascista de dicha 
ciudad, al parecer de fuerte 
vinculación en el atentado 
de Milán.

El mayor interés de este 
personaje es su estrecha 
vinculación con los servicios 
italianos, que le habrían 
facilitado — según 
declaraciones del propio 
Pozzan — un pasaporte falso 
a nombre de Maro Zanella, 
en febrero de 1973, y la 
huida a España.

Si Pozzan declarara en 
Catanzaro, será segura la 
llamada a juicio de dos 
personalidades de los 
servicios secretos, el general 
Adelio Maletti y el capitán 
Antonio La Bruna, según 
declaró hoy en Catanzaro 
Giovanni Ventura, otro de 
los principales personajes en 
el banquillo de los acusados.

También hoy, Guido
Calvi, defensor de Pietro 
Valpreda (“Pista Roja”) 
declaró que la detención de 
Pozzan podría formar parte 
de un acuerdo entre los
gobiernos de Italia y
España.

El juicio se encuentra 
prácticamente paralizado 
— comenzó el 18 de enero y 
ninguna declaración 
“sensacional” ha hecho su 
aparición, a pesar de que así 
se había anunciado—, a la 
espera de lo que se decida 
sobre Marco Pozzan.

DETENIDOS EN 
MADRID

MADRID.— Los italianos 
Mario Pozzan, Helio 
Masagranda, Heliodoro 
Pomar y Francisco Zaffoni 
se encuentran detenidos y 
en trámites de expulsión, en 
relación con las medidas 
decretadas por el Gobierno 
tras los lamentables sucesos 
de los últimos días en 
Madrid, 'informa “Cifra".

De la actividad de estos 
individuos en España se 
habían ocupado ya algunas 
revistas españolas 
extensamente. De Mario
Pozzan 
natural

se sabe que es 
de Santorso, de 50

las investigaciones, 
ingeniero.

De Francisco Zafío 
sabe que tiene 23 años 
actividades son 
conocidas por el public

Paralélamente, 
investigados todos 
contactos que estas per 
han mantenido duran

Uno de ellos, presunto responsa 
de la matanza en Piazza Fontana 
hace ocho años
En febrero de 1973 huyó a Espa 
con un pasaporte falso
años de edad, cofundador 
de "Ordine Nuovo" y 
considerado cómplice de 
atentado, el 12 de diciembre 
de 1969, contra la Banca
Agr ícula
costó la vida a 
personas.

de Milán, que
dieciséis

En enero del 73
desapareció de Italia, de la 
que salió con un pasaporte 
falso facilitado por el 
capitán de carabineros 
Antonio Lebruna, quien 
confesó que Pozzan había 
venido a España 
acompañado de Expósito 
Mario, otro alto jefe del SID 
(Servicio Información de la 
Defensa).

Helio M a sag ra n da, 
veronés, de treinta y cuatro 
años, fue condenado a 
cuatro años por intento de 
reconstrucción del Partido 
Fascista y se le considera 
como ideólogo de este 
sector.

Heliodoro Pomar, de 53 
años de edad, nacido en 
Palermo, según parece, 
participó en el golpe de 
Estado protagonizado por el 
príncipe Justo Valerio 
Borghese a finales de 1970, 
y huyó cuando comenzaron

permanencia en España.
A este respécto, du 

las últimas horas 
proseguido las detenci 
de varias decenas 
personas relacionadas 
organizaciones extrem 
de uno y otro signo. i

Fuentes competentes 
manifestado a “Cifra") 
relación con las detencin 
de algunos militantes) 
diversas organizacio 
políticas y algunas centi 
sindicales, que una 
comprobadas sus respecl 
filiaciones son puestos 
libertad y que _en nii 
caso se trata de interferí

orga 
¡de e

consecuencia — según| 
mencionadas fuentr 
sólo se retiene a las pení 
supuestamente implicíi 
en movimientos polílf 
extremistas.

están relacionados 4-Ale

LDSCUATRQ 
MIEMBRDS DEL 
"MPIAC” DETENIDOS

LAS PALMAS, 1 (Europa Press).— Han pasado a 
disposición judicial los cuatro presuntos miembros del 
MPIAC detenidos recientemente por la Guardia Civil en esta 
capitaL No se ha dado a conocer nota oficial sobre las 
actividades de estas personas, de las que no se ha facilitado 
los nombres.

Medios relacionados con la 152 Comandancia de la 
Guardia Civil han señalado que continúan las 
investigaciones en tomo a lo declarado por los cuatro 
detenidos.

La detención se produjo hace algunos días, y al pi 
en relación con las explosiones se registraron 
distintos centros comerciales de Las Palmas, y con lal 
de “El Rubio” de la isla.

BILBA( 
vecino de 
pero que n

Minuto: 
en "Astille

Por los agentes de orden público asesinados

Solemne funeral en el Pilar

RETIRADAS LAS ARMAS AL “SOMATEN’’
VILLAFRANCA DEL PANADES (BarcelonfH|||P| 

(Gifra).— La Guardia Civil ha retirado las armas i __ 
miembros dd “Somaten” local, a las 24 horas de h? 
púbUcas las resoluciones del Consejo de Ministros en li 
se hacía referencia a la tenencia de armas, según info 
su edición de hoy “Diario de Barcelona”.

El armamento de que estaban provistos los miembr 
“Somaten” de esta localidad era un fusil “Mauser” 
pistola o revólver.

ZARAGOZA, 1 
(ARAGON/expres).- A la una 
de la tarde de hoy, y en el altar 
mayor de la Basílica de Nuestra 
Señora del Pilar, se ha celebrado 
un solemne funeral por los 1res 
agentes de la Policía Armada y 
la Guardia Civil que fueron 
asesinados en Madrid el pasado 
día 28.

El acto religioso había sido 
convocado por el Gobierno Civil 
de Zaragoza y por los mandos 
de la Policía Armada y de la 
Guardia Civil en la capital 
aragonesa. La ceremonia 
religiosa estuvo presidida, desde 
el presbiterio, por el arzobispo, 
doctor Cantero Cuadrado. En 
los primeros bancos de los fieles 
ocupaban lugares destacados las 
primeras autoridades, tanto 
militares como civiles, de la 
región y la provincia.

La asistencia, muy numerosa, 
ha estado compuesta de varios 
centenares de fieles, buena parte 
de ellos pertenecientes a los 
cuerpos de Policía Armada,

Guardia Civil y ejércitos de 
Tierra y Aire.

El solemne funeral ha sido 
oficiado por el canónigo don 
Eduardo Torra, auxiliado por 
doce oficiantes mas, entre los 
cuales figuraban varios vicarios y 
capellanes de los cuerpos de 
Orden Público y del Ejército.
LA HOMILIA

Don Eduardo Torra ha 
pronunciado, durante el oficio 
religioso, una homilía en la que 
se ha referido a los tres agentes 
del orden asesinados en la 
capital .de España, los tres 
agentes -dijo- han muerto en 
defensa del orden y de la paz 
ciudadana. A continuación glosó 
la reciente frase del Papa Pablo 
VI que dice "Si quieres paz, 
defiende la vida”.

Por ultime se refirió al deseo 
común de rogar a Dios por 
"todas las víctimas del 
terrqrismo desatado sobre 
nuestro suelo, por todas.

DESCUBIERTO UN CAMPO DE TIRO
CLANDESTINO ______

CURSOS

de esta difícil pero esperanzada 
generación".

Al concluir la ceremonia 
religiosa el arzobispo, doctor
Cantero, pronunció un responso.

Los actos concluyeron sin 
que se registraran incidentes.

BARCELONA, 1 (Cifra).- Un campo de tiro eland 
ha sido descubierto en las inmediaciones de la localid 
Sant Oi, en una zona conocida como Santa Bárb 
trata de unas explanadas de unos 200 metros, natura 
protegidas por arbustos y barrancos, y en cuyo fondo 
una pared de dos o tres metros de alto y unos treiobi^BMHB
largo, donde aparecían numerosos impactos de bab. j

• En la zona se han encontrado numerosos Fl
vacíos así como un elevado número de cajas de munjaBHBaaHa 
para rifles y pistola de diversos calibres, dianas deteriol 
y latas metálicas donde se apreciaba también el impar' 
balas.

absolutamente todas y cada 
una”.

"Queremos -añadió- rogar 
para que esta sangre vertida sea 
la última y la suficiente oara que 
puedan ser lavados todos los 
pecados de todos los españole'

Mendez Nuñez.31 (juntoa d Jaime)
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